
Constitución
TÍTULO I

Principios fundamentales
Art. 6.- El gobierno de la República 
Bolivariana de Venezuela y de las en-
tidades políticas que la componen es y 
será siempre democrático, participati-
vo, electivo, descentralizado, alterna-
tivo, responsable, pluralista,  . . . 
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TSJ rechaza continuidad de las agresiones conspirativas
 contra el Estado venezolano

El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) rechaza 
la continuidad de las agresiones conspirativas 
que se orquestan dentro y fuera del país contra 
el Estado venezolano y las autoridades que re-
presentan sus instituciones, por ello manifestó 
su respaldo al presidente del Poder Legislati-
vo, diputado Diosdado Cabello, quien es blan-
co de una campaña de difamación ejercida por 
medios internacionales de derecha, replicada 
por medios privados venezolanos.
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Selección nacional de voleibol clasificó a
 la Copa del Mundo en Japón

La selección nacional de voleibol 
masculino cumplió con el objetivo 
de clasificarse a la Copa del Mundo 
Japón 2015, que se disputará del 8 
al 23 de septiembre, con la partici-
pación de los 12 mejores combina-
dos continentales.  (...).

                    Pág. 04

 Estudiantes exigen a rectores respetar asignación de 
cupos del Sistema Nacional de Ingreso 

Este martes integrantes de la Fede-
ración Venezolana de Estudiantes de 
Educación Media (Feveem), acudie-
ron a la sesión ordinaria del Consejo 
Nacional de Universidades (CNU), 
para solicitar ante este organismo se 
respeten los resultados emitidos por 
la Oficina de Planificación del Sector 
Universitario (OPSU),  (...).   
                    Pág. 06   

100.000 insumos y medicinas vencidas 
han hallado en dependencias de Gobernación de Lara

A más de 100.000 se eleva el núme-
ro de insumos médicos y medicinas 
vencidas localizadas en sedes de 
salud de la Gobernación del Esta-
do Lara por la Comisión Especial 
designada por el Consejo Legisla-
tivo, para investigar las denuncias 
de usuarios en relación con irre-
gularidades en el suministro (...).     
                    Pág. 12

Ministra de la mujer llama a asumir en colectivo
 protección y prevención del embarazo adolescente

Al Programa Maternidad Desea-
da, Segura y Feliz, que inició este 
jueves el Ministerio para la Mujer 
e Igualdad de Género toda la socie-
dad debe sumarse, en aras de pro-
mover una sexualidad responsable 
y disminuir los índices de embarazo 
adolescente en Venezuela.  (...).
                    Pág. 24

Almagro se propone 
reimpulsar desde la OEA 
la promoción y protección 
de los derechos humanos. 
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Científicos aseguran que el 
barro dio origen a la 

vida humana
 Nuevos estudios

 científicos confirman
 lo que la Biblia dice en el 

libro de Génesis. 
 Pág. 03

A 126 AÑOS DE SU
 NACIMIENTO
HOMENAJE 

A  REVERON EN EL
 PALACIO MUNICIPAL

Día del Artista Plástico
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Con sus primarias
la oposición reafirmó

 confianza en el 
CNE
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Fedeindustrias: 
Venezuela es un país

 lleno de oportunidades 
para producir y

 crecer
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Maestros de la

 Gobernación de Miranda 
exigen aumento y pago de 

deudas laborales
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Reubicadas
 todas las  famil ias 

que permanecían  en 
Torre Confinanza               

                                                          Foto archivo

Caracas, 27 May. AVN.- Este 
miércoles culminó el proceso de 
reubicación de las familias que 
permanecían en la Torre Con-
finanzas, ubicada en Caracas; 
así, quedó desalojada por com-
pleto esta infraestructura cuya 
construcción se inició en 1990 
y quedó inconclusa tras la crisis 
bancaria de 1994.

Poco después de ese momento, 
28 de sus 45 pisos fueron ocu-
pados por 1.156 familias, que se 
encontraban en condiciones pre-
carias y expuestas al riesgo de 
vivir en una estructura no apta 
para cumplir fines residenciales.

Ernesto Villegas, coordinador 
de la Operación Zamora, mani-
festó que el proceso de desalo-
jo se realizó en un lapso de 10 
meses, y esto basado en el “mé-
todo Chávez”, el cual consistía 
en trabajar, junto a la Guardia 
Nacional Bolivariana (GNB), la 
coordinación de diversas insti-
tuciones del Estado y el pueblo 
de forma totalmente pacífica, 
reseñó una nota de prensa de la 
Oficina Presidencial de Planes y 
Proyectos Especiales. (...).
                   Pág. 21
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 El egocentrismo cultural destruye el sentimiento del pensmiento reflexivo.

contrario, tenemos muchísimo que ex-
hibir; calidad, disciplina, muchísimo 
orden y muchísimo crecimiento de las 
personas”, subrayó.

Por su parte, María Paz Martínez, de-
fensora pública de Chile, comentó que 
esta visita es una “muy buena expe-
riencia” para comparar la defensa en 
ejecución de los Derechos Humanos 
en diferentes países.

“Agradecemos la invitación del Gobier-
no de Venezuela para conocer el traba-
jo al interior de sus cárceles y ver, por 
ejemplo, el desarrollo de esta orquesta”, 
dijo, al hacer referencia de la Orquesta 
Sinfónica Penitenciaria, programa de 
enseñanza musical ideado con el pro-
pósito de minimizar los niveles de vio-
lencia dentro de las cárceles y facilitar 
el proceso de reinserción social de los 
internos mediante el aprendizaje y la 
práctica de un instrumento musical.

Manifestantes marcharon 
en Cleveland para 

exigir revisión del sistema 
penal de EEUU

Caracas, 26 May. AVN.- 
Este martes manifestantes en el centro 
de Cleveland (Estados Unidos), mar-
charon nuevamente por las calles para 
exigir la revisión exhaustiva al siste-
ma judicial local, especialmente ante 
la actuación ante crímenes contra la 
población afrodescendiente.

Estas protestas se han intensificado luego 
de que el pasado sábado un juez encon-
trara a Michael Brelo, oficial de policía 
blanco de Cleveland, no culpable de to-
dos los cargos que enfrentaba por supues-
tamente disparar en 49 oportunidades en 
contra del vehículo en la que se traslada-
ba una pareja de afrodescendientes. 

En el caso, se produjeron 137 disparos 
contra Timothy Russell, de 43 años de 
edad, y Malissa Williams, de 30 años 
de edad. Brelo fue el único agente acu-
sado penalmente, por presuntamente 
subirse al vehículo de la pareja y ha-
ber disparado a través del parabrisas, 
después que estos “no representaban 
ninguna amenaza”, de acuerdo con los 
fiscales,  reseña una nota de Telesur. 

Para los próximos días se estima que las 
protestas se intensifiquen, por lo que el 
Departamento de Justicia (DJ) de Esta-
dos Unidos (EE.UU.) anunció un plan 
para controlar los niveles en el uso de la 
fuerza en la policía de Cleveland, para 
tratar de evitar los abusos por parte de 
los funcionarios, que además constitu-
yen faltas inconstitucionales. 

En días recientes fue develado un in-
forme de investigación del DJ sobre 
la práctica de la actividad policial en 
Cleveland en 2014. El documento ha-
lló un patrón de abuso policial, que 
ha existido durante mucho tiempo, el 
cual evidencia que los derechos cons-
titucionales de los residentes locales, 
principalmente de los afrodescendien-
tes, han sido violados.

De acuerdo con un informe de la or-
ganización Registro de los Derechos 

Humanos en Estados Unidos en 2013, 
EEUU es una de las naciones que me-
nos garantiza la vida, la propiedad y la 
seguridad personal de sus habitantes, 
puesto que cada año una de cada cinco 
personas es víctima de un crimen, la 
tasa más alta del planeta.

. EEUU no ha firmado, adherido o ratifi-
cado diferentes tratados internacionales, 
claves en la ONU, en materia de protec-
ción a los derechos humanos; entre ellos, 
los convenios contra crímenes de guerra 
ni contra crímenes de lesa humanidad. 

Aunado a esto, EEUU suspendió su 
adhesión a la Corte Internacional de 
Justicia y al Estatuto de Roma de la 
Corte Penal Internacional

Familiares de estudiantes 
de Ayotzinapa 
continúan gira 

latinoamericana para
 pedir justicia

 Caracas, 28 May. AVN.- 
Familiares de los 43 estudiantes de 
la Escuela Normal de Ayotzinapa, en 
México, desaparecidos en septiembre de 
2014 llegaron a Montevideo, capital de 
Uruguay, para contar su historia y pedir 
justicia este viernes ante la Embajada de 
México en ese país, donde concluirá una 
manifestación en la que esperan contar 
con el apoyo de la sociedad.

La acción se produce en el marco de una 
gira latinoamericana, denominada Cara-
vana 43 Sudamérica, que se inició este 
mes en Córdoba, Argentina, para esta-
blecer relaciones con organizaciones que 
luchan contra el terrorismo de Estado.

“Venimos a buscar vínculos con perso-
nas que han sido lastimadas por parte 
del Estado, con personas que también 
están cansadas de este sistema que nos 
está matando”, dijo Francisco Sánchez 
Nava, joven normalista que sobrevivió 
al ataque, citado por la agencia Sput-
nik.  El 26 de septiembre pasado, po-
licías locales agredieron a estudiantes 
de la normal rural de Ayotzinapa, ase-
sinaron a seis personas, entre ellas tres 
normalistas, y entregaron a 43 alum-
nos de ese plantel al grupo criminal 
Guerreros Unidos. 

Posteriormente, y a partir de un pedazo 
de mandíbula, fue confirmada la muerte 
del estudiante Alexander Mora, el único 
de los 43 del que se tiene certeza cien-
tífica de que fue asesinado la noche del 
26 al 27 de septiembre pasado. Ante este 
crimen, los familiares han emprendido 
esta caravana con apoyo de organizacio-
nes de derechos humanos y diversos co-
lectivos de la región, y sin contacto con 
representantes políticos.

“Hasta la fecha ningún político asque-
roso se ha acercado, se ha pronuncia-
do o ha dicho que tiene los pantalones 
suficientes para estar con nosotros. No 
queremos nada con gobernantes.  Esta-
mos con las organizaciones no guber-
namentales. No hay nada más que el 
pueblo”, sentenció Mario César Gon-
zález, padre de César Manuel Gonzá-
lez, uno de los 43 desaparecidos.(...).

Almagro se propone 
reimpulsar desde la OEA la 
promoción y protección de 

los derechos humanos
Caracas, 26 May. AVN.-
 El excanciller uruguayo Luis Al-
magro Lemes, quien asumió este 
martes la Secretaría General de la 
Organización de Estados America-
nos (OEA), se propone desarrollar 
una administración que esté basada 
en la promoción y protección de los 
derechos humanos, con el objetivo 
de garantizar una convivencia de-
mocrática de paz en todos los países 
que conforman el organismo.

Durante su discurso, ofrecido en la 
sede de la OEA, en Washington, Es-
tados Unidos (EEUU), Almagro ma-
nifestó que, además, buscará fomentar 
iniciativas de cooperación en materia 
de seguridad, soluciones que ayuden a 
solventar los conflictos de forma pa-
cífica, así como el fomento de la inte-
gración, reseñó la agencia Télam.

Almagro, quien sustituye al chileno 
José Miguel Insulza, tras dos períodos 
de cinco años cada uno, indicó para 
afianzar la paz y la democracia en el 
hemisferio, se crearán “escuelas de 
Gobierno para funcionarios públicos 
y miembros de la sociedad civil del 
hemisferio, una herramienta para for-
talecer las prácticas de transparencias 
institucional, la búsqueda de consenso 
para escalar reformas y la rendición de 
cuenta hacia la ciudadanía”.

Entre los procesos de integración para 
la región, el nuevo secretario de la 
OEA hizo referencia a la reincorpo-
ración de Cuba al organismo interna-
cional. “Trabajaremos para que Cuba 
pueda integrarse plenamente a la 
OEA, obviamente tomando en cuen-
ta la necesidad de respetar tiempos y 
procesos”, expresó.

En 1962, por órdenes de Estados Uni-
dos — mediante la Resolución VI, sus-
crita en la octava cumbre en Punta del 
Este, Uruguay, ese mismo año— Cuba 
fue expulsada de la organización. No 
obstante, en 2009 la OEA anuló esta 
resolución.

De igual forma, Almagro hizo referen-
cia a la participación por primera vez 
del país caribeño en la reciente Cum-
bre de las Américas, realizada en Pa-
namá en abril pasado.

Indicó que este evento “marcó un pun-
to de inflexión en nuestro hemisferio. 
La inclusión de Cuba junto a las reno-
vadas relaciones bilaterales con Esta-
dos Unidos abre un abanico de disten-
sión de efecto benefactor para todo el 
hemisferio”, cita la nota.

Por otra parte, Luis Almagro instó a 
todos los gobiernos que conforman 
la OEA a trabajar para crear un orga-
nismo internacional más eficiente y 
menos influenciado por la burocracia, 
con el fin de atender todos los proble-
mas que se presenten en el hemisferio, 
no solo político, sino también social.
Luis Almagro, electo el pasado mes de 

marzo como secretario general de la 
OEA, es abogado y fue el canciller de 
Uruguay desde marzo de 2010 hasta 
marzo de este año, durante el gobierno 
de José “Pepe” Mujica.

El uruguayo, de 51 años, ingresó al ser-
vicio diplomático uruguayo en 1987 y 
entre 1989 y en 1991 presidió el Comité 
de Cooperación Internacional de la Jun-
ta Nacional de Drogas. Seguidamente, 
se desempeñó como embajador de Uru-
guay en Irán, hasta 1996, y de 1998 a 
2003 desempeñó tareas en la embajada 
de Uruguay en Alemania, y de 2004 a 
2007 trabajó en el Ministerio de Gana-
dería, Agricultura y Pesca.

En 2007, fue designado embajador 
de Uruguay en China, responsabili-
dad que tuvo hasta 2010, cuando José 
Mujica, entonces presidente electo en 
Uruguay, lo designó canciller.

Defensores Públicos de 
Chile constatan avances de 
nuevo modelo penitenciario 

venezolano
Caracas, 26 May. AVN.- 
Defensores Públicos de Chile visita-
ron este martes el Instituto de Orienta-
ción Femenina (Inof), ubicado en Los 
Teques, estado Miranda, para consta-
tar la defensa en ejecución de los De-
rechos Humanos y conocer el nuevo 
modelo penitenciario que se construye 
en el país, con un enfoque humanista.

“Venezuela no tiene nada que ocultar 
en materia penitenciaria, sino mucho 
que mostrar, atrás quedó el sistema pe-
nitenciario cargado de violencia, hoy 
es un sistema penitenciario de los me-
jores de Suramérica”, indicó Alejan-
dro Méndez, viceministro de Relacio-
nes Internacionales del Ministerio de 
Asuntos Penitenciarios, quien acom-
pañó a los defensores en el recorrido.

En transmisión de Venezolana de Te-
levisión, resaltó que el Gobierno Boli-
variano tiene como eje central “poten-
ciar y defender los Derechos Humanos 
en todas las instancias”. Por ello, se ha 
aplicado un nuevo modelo que plantea 
transformar la vida de los privados de 
libertad con mejores condiciones de 
vida, a través de la disciplina, el respe-
to, el estudio, la consecución de metas 
personales y la participación de la po-
blación penal en actividades sociopro-
ductivas, así como en manifestaciones 
culturales y deportivas.

“Para nosotros es un inmenso placer re-
cibir la visita de los defensores públicos 
chilenos, quienes vienen a observar el 
trabajo que se viene haciendo en todos 
los centros penitenciarios del país. Para 
nosotros es de vital importancia, más en 
estos momentos cuando hay un asedio 
mediático en torno a los Derechos Hu-
manos” en Venezuela, comentó Mén-
dez, al tiempo que refirió las campañas 
mediáticas de la derecha, nacional e in-
ternacional, que buscan desacreditar a la 
patria de Bolívar.

“No tenemos nada que ocultar en 
nuestros centros penitenciarios, al 
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   Religión y Culto
             CRBV.  Art. 59. El Estado garantizará la libertad de religión y culto...

Religión Judía

Parashá
Behaälotejá: De confianza

Uno de los trece principios de nuestra emuná es tener la plena seguridad de 
que no hubo ni habrá un profeta como Moshé Rabenu. ¿Por qué? La explica-
ción es la siguiente. Todos sabemos que nuestro pueblo, al salir de Egipto, ex-
perimentó cambios estructurales con el fin de recibir la Torá. De esta manera 
llegaron al pie del Monte Sinaí, preparados para presenciar la revelación divi-
na y la entrega de nuestra ley. Dicen nuestros sabios que en ese momento go-
zaron de niveles de profecía tan elevados como el que tuvo el primer hombre 
(Adam HaRishón) antes de pecar. Pero incluso contando con ese gran nivel, 
fue imposible escuchar directamente de la boca de Dios los Diez Mandamien-
tos. Únicamente consiguieron oír los dos primeros de forma directa. Los ocho 
restantes solicitaron a Moshé que los escuchara y después se los trasmitiera.

El nivel espiritual no era suficiente para recibir una profecía de tal magnitud, 
y por consiguiente confiaron plenamente en Moshé de que su trasmisión fuera 
precisa y fiel. Nadie dudó de ello. Siendo así, si comenzáramos a poner en tela 
de juicio el nivel único de Moshé y considerarlo una persona común, como 
cualquiera de noso¬tros, entonces cabría preguntar: ¿De qué manera obtuvo 
dicha profecía? ¿Tal vez lo que nos trasmitió fue invento suyo? Por esa razón, 
nuestra base espiritual, y la voluntad original de Dios plasmada en nuestra 
Torá, provienen de la trasmisión de Moshé Rabenu. Sin ella, prácticamente 
no existiría el Judaísmo.

Explica rabí Shimshon Pinkus, ZT”L, que la cualidad más representativa de 
Moshé era la de ser ciento por ciento confiable. Inclusive nuestra parashá lo 
señala de manera textual: “No así mi siervo Moshé; en toda mi casa él es leal. 
Boca a boca yo hablo con él, a través de visión clara y no con enigmas”.

Solamente quien es confiable será apto para revelarle secretos, además de 
delegarle el delicado papel de trasmitir la herencia de Dios a su pueblo, y 
conducirnos a la tierra prometida.  ¿De qué manera Moshé demostró ser con-
fiable, aun sin haber desempeñado su cargo de líder? Explica rabí Shimshon 
que su carácter humilde fue el que le concedió, eventualmente, la cualidad de 
ser absolutamente confiable, pues únicamente quien es humilde de verdad y 
no toma nada para sí, ni se adjudica honores o títulos de grandeza y todo lo 
hace por el bien de los demás, sin lugar a dudas también es honesto.

La única manera de acceder a una fuerza espiritual especial, que nos permita 
enfrentar cualquier problema, es siendo neemanim (confiables), que podamos 
asegurar a Dios que estamos dispuestos a mejorar, dándole sentido verdadero 
a nuestra vida. Solamente en alguien así Dios estaría dispuesto a invertir.
¡Shabat Shalom!                                    
                                                                            Yair Ben Yehuda

La Religión del Islám 
Mezquita de Caracas

Traducción del sermón 29/05/2015: Abdulah Alcolombie
 
Alabado sea Al-Lah Q a quien adoramos y suplicamos ayuda, guía y perdón, nos 
refugiamos en Al-Lah Q el Altísimo de nuestras malas obras, ciertamente que a quien 
Al-Lah Q ha guiado no hay quien le aparte de Su guía, y a quien ha apartado de Su 
sendero, no hay quien le guíe, atestiguo que no hay mas divinidades excepto a Al-Lah 
Q, Único y sin asociados, y atestiguo que Mujammad es Su siervo y mensajero, (la 
paz sea con él), y con todos los virtuosos seguidores hasta el día del juicio final…

¡Hermanos en el Islam! Usáma Ibin Zaid (Al-Lah Q esté complacido con él) 
dijo:¡Mensajero de Al-Lah Q! No te veo ayunar en ningún mes tanto como te veo 
hacerlo en Sha´aban, el profeta (La paz y bendiciones de Al-Lah Q sean con él)res-
pondió: Ese es un mes en el que la gente suele distraerse entre Rayab y Ramadán, en 
él se elevan las obras al Señor del universo y a mi me gusta que mis obras se eleven 
mientras estoy ayunando. Los sabios han dicho que las obras no se elevan a Al-Lah Q 
únicamente en ese mes, sino que son elevados cada día antes de anochecer y las obras 
de la noche son elevadas antes del amanecer, por lo tanto no esperan hasta el mes de 
Sha´abán, ese es un mes como cualquier otro del resto de los meses, a excepción de 
Ramadán que se considera el mejor de los meses ante Al-Lah Q, cuyo principio es 
misericordia, su intermedio es perdón y su final es liberación del fuego.

Lo más significante que aconteció durante este mes de Sha´abán, es que en él Al-Lah 
Q nos estableció las oraciones, en él se dio el cambio de orientación de la quibla de 
Jerusalén hacia la Meca, también en este mes fue revelado el versículo [Al-Lah Q y 
sus ángeles bendicen al profeta. ¡Creyentes! ¡Bendecidle vosotros también y saluda-
dle como se debe!] bastan estas mercedes para que este mes sea motivo de ayuno vo-
luntario siguiendo el ejemplo del profeta (La paz y bendiciones de Al-Lah Q sean con 
él), él es quien dice: “Todo siervo que ayune un día por la causa de Al-Lah Q, Al-Lah 
Q le aleja su rostro del fuego infernal durante setenta otoños”. Pues de esa manera se 
entrena y acostumbra el cuerpo al ayuno durante el mes de Ramadán sin dificultades, 
también durante este mes, suele ser común saludar mucho al mensajero de Al-Lah Q 
La paz y bendiciones de Al-Lah Q sean con él ya que el saludo a él, es misericordia 
de nuestra parte hacia el profeta, también es una de las buenas maneras con las que un 
musulmán al morir sella sus obras, dice el profeta (La paz y bendiciones de Al-Lah Q 
sean con él): “Quien me saluda a mí una vez, Al-Lah Q le saluda a él 10 veces”.

¡Hermanos! La mejor manera de saludarle, es la que se nos enseñó en la salutación 
Abrahamiana que decimos al final de la testificación durante la oración: Al-lajuma 
sal-li ´alá Mujammadin ´ala ãli Mujammad kama sal-laita ´ala Ibrajím wa ´ala ãli 
Ibrajím wa  barik ‘alá Mujammad wa ´ala ãliMujammad kama barakta ´ala Ibrajím 
wa ´alá ãli Ibrajim innaka jamídun mayid (¡Oh Dios! derrama tus bendiciones sobre 
Mujammad y los descen-dientes de Mujammad y sus verdaderos fieles como Tú has 
derramado tus bendi¬ciones sobre Abrahán y los descendientes de Abrahán).

Nos aferramos a la tradición del mensajero (La paz y bendiciones de Al-Lah Qsean 
con él), como narró Aishah (Al-Lah Q esté complacido con ella): El profeta ayunaba 
de tal manera que decíamos no deja de ayunar, y en otras ocasiones dejaba de ayunar 
hasta que decíamos no ayuna, y nunca vi al mensajero completar un mes de ayuno, 
excepto el mes de Ramadán.

Religión Católica

Papa Francisco: 
“El Corán y la Biblia son lo mismo”

 
El obispo de Roma dijo 
ante sus seguidores ca-
tólicos, que el Corán 
y las enseñanzas espi-
rituales que contiene, 
son tan válidas como la 
Santa Biblia.

Francisco hizo estas 
declaraciones en un 
discurso que duró 

una hora, para fomentar y resaltar la importancia de mostrar 
tolerancia religiosa.

“Jesucristo, Mahoma, Jehová, Alá. Son nombres empleados para des-
cribir una entidad que es notablemente el mismo en todo el mundo. 
Durante siglos, la sangre ha sido derramada innecesariamente debido 
al deseo de separar nuestra fe. Esto, sin embargo, debe ser el mismo 
concepto que nos una como personas, como naciones y como un mun-
do unido por la fe. Juntos, podemos lograr una era sin precedentes de 
paz, todo lo que necesitamos para alcanzar tal estado es respetar las 
creencias de los demás, porque todos somos hijos de Dios sin impor-
tar el nombre que elijamos para dirigirnos a él”, dijo el Papa, según 
informa Washington Post.

“Podemos lograr cosas milagrosas en el mundo mediante la fusión de 
nuestra fe, y ahora es el tiempo para tal movimiento. Ya no seremos sa-
crificados por nuestros vecinos por diferencias en referencia a su Dios”, 
enfatizó el Papa.

El líder católico fue duramente criticado en diciembre tras la publica-
ción de unas fotos donde aparece besando un Corán. El libro musul-
mán fue dado a Francisco durante una reunión con líderes musulmanes 
después de una larga oración musulmana celebrada en el Vaticano

                                                                   AcontecerCristiano.Net

Doctrina Cristiana

Científicos aseguran que el barro dio origen a la vida humana
 Nuevos estudios científicos confirman

 lo que la Biblia dice en el libro de Génesis.

Jueves, 12 de diciembre de 2013 - 
Un cierto tipo de arcilla permitió la formación de moléculas orgánicas que hi-
cieron posible la vida en el planeta, explican científicos de la Universidad de 
Cornell en Nueva York.

Las arcillas contienen compuestos minerales como aluminio, silicio y oxíge-
no, que en las profundidades de los primeros mares habrían dado lugar a una 
sustancia llamada ‘hidrogel’, polímeros que conforman una aglomeración de 
espacios microscópicos capaces de absorber líquidos como una esponja, en 
los que se producen las reacciones químicas de síntesis de proteínas, ADN y 
células vivas, se indica en el estudio.

“Sugerimos que en los orígenes de la historia geológica, el hidrogel ejerció 
una función de confinamiento de las biomoléculas y catalizó la reacción bio-
química”, explica Dan Luo, profesor de ingeniería ambiental y biológica de 
la Universidad de Cornell. 

Para probar su hipótesis, el grupo de investigadores se valieron de hidrogeles 
sintéticos que, con aminoácidos, enzimas y material celular forman las pro-
teínas que codifica el ADN. 

El estudio con hidrogeles demostró que esta sustancia puede generarse en las 
condiciones naturales de la arcilla. 

Los hidrogeles de arcilla podrían ser un lugar seguro y protegido para las lar-
gas moléculas orgánicas, impidiendo su degradación por la influencia exter-
na, hasta que la membrana que rodea las células vivas se desarrolló, para crear 
la ‘sopa primordial’ donde apareció la vida, señalan los investigadores.

“Entonces Jehová Dios formó al hombre del polvo de la tierra, y sopló en su 
nariz aliento de vida, y fue el hombre un ser viviente”. 

Génesis 2:7 AcontecerCristiano.Net
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    Visión Deportiva
  
 CRBV. Art. 111.  Todas las personas tienen derecho al deporte y a la recreación como actividades que benefician la calidad de vida...

Nadadora  venezolana Belkis Mota
 clasificó a los Juegos Paralímpicos Río de Janerio 2016

Foto archivo - Cara-
cas, 15 May. AVN.- 
La nadadora vene-
zolana Belkis Mota 
obtuvo cuatro meda-
llas durante su parti-
cipación en los Jue-
gos Mundiales IBSA 
(para personas con 
discapacidad visual) 
2015, que se desarro-

llan en Seúl, Corea. 
Así, alcanzó su clasificación a los Paralímpicos Río de Janeiro 2016. 

La caraqueña obtuvo tres preseas de plata en las categorías de 50, 100 y 400 
metros estilo libre, además de acreditarse bronce en 200 metros libre. Igual-
mente, participó en la modalidad de 100 metros pecho y 100 metros mariposa. 

“Cumplí mi misión, estoy demasiado feliz por haber subido al po-
dio y clasificado a Juegos Paralímpicos. Trabajé durante meses para 
llegar en las mejores condiciones y tener una actuación destacada. 
Valió la pena tanto sacrificio por mi país”, explicó Mora, de acuerdo 
a un despacho de prensa. 

En la justa, 23 criollos han participado en seis disciplinas, incluyen-
do el lanzamiento de jabalina, bala, potencia, ajedrez y judo. Vene-
zuela ha logrado 12 medallas en seis días de competencias, divididas 
en 8 platas y 4 bronces.

Este jueves, Aníbal Bello, alcanzó la medalla de plata en el lanzamiento de ja-
balina F11, mientras que Edison Pereira ganó plata en press de banca, con 160 
kilos, y bronce en total de la división 110 kilos, al levantar 600 kilogramos. 

En la misma disciplina, Manuel Cruz se adjudicó una de plata y otra de 
bronce, mientras que el atleta Luis Guevara se colgó bronce en la divi-
sión 100 kilogramos, totalizando 565 kilos.

Además, los judocas Naomi Soazo (-70 kilogramos) y Marcos Falcón 
(-66 kilos) dejaron balance de una victoria y dos derrotas, quedando sin 
oportunidad de medallas.

pón, el técnico dijo que la Copa del 
Mundo tendrá un valor agregado. “Es 
un privilegio jugar con los 12 mejores 
equipos del mundo, y además está Ita-
lia y yo quiero jugar contra ellos”, se-
ñaló el estratega italiano, oriundo de 
la localidad de Ostuni, en Brescia.

Por su parte, el levantador José 
“Chema” Carrasco consideró que 
fue un juego muy intenso. “Pero 
gracias a Dios nosotros tuvimos 
la capacidad y las ganas de ganar. 
Ya se logró el objetivo que era cla-
sificar y queremos hacerle saber a 
nuestro país que esta victoria y ale-
gría es para Venezuela entera”.

Aclaró que no es tiempo de celebrar 
todavía “porque ahora nos vamos a

Foto: FVV - Caracas, 22 May. 
AVN.- 
La selección nacional de voleibol 
masculino cumplió con el objetivo 
de clasificarse a la Copa del Mundo 
Japón 2015, que se disputará del 8 
al 23 de septiembre, con la partici-
pación de los 12 mejores combina-
dos continentales.

“Se logró uno de los objetivos 
que nos planteamos para este año. 
Antes del Mundial Polonia 2014 
hicimos mucho trabajo pero para 
este compromiso no tuvimos mu-
cho tiempo para entrenar, aunque 
yo sabía que en este clasificatorio 
se podía subir el nivel”, dijo el 
técnico nacional Vincenzo Nacci, 
en declaraciones a la Federación 
Venezolana de Voleibol.

Venezuela obtuvo el boleto a Japón 
tras doblegar en semifinales a Chile 
en tres sets corridos (3-0), con par-
ciales de (25-21, 25-23 y 26-24) en 
el Suramericano de la disciplina, 
celebrado en la ciudad de Cali, Co-
lombia. El jugador Máximo Monto-
ya fue clave para la victoria al apor-
tar 13 puntos, que encaminaron al 
equipo por la senda del triunfo.

“La diferencia de este partido con res-
pecto a los demás fue la recepción y el 
servicio. Nosotros fuimos mejorando 
desde el primer día de competencia, 
jugamos muy bien por el centro y 
además los contraataques fueron más 
efectivos”, apuntó Nacci.

Ya con el boleto asegurado para Ja-

enfocar en la final del torneo para lle-
varnos el trofeo de campeón a casa”.
En la otra semifinal del Suramericano, 
Argentina barrió a Colombia (3-0), 
con parciales de (25-16, 25-23, 26-24), 
para acceder al otro cupo clasificatorio 
a la Copa del Mundo.

La final será este sábado entre Ve-
nezuela y Argentina a las 7:30 de la 
noche (hora venezolana).

En esta justa, Venezuela tiene récord de 
dos victorias, ante Colombia y Chile, y 
una derrota propinada por los argentinos, 
en la fase clasificatoria para así ubicarse 
del segundo puesto de la tabla de clasifi-
cación. El primer lugar lo ocupa Argenti-
na, el tercer puesto Chile y Colombia se
 quedó con el cuarto puesto.

Selección nacional de voleibol clasificó a
 la Copa del Mundo en Japón

Los 14 jugadores criollos que com-
piten en Cali son: Iván Márquez, 
Jesús Chourio (centrales); Emer-
son Rodríguez, Jonathan Quijada, 
Paul Viloria, Wilner Rivas, Fer-
nando González, Máximo Monto-
ya, Jhoser Contreras, Héctor Sa-
lerno (puntas receptoras); Kervin 
Piñerua (opuestos); Carlos Páez, 
José Carrasco (colocadores), Oscar 
García y Héctor Mata (líberos).

Actualmente, Venezuela ocupa el 
lugar 29 del ránking mundial. La 
vinotinto de voleibol ha participa-
do en 10 Campeonatos Mundiales, 
6 Ligas Mundiales, y en unos Jue-
gos Olímpicos (Beijing 2008), en 
los que ocupó el décimo lugar.

La Copa del Mundo de voleibol mas-
culino fue creada en 1965, y en ella 
participan 12 equipos, que clasifican 
por ser los mejores equipos de los 
torneos continentales. Actualmente 
se disputa en Japón cada cuatro años, 
en el año anterior a los Juegos Olím-
picos, y otorga plazas clasificatorias 
para dicha competición.

En esta edición 2015, la competición 
masculina se jugará en las ciudades 
Hiroshima y Hamamatsu del 8 al 13 
de septiembre, en Osaka y Toyama 
desde el 16 al 18 de septiembre, y 
en Tokio (Yoyogi y Metropolitano) 
del 21 al 23 de septiembre.

El último campeón fue Rusia, en 
2011; le siguieron Polonia (plata), 
Brasil (bronce) e Italia.

Piloto venezolano Nelson Canache 
triunfó en México

Caracas, 25 May. 
AVN.- Este domin-
go el piloto venezo-
lano Nelson Cana-
che logró su primer 
triunfo en la tempo-
rada 2015 de la Se-
rie MTCC, de la que 
fue campeón el año 
pasado.

Canache se impuso en la carrera que se disputó en el Circuito Parque 
Tangamanga de San Luis Potosí de México, resultado que le favoreció 
para comandar la clasificación de pilotos con 190 puntos: noventa por el 
segundo lugar que obtuvo en Guadalajara y cien por la victoria en San 
Luis Potosí.

“Fue una carrera complicada, al igual que en la primera válida en Gua-
dalajara tuve que ir remontando posiciones. En esta ocasión, estaba por 
dar alcance al puntero de la competencia Santos Zanella, cuando lamen-
tablemente él perdió el control de su auto,  lo que generó bandera roja. 
Al reiniciarse la carrera me mantuve en la punta hasta ver la bandera a 
cuadros y lograr mi primer triunfo de la temporada, para toda Venezue-
la”, expresó Canache citado en una nota de prensa.

Complicaciones en la Súper V8
Nelson Canache comentó que luego de su triunfo en la Serie MTCC, com-
pitió en la Categoría Súper V8 pero los resultados no fueron favorables.

“Luego de este triunfo, tuve un descanso de aproximadamente 30 minutos 
y entonces fui a manejar a la Categoría Súper V8, en la que confrontamos 
problemas con la bomba de gasolina desde el principio y ello afectó mi 
clasificación, ya que tuve que largar desde la casilla doce”, dijo.

El caraqueño agregó que una de las llantas de su automóvil sufrió una ave-
ría y por ello no logró ubicarse entre los mejores diez de esta categoría.

“Seguimos mejorando con este auto y esperamos mejores resultados 
para la próxima carrera que será en León el 21 de junio”, aseveró Cana-
che, en la nota de prensa.
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Juventud Emergente
       CRBV.  Art. 79. Los jóvenes y las jóvenes tienen el dercho y el deber de ser sujetos activos del proceso de desarrollo...

Caracas, 17 May. AVN.-
 El Consejo Presidencial del Go-
bierno Popular de la Juventud y los 
Estudiantes, instalado este domingo 
por el presidente de la República, 
Nicolás Maduro, representa una 
nueva forma de democracia en el 
país, resaltó el ministro para la Ju-
ventud y el Deporte, Pedro Infante.

“Son miles de jóvenes que están con-
vencidos de que el Consejo Presiden-
cial de la Juventud y los Estudiantes 
es una forma nueva de democracia y 
la construcción de lo nuevo”, expre-
só en el Poliedro de Caracas, donde 
se desarrolló la actividad encabezada 
por el jefe de Estado.

Añadió que este Consejo Presiden-
cial es una instancia de debate per-
manente y de dirección colectiva, 
para la construcción de planes na-
cionales “y para hacerle seguimiento 
a las políticas públicas que son para 
nuestros estudiantes y jóvenes”.

Para conformar este nuevo espa-
cio se realizaron dos reuniones 
nacionales, el 25 de abril y 15 de 
mayo, donde surgió un documen-
to con propuestas de los jóvenes y 
estudiantes del país para combatir 
problemas como la delincuencia, 
el embarazo adolescente, la droga 
y la violencia.

La juventud revolucionaria consideró 
necesario trabajar desde los ámbitos 
organizativos, deportivo, recreativo, 
productivo y continuar impulsando 
los programas sociales, 

como las misiones Jóvenes de la 
Patria Robert Serra y Árbol.

Infante precisó que a través de la 
Misión Árbol se debe impulsar la 
agricultura en las casas y los huer-
tos escolares, con el objetivo de 
pasar de 6.000 instituciones educa-
tivas con estos espacios de cultivo 
a 21.000 en los próximos meses.

También mencionó la comunica-
ción cultural. “Estamos dispuestos 
a construir una cultura de trabajo, 
de la producción, de la paz y la 
vida, y garantizar que nuestro pue-
blo siga creciendo en las mejores 
condiciones posibles”, añadió.

Comentó que en trabajo conjunto 
con el Movimiento por la Paz y la 
Vida, los jóvenes avanzarán en la 
construcción de iniciativas de de-
porte, recreación y cultura en cada 
uno de los espacios recuperados en 
las comunidades, así como el impul-
so a la paz, convivencia y armonía.

“Estamos convencidos de que será 
esta generación la que definitiva-
mente derrote la violencia que nos 
impone el capitalismo”, dijo.

Infante detalló que el Consejo Presi-
dencial de la Juventud y los Estudian-
tes tiene una instancia nacional que 
se articula con la gubernamental para 
discutir las políticas públicas. Ade-
más, se conformará 24 espacios es-
tadales y 335 municipales. Las 3.000 
comunas que están en construcción 
también tendrán sus consejos.

Niños y jóvenes mirandinos 
disfrutaron de actividades 

recreativas para el fomento 
de la convivencia

Caracas, 17 May. AVN.- 
Más de 3.000 niños y jóvenes dis-
frutaron de actividades recreativas 
promovidas por el Movimiento por 
la Paz y la Vida, a fin de atender a 
la población de los diferentes sec-
tores populares de la entidad.

Las actividades se realizaron en sec-
tores tales como Ciudad Belén, 27 
de Febrero (Guarenas); plaza Bolí-
var de Araira, Las Casitas y Polide-
portivo de Guatire; Ciudad Mariche 
(Petare); Ciudad Miranda, Ciudad 
Betania, Ciudad Zamora, Manguito 
V, Ave María, Dos Lagunas (Valles 
del Tuy); Ciudad Socialista Mariza-
pa, plaza Bolívar de Caucagua; cas-
co central de Higuerote (Barloven-
to); Ayacucho y El Chorrito, en Los 
Teques, entre otras.

En estas jornadas también se ofrecie-
ron productos alimentarios a través 
de la Misión Mercal; atención médi-
ca de Barrio Adentro Salud. Además, 
establecieron puntos para el Registro 
Electoral, informó Corpomiranda a 
través de un boletín de prensa.

El Movimiento por la Paz y la Vida 
en Miranda incorpora a los jóvenes 
a actividades culturales, deporti-
vas y recreativas, como parte de 
la lucha contra la violencia y para 
consolidar la transformación de las 
comunidades.

Delegaciones de Colombia, 
México, Cuba y Bolivia 

participarán en Vuelta de la 
Juventud en Bicicleta

Caracas, 17 May. AVN.- 
Las delegaciones de Colombia, Méxi-
co, Cuba, Bolivia y 17 escuadras ve-
nezolanas participarán en la edición 
46 de la Vuelta de la Juventud en Bi-
cicleta, que se realizará del 23 al 28 de 
junio en Venezuela y Colombia.

El evento, organizado por el Minis-
terio para la Juventud y el Depor-
te, el Movimiento por La Paz y la 
Vida, Gobernación del Táchira, Al-
caldía de Ayacucho y el Instituto de 
Deporte del Táchira, consta de seis 
etapas, con un total de 464,2 kiló-
metros, reseña una nota de prensa.
Mario Márquez, presidente de la 
Vuelta de la Juventud en Bicicleta, 
recordó que esta justa ciclística se 
realiza todos los años en el corazón 
de San Juan de Colón, capital del 
municipio Ayacucho del Táchira, 
de forma ininterrumpida desde el 
18 de junio de 1970.

“Por la Vuelta de Juventud en Bi-
cicleta, han desfilado los más co-
tizados pedalistas de Venezuela 
y Colombia, entre ellos: Nairo 
Quintana, Rigoberto Urán, Favio 
Camargo, Leonardo Sierra, José 
Rujano, Jonathan Monsalve, Luis 
Barroso, Alexis Méndez, Omar 
Pumar y Jackson Rodríguez, entre 
otras tantas luminarias del calapié 
internacional”, resaltó.

La primera etapa del giro juvenil 

inicia el martes 23 de junio, con la 
competición Contrarreloj por Equi-
pos, en San Juan de Colón, sobre 
17,5 km. La segunda etapa conti-
núa el miércoles 24 de junio, entre 
San Juan de Colón – La Tendida, 
sobre 98,5 km.

La tercera etapa de la Vuelta Ju-
venil se realizará el jueves 25 de 
junio,en el circuito San Cruz de 
Mora-El Estanque-El Vigía-Santa 
Cruz de Mora, sobre 117,7 km. 
Los competidores se medirán en la 
cuarta etapa a realizarse el viernes 
26 de junio, entre las localidades de 
La Fría-San Felix, sobre 18,0 km.
El sábado 27 de junio se celebrar

á la quinta etapa, entre Puerto San-
tander (Colombia)-San Juan de 
Colón, sobre 116,5 km. Por último, 
la sexta etapa será el domingo 28 
de junio, con el tradicional circuito 
en San Juan de Colón, capital del 
municipio Ayacucho, sobre 96 km. 

Mandatario invitó a 
todos los jóvenes 

demócratas a unirse 
al Consejo Presidencial

Caracas, 17 May. AVN.- 
El presidente de la República, Ni-
colás Maduro, llamó este domingo 
a todos los jóvenes de Venezuela, 
independientemente de su tenden-
cia política o ideológica, a incor-
porarse al Consejo Presidencial del 
Gobierno Popular de la Juventud y 
los Estudiantes, con el objetivo de 
construir una patria nueva.

Durante la instalación de esta ins-
tancia, en el Poliedro de Caracas, 
el jefe de Estado secundó la invita-
ción efectuada por la presidenta de 
la Federación de Centros Universi-
tarios de la Universidad Nacional 
Experimental de Yaracuy (Uney), 
Yusneida Guarnieri, para que los 
jóvenes del país se sumen a esta 
iniciativa histórica.

“Yo estoy de acuerdo y los invito 
desde ya a que se incorporen to-
dos los líderes que crean en la paz, 
la democracia y sean capaces de 
practicar la tolerancia para cons-
truir patria para todos”, expresó el 
mandatario nacional en cadena de 
radio y televisión.

Además, el presidente Maduro 
respaldó la iniciativa de la lidere-
sa estudiantil de replicar proyectos 
productivos, como los huertos es-
colares, en las universidades.

Exhortó a los ministros para la Ju-
ventud y Deporte, Pedro Infante, y 
para la Educación, Héctor Rodrí-
guez, a reunirse con los presidentes 
de las federaciones universitarias, 
para impulsar el plan productivo 
agroalimentario en todas las casas 
de estudios y liceos. 

“Esa es una nueva cultura de traba-
jo productivo”, comentó.

Asimismo, Guarnieri entregó al 
jefe de Estado un documento con 
una serie de propuestas de la Redi 
Universitaria Occidental, que com-
prende los estados Falcón, Zulia, 
Yaracuy y Lara.

Ministro Infante: 
Consejo Presidencial de la Juventud            
es una forma nueva de democracia

Comité de Naciones Unidas debate en 
Ginebra derechos de los niños en el mundo

Caracas, 18 May. AVN.- Desde este lunes y hasta el 5 de junio, el Co-
mité de Naciones Unidas de los Derechos del Niño debate en Ginebra, 
Suiza, problemáticas relacionadas con la situación de la niñez en países 
como Eritrea, Etiopía, Ghana, Holanda, Honduras, México y Nepal.

La misión del Comité, que ha sesionado 69 veces, es velar por el cum-
plimiento de la Convención sobre los Derechos del Niño, el instrumen-
to internacional más respaldado de la historia, adoptado en 1989 y en 
vigor desde 1990, reporta Prensa Latina.  Con su ratificación hace dos 
semanas, Somalia se convirtió en la nación 195 en suscribir ese docu-
mento, dejando a Estados Unidos como el único país en el planeta que 
no se ha adherido a ese instrumento jurídico que protege la infancia.

Los Estados partes de la Convención están obligados a presentar 
cada cinco años ante el Comité un reporte acerca del respeto en sus 
territorios de los derechos de la infancia, texto del que se suelen 
derivar recomendaciones de los expertos.  Este Comité se reúne en 
Ginebra y celebra tres sesiones anuales (en enero, mayo y septiem-
bre) de tres semanas de duración. 
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Despertar Educativo
CRBV. Art. 102.  La educacióln es un derecho humano y un deber social fundamental, es democrática, gratuita y obligatoria...

Caracas, 26 May. AVN.- 
Este martes integrantes de la Fe-
deración Venezolana de Estudian-
tes de Educación Media (Feveem), 
acudieron a la sesión ordinaria del 
Consejo Nacional de Universida-
des (CNU), para solicitar ante este 
organismo se respeten los resulta-
dos emitidos por la Oficina de Pla-
nificación del Sector Universitario 
(OPSU), institución que a través 
del Sistema Nacional de Ingreso 
(SNI) realizó el pasado 15 de mayo 
la asignación pública y auditable 
de las primeras 181.333 plazas uni-
versitarias a estudiantes de bachi-
llerato y egresados que se inscri-
bieron en el sistema.

Los estudiantes acudieron al CNU 
por ser este un espacio de decisión 
que reúne a los dos grandes blo-
ques de autoridades universitarias 
del país: la Asociación de Rectores 
Bolivarianos (Arbol) y la Asocia-
ción Venezolana de Rectores Uni-
versitarios (Averu), que desconoce 
al SNI y ha insistido en la aplica-
ción de ilegales pruebas internas 
para asignar los cupos.

Debido a la postura de los rectores 
Averu, que integra a las universi-
dades públicas autónomas, finan-

ciadas en su totalidad por el Esta-
do venezolano, los estudiantes de 
educación media, representados 
por Eirimar Malavé, presidenta de 
la Feveem, acudieron al CNU para 
exigir respeto a la asignación pú-
blica y transparente de cupos.

Durante el desarrollo de esta acti-
vidad, -efectuada en la sede de la 
Universidad Nacional Experimental 
Politécnica de la Fuerza Armada Na-
cional, en Caracas-, Malavé informó 
que el pasado viernes se dirigió, jun-
to a un grupo de alumnos, al Tribu-
nal Supremo de Justicia (TSJ) con la 
intención de consignar un recurso de 
amparo constitucional que garanti-
ce el derecho de los estudiantes a la 
educación universitaria.

En tal sentido, pidió a las autorida-
des universitarias que aceptaran los 
resultados emitidos por la OPSU. 

“Me dirijo a las autoridades de las 
universidades, les pido que acep-
ten los resultados de la Opsu”, dijo 
Malavé, citada en la cuenta Twitter 
del Ministerio para la Educación 

Universitaria, Ciencia y Tecnolo-
gía (MPPEUCT).

La dirigente estudiantil espera que 
la solicitud realizada ante el CNU 
sea la mejor para el beneficio de los 
estudiantes del país.

Por su parte, el ministro del Poder 
Popular para la Educación Uni-
versitaria, Ciencia y Tecnología, 
Manuel Fernández, expresó que el 
Gobierno Bolivariano acompañará 
a los estudiantes en su proceso de 
ingreso a la universidades.

“El Gobierno Bolivariano no los 
va a dejar solos en su ingreso a las 
instituciones, es nuestro compro-
miso”, señaló, también citado en la 
cuenta Twitter del MPPEUCT.

Explicó que todas las universidades 
estaban al tanto de cómo sería el nue-
vo sistema de ingreso que representa 
un mecanismo democrático de asigna-
ción de cupos que antes eran distribui-
dos a través de diversos métodos que 
daban espacio a la discrecionalidad e 
incluso a la ventas de las plazas.

Estudiantes exigen a rectores respetar asignación de cupos del Sistema Nacional de Ingreso
Registro Único del Estudiante 
Universitario
El ministro Manuel Fernández 
también informó sobre la crea-
ción del Registro Único del Es-
tudiante Universitario con el 
objetivo de centralizar la infor-
mación de los estudiantes y dar 
celeridad al proceso de asigna-
ción de cupos en el país.

Del mismo modo, indicó que será 
activado el número telefónico 
0800-OPSUSNI para atender las 
solicitudes de las personas que se 
registren en el sistema.

El SNI, plataforma creada para 
garantizar el acceso a las universi-
dades, hace transparente la asigna-
ción de cupos y, como muestra de 
ese proceso, el pasado 15 de mayo 
se realizó la asignación de 181.333 
plazas a bachilleres y egresados 
que se inscribieron en el sistema, lo 
que significó un hito en la historia 
de Venezuela y da un duro golpe a 
las mafias de cupos.

Los 79.245 cupos restantes del SNI 
serán asignados en la segunda fase 
de inscripción, que finalizará el 29 
de mayo próximo.

Feria de escuelas técnicas 
mostrará avances

 en producción industrial

                Foto archivo  
Caracas , 25 May. AVN.- 
La producción industrial será el tema 
central del Encuentro Nacional de Es-
cuelas Técnicas, que se realizará los días 
28 y 29 de mayo en el estado Bolívar.

El vicepresidente para el Área Social, 
Héctor Rodríguez, informó que al re-
ferido encuentro están convocadas las 
escuelas técnicas, comerciales, indus-
triales, agrícolas, pecuarias, así como 
integrantes del Instituto Nacional de 
Educación y Cooperación Socialis-
ta (Inces), universidades politécnicas 
territoriales, Corporación Venezolana 
de Guayana (CVG) y miembros de 
la Comisión Presidencial del Plan 
Guayana Socialista. 

Durante la jornada, los niños reci-
bieron un taller sobre huertos es-
colares a cargo de servidores de la 
Fundación de Capacitación e Inno-
vación para apoyar la Revolución 
Agraria (Ciara)

San Cristóbal, 28 de mayo de 
2015. Siembra de árboles, charlas 
ambientalistas junto a un torneo 
de ajedrez, fueron algunas de las 
actividades desarrolladas en la 
primera jornada Eco- Recreati-
va, promovida esta semana por el 
Instituto Autónomo Consejo Na-
cional de Derechos de Niños, Ni-
ñas y Adolescentes, (Idenna) en la 
Escuela Bolivariana “Barrancas”, 
ubicada en el municipio Cárdenas 
del estado Táchira.

En la actividad, impulsada por la 
coordinación de Redes Sociales 
del (Idenna- Táchira)  participaron 
aproximadamente 300 estudiantes, 
los cuales se unieron al desarrollo 
de la actividad encabezada por la 
Brigada Ecológica “Guerreritos de 
Barrancas” de la mencionada insti-
tución educativa.

Durante la jornada, los niños re-
cibieron un taller sobre huertos 
escolares a cargo de servidores 
de la Fundación de Capacita-
ción e Innovación para apoyar 

la Revolución Agraria (Ciara); 
así mismo hicieron una pequeña 
demostración a sus padres y re-
presentantes de las plantas que 
poseen en el vivero de la institu-
ción: cedros, fregnos, helechos, 
limoncinge, entre otros.

Activando la agilidad mental
En el marco de la jornada Eco- 
Recreativa, cerca de 65 escolares 
de primero a sexto grado, dispu-
taron un torneo de ajedrez, donde 
resultaron ganadores en la cate-
goria masculina:
 Osman Parada y Renny Peñaloza 
de tercer y sexto grado, respecti-
vamente.

Mientras que en la categoria feme-
nina se consagraron como campeo-
nas las niñas; Norvelis Merchan y 
Jean Carlis Riveras de cuarto y se-
gundo grado.

Al finalizar la jornada, los ganado-
res recibieron sus respectivos tro-
feos, y se unieron al disfrute de las 
dinámicas efectuadas por los pro-
motores de la coordinación de Re-
des Sociales del Idenna Dirección 
Regional Táchira.

Marisela Torres / Prensa Idenna 
-Táchira 

“Queremos que la educación sea una 
palanca para el desarrollo productivo 
del país, que los venezolanos, que las 
venezolanas, que esta generación que 
se está formando en tiempos de Revo-
lución tenga las cualidades y las capa-
cidades técnicas para desarrollar todo 
el potencial productivo que hay en el 
país”, explicó el también Ministro de 
Educación en declaraciones este lunes 
a medios de comunicación. 

El Encuentro Nacional de Escuelas Téc-
nicas 2015, que el año pasado se hizo 
en el estado Yaracuy con la producción 
agrícola como tema central, será escena-
rio para mostrar exposiciones y experi-
mentos de estudiantes y docentes basa-
dos en el área industrial y tecnológica.

Táchira:
Idenna promueve jornada 
Eco-Recreativa en Escuela 
Bolivariana  “Barrancas”
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por/José Antonio Quijano F.  Foto-
grafía / Gerardo Terán.-  El Concejo 
Municipal Bolivariano Libertador 
se llenó de colores al homenajear 
al Pintor de la luz Armando Re-
verón en el 126 aniversario de su 
nacimiento, acto promovido por la 
Comisión Permanente de  Cultura 
y Educación presidida por su Presi-
dente, el Concejal Roque García.

En el patio de los leones cual gla-
diador nos encontramos con el 
maestro, Guillermo  Arenas,  quien 
gentilmente accedió a responder 
algunas preguntas sobre esta Expo-
sición-Homenaje al maestro de la 
luz en la pintura, en las artes plásti-
cas, Armando Reverón.  

¿Su presencia aquí es en calidad 
de invitado o de expositor?  Vengo 
como expositor.

¿Con cuál pintura nos va a sor-
prender hoy?  Estoy presentando 
en esta exposición, La Escuela 
Superior de Música, José Ángel 
Lamas, que se encuentra ubicada 
en la avenida Urdaneta, al lado de 
Santa Capilla.

¿Cuándo elaboró la obra que hoy expo-
ne?  Hace aproximadamente un año, 
la cual se tardó aproximadamente 
ocho meses en su elaboración.

¿Qué lo motivó a exponer su nueva 
obra?  El fin de exponerla es que, 
supuestamente asistirán a esta ex-
posición la Directiva de dicha es-
cuela de música, a la cual en un 
futuro voy a transferir la propiedad 
de dicha obra, va a ser entregada 

en donación a la institución. 
¿Qué le ha inspirado para hacer esta 
donación?   La inspiración para reali-
zar esta donación se debe al esfuerzo 
del Gobierno Nacional desde tiempos 
de nuestro Comandante Chávez, en 
la recuperación del Casco Histórico 
de nuestra ciudad,  como lo es el Tea-
tro Principal en la esquina del mismo 
nombre, la Casa de las Primeras Le-
tras en el boulevard Panteón, la Casa 
del Vínculo en la esquina de Gradi-
llas, el Correo de Carmelitas en la Av. 
Urdaneta, y muchas otras obras que 
se vienen ejecutando como es el Ho-
tel León de Oro en la Av. Universidad,  
entre otras más.

¿En pocas palabras podríamos de-
cir que te has convertido en el His-
toriador de Caracas a través de las 
Artes Plásticas?, Bueno, muchos 
me han dicho que lo que estoy ha-
ciendo con mis obras no es otra 
cosa que, recopilar la reconstruc-
ción artística de lo que es, la histo-
ria de ciertas obras de arquitectu-
ra de nuestra ciudad capital.

Hay que reconocer que la puesta 
en marcha de esta recuperación 
es gracias al interés manifiesto 
de Jorge Rodríguez, Jacqueline 
Farías y  Ernesto Villegas, por su-
puesto con sus fallas porque nada 
es perfecto, esperando que, cuan-
do construyan tomen en cuenta 
también a las personas con disca-
pacidad, porque, parece que pen-
saran que nunca ellos o alguno 
de sus familiares se enfermará, y 
que uno no pueda tener ni siquie-
ra una rampa de acceso a la Plaza 
Bolívar de Caracas. 

Aclaramos que la originalidad de las 
obras del maestro, Guillermo Arenas, 
nace de sus conocimientos científi-
cos como Ingeniero y de su vocación 
artística nata, logrando en cada obra 
la unión perfecta entre escultura y 
pintura, resultando una calculada y 
proporcional perspectiva de la infra-
estructura elegida como modelo de 
inspiración, aunado a la utilización 
de materiales de desecho reciclados, 
dando así, vida a un estilo propio que 
pudiéramos calificar de “Tercera Di-
mensión en Artes Plásticas”.  

Cabe destacar que en esta exposi-
ción participaron 84 artistas plásti-
co con igual número de obras que 
van desde el surrealismo hasta las 
tendencias más originales y moder-
nas de las artes plásticas.   

En la presente gráfica observamos 
a la expositora Tatiana  Mantilla 
comentando su obra al Concejal 
Roque García.

Igualmente a la expositora Haydée 
Hernández explica el significado 
de su obra al Edil García.

En esta imágén obsrervamos a la 
expositora Mariela Noriega junto 
al Concejal R. García, frente a su 
obra estilo clásico místico.

Entre los artistas presentes se en-
contraban; Tatiana Mantilla, Ha-
ydée Hernández, Mariela Noriega, 
Guillermo Arenas, Raúl Figuera, 
Harold Cooper, Simón Oliveira, 
Miguel Rodríguez, Roraima Co-
rrea, Tristán  Ríos, Lauro Rizzo 
y Félix Cabello entre otros, pra 
un gran total de 84 artistas expo-
sitores de las Artes Plásticas con 
igual número de obras, lamen-
tablemente por razones de espa-
cio no pudimos reseñarlas todas 
como hubiesemos querido.

Presentando obras de alumnos y 
alumnas de instituciones de Edu-
cación Básica de la zona

Talento artístico infantil 
y juvenil se expondrá 

en el MAO

• El Festival de Arte Infantil y Juve-
nil cuenta con la participación de tres 
instituciones educativas: U.E.N.B. 
Gladys Vanegas, Liceo Fe y Alegría 
La Rinconada y Liceo Bolivariano 
Gran Cacique Tiuna, a través de 120 
niños, niñas y adolescentes

Prensa Fundación Museos Naciona-
les-MAO (25.05.15) 
El Museo Alejandro Otero continúa 
promoviendo la integración de las co-
munidades al desarrollo de la creativi-
dad artística y, en este caso específico, 
con las comunidades estudiantiles. Para 
ello ha diseñado estrategias que permi-
ten descubrir y despertar el interés por 
las artes plásticas en sus diversas mani-
festaciones como es el caso del Festival 
de Arte Infantil y Juvenil que será inau-
gurado este viernes 29 de mayo, a partir 
de las 9:30 de la mañana, en el Anexo 
de sala 5 y sala 6 con la participación 
de tres instituciones educativas aledañas 
y con el apoyo del Ministerio del Poder 
Popular para la Cultura, a través de la 
Fundación Museos Nacionales.

Son 120 alumnos y alumnas de 6º y 8º 
grado que, desde principios de año, for-
man parte y trabajan semanalmente en 
este proyecto que incluye a la Unidad 
Educativa Nacional Bolivariana Gladys 
Vanegas, de Coche; el Liceo Fe y Ale-
gría La Rinconada y el Liceo Boliva-
riano Gran Cacique Tiuna. Ha sido un 
proceso que “permite la apropiación, 
socialización y divulgación de conoci-
mientos y saberes relacionados con las 
artes plásticas”, explica Carmen Pérez, 
integrante del Departamento de Educa-
ción y productora del Festival. 

“La magia del arte, aunado con el en-
canto de la niñez y la juventud, permitió 
que los estudiantes se conectaran con su 
alma, dejando aflorar cada sueño, cada 
reto, cada pasión que los envuelve y los 
hace ser perspicaces y talentosos.

El lenguaje de sus obras nos relata 
la creatividad y la esencia que se en-
cuentra en cada uno de ellos de una 
forma distinta, pero que al unirse crea 
un discurso que nos adentra al disfrute 
del arte”, añadió Pérez. (...).

Cabe destacar que el Festival de Arte 
Infantil y Juvenil se enmarca en el V 
Objetivo Nacional del Plan de la Patria, 
así como atiende a la Décima Línea 
Estratégica de Gobierno Bolivariano 
para impulsar una revolución cultural 
y comunicacional para fortalecer los 
valores que inspiran a la Patria.

 (Fin / FMN. T / Ana Dos Santos)

A 126 AÑOS DE SU NACIMIENTO
HOMENAJE A REVERON EN EL PALACIO MUNICIPAL

Día del Artista Plástico
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Foto archivo
por Isabela Garrido - Caracas, 20 
May. AVN.- 
La oposición venezolana le pidió 
una vez más al Consejo Nacional 
Electoral organizar sus elecciones 
primarias, realizadas el pasado do-
mingo 17 de mayo para elegir, en 
esta ocasión, a sus candidatos de 
33 circuitos para las parlamenta-
rias pautadas para finales de 2015. 
Se trata de una elección interna que 
reafirma la confianza en el sistema 
automatizado de votación que, 
contradictoriamente, la oposición 
intenta deslegitimar cada vez que 
pierde un comicio.

Aun cuando las primarias oposito-
ras, catalogadas de “falsarias” por 
el dirigente revolucionario y exper-
to en temas electorales, Jorge Ro-
dríguez, al tratarse del más grande 
fracaso de participación ciudadana 
en comicios de la oposición con 
sólo 7,2% del padrón de electores, 
dos aspectos positivos destacan de 
esta elección: uno, la utilización de 
las máquinas captahuellas y dos, 
que la oposición no utilizó los cua-
dernos de votación.

“El único saldo positivo es que 
ya no pueden decir que el sistema 
electoral es fraudulento, que las 
máquinas de votación alteraron los 
resultados, ya no pueden decir que 
no pueden ir con las captahuellas 
porque en esta elección participó la 
derecha venezolana con las máqui-
nas de votación, con las captahue-
llas y con los cuadernos electróni-
cos”, señaló Rodríguez este lunes 
en rueda de prensa.

“No pueden decir que lo que les sir-
vió ayer para sus elecciones no le va 
a servir cuando sea la elección par-
lamentaria, ni pueden ahora decir y 
cantar fraude”, agregó el dirigente 
revolucionario.

Esto representa un paso ganado con 
un sector que sistemáticamente ha 
utilizado los cuadernos y las capta-
huellas como recursos para intentar 
sembrar dudas en la transparencia 
ya comprobada del sistema electoral 
venezolano. 

Recientemente, en abril de 2014, 
luego que el antichavista, Henrique 
Capriles, perdiera la elección contra 
el Presidente Nicolás Maduro y ale-
gara un “fraude” que causó 11 perso-
nas fallecidas y la realización de una 
auditoría al 100% de las mesas de 
votación, la derecha utilizó los cua-
dernos de votación como principal 

argumento de su campaña contra la 
institución electoral.

Capriles insistía en que debían re-
visarse los cuadernos, aun cuando 
este es un remanente del sistema 
manual que fue completamente au-
tomatizado luego de un largo pro-
ceso de investigación e inversiones 
que comenzó en 1972 y que se con-
solidó en 2004 con la completa au-
tomatización de una plataforma del 
voto que se ha ido perfeccionando 
y que es considerada la más segura 
del mundo.

Los cuadernos son en realidad un re-
zago del sistema manual, que con la 
automatización aisló cualquier vicio 
que diera lugar al fraude electoral, tan 
generalizado en la época de los años 
70 en Venezuela.

Son libros que se firman luego que el 
votante ha impreso su elección en la 
máquina de votación. Por ser una he-
rramienta manual no están exentos de 
errores humanos, como por ejemplo 
electores que firmaron en el renglón 
que no corresponde o aquellos que pu-
sieron la huella y no firmaron, o aque-
llos que en lugar de firmar colocan una 
raya o una cruz.

Por ello, se ideó la utilización de cap-
tahuellas, máquinas mejoradas que 
ahora se denominan Sistema de Au-
tenticación Integrado (SAI), equipos 
unidos a cada una de las máquinas de 
votación para identificar a los electo-
res a través de su huella digital.

Resguardan el principio de “un elec-
tor, un voto”, ya que al hacer la identi-
ficación a través de la huella evitan la 
usurpación de un ciudadano por otro y 
también impiden el voto doble.

La utilización de estas máquinas hace 
innecesarios los cuadernos de vota-
ción, dado que el SAI guarda y respal-
da los datos y huellas de los electores 
quienes deben identificarse para acti-
var las máquinas de votación.

Rodríguez recalcó que el sistema 
electoral venezolano es “tan confia-
ble que la oposición la utilizó en sus 
primarias”, e incluso será este mismo 
sistema el que organice las elecciones 
internas del partido Voluntad Popular, 
la tolda de ultraderecha dirigida por 
Leopoldo López, actualmente en pro-
ceso de juicio por su participación en 
el intento de golpe de Estado y actos 
terroristas que dejaron 43 personas fa-
llecidas en 2014.

Isabela Garrido AVN 20/05/2015

Cabello llama al pueblo a 
neutralizar acciones 

que buscan socavar la paz 
mediante la injuria

Caracas, 20 May. AVN.- 
El presidente de la Asamblea Nacional 
(AN), Diosdado Cabello, llamó este 
miércoles al pueblo venezolano a neu-
tralizar las acciones de aquellos sec-
tores que pretenden acabar con la paz 
del país mediante la guerra mediática 
y la infamia, expresada en acciones 
como la campaña difamatoria contra 
el propio parlamentario.

Los ataques de los medios de comu-
nicación nacionales e internacionales 
contra el diputado constituyen “una 
propaganda de guerra contra este país. 
Ellos (los medios) no quieren la tran-
quilidad de este país. Creo que somos 
mayoría lo que queremos la paz. Los 
que tenemos una función, de Estado o 
de Gobierno, estamos obligados a en-
frentar a los que no quieren la paz en 
este país. A costa, inclusive, de ataques 
personales”, expresó Cabello en su pro-
grama semanal Con el Mazo Dando.

Durante su espacio televisivo, el pre-
sidente de la AN, enfatizó que ante 
cada ataque mediático, el pueblo y las 
fuerzas revolucionarias deben mante-
nerse más firmes y así vencer las ac-
ciones que pretenden derrotar a la Re-
volución Bolivariana, fundada por el 
comandante Hugo Chávez y liderada 
hoy por el presidente Nicolás Maduro, 
hace 16 años.

Además del uso de los medios de co-
municación, Cabello indicó que la 
derecha internacional busca generar 
zozobra y emitir su mensaje, a través 
de programas y serie de televisión, así 
como las novelas.

Puso como ejemplo El Señor de los 
Cielos, coproducida por la cadena de 
televisión estadounidense,Telemundo, 
y la compañía de medios colombiana 
Caracol Televisión, en la que participa 
el actor venezolano Franklin Virgüez 
interpretando al General Diosdado 
Carreño Arias, quien es jefe de la fron-
tera colombo-venezolana y está vincu-
lado al narcotráfico.

El diputado Diosdado Cabello ha sido 
desde principios de este año blanco de 
ataques de la derecha nacional e interna-
cional, acciones que se han acrecentado 
en los últimos días con una campaña de 
difamación ejercida por medios interna-
cionales de derecha y replicada por me-
dios privados venezolanos.

El presidente de la República, Nicolás 
Maduro, indicó la noche de este mar-
tes, durante su programa Contacto con 
Maduro, que Venezuela cuenta con la 
reserva moral para neutralizar las arre-
metidas contra cuadros de la Revolu-
ción Bolivariana, como el presidente 
de la AN, por lo que se iniciará una 
campaña nacional e internacional para 
derrotar las infamias que pretenden 
socavar el proceso de transformación 
que vive el país desde 1999.

Este martes, la Asamblea Nacional 
aprobó un comunicado en rechazo a la 
campaña de difamación de medios in-
ternacionales de derecha. En el texto, 
los parlamentarios advierten que esta 
nueva operación atenta contra la paz 

de los venezolanos y constituye una 
afrenta a la soberanía de la patria y a 
las instituciones del Estado venezola-
no, especialmente al pueblo, a la Fuer-
za Armada Nacional Bolivariana y a la 
Asamblea Nacional.

El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) 
también rechazó la continuidad de las 
agresiones conspirativas que se or-
questan dentro y fuera del país contra 
el Estado venezolano y las autoridades 
que representan sus instituciones. Por 
ello, manifestó su respaldo al presi-
dente del Poder Legislativo, diputado 
Diosdado Cabello.

 
Plataforma 

de Comunicadores solicitó 
investigar integrantes del 
Sindicato de Prensa por 

corrupción
Caracas, 14 May. AVN.- 
La Plataforma de Comunicadores de 
Venezuela solicitó este jueves al Mi-
nisterio Público (MP) investigar a in-
tegrantes del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Prensa (Sntp) por 
presuntamente estar involucrados en 
hechos de corrupción.

En representación de dicha plataforma, Al-
cides Castillo, consignó la solicitud ante la 
Fiscalía segunda nacional del MP, en Cara-
cas, donde denunció que dos ex directivos 
del Sntp poseen cuentas en el Banco Cara-
cas de Puerto Rico por una suma de 60.000 
dólares. “Estamos accionando ante la Fisca-
lía se inicien estas investigaciones y puedan 
dar ellos cuentas claras ante los afiliados del 
gremio de los periodistas”, comentó Casti-
llo a Venezolana de Televisión.

El pasado mes de abril, el Tribunal Dis-
ciplinario (TD) del Sntp decidió la sus-
pensión temporal del secretario general 
Marcos Ruiz hasta que aclare presuntas 
irregularidades en la recepción de fon-
dos en dólares y euros de la Federación 
Internacional de Periodistas (FIP).

Los dos casos más graves son la falta 
de recibos por el reembolso de 90% 
del valor de un pasaje del 7 de junio de 
2013 y el segundo “se refiere al infor-
me administrativo sobre 24 cheques 
por un monto de 154 mil 663 bolívares 
emitidos por el Sntp por diversos con-
ceptos que no tienen el soporte con-
table correspondiente, tales como fac-
turas y recibos”, precisa una nota de 
prensa del Diario Últimas Noticias.

También en la sentencia, el Tribunal 
Disciplinario decidió amonestar públi-
camente a la Secretaria de Finanzas, 
Mayela Armas, por no establecer el con-
trol necesario para evitar el “desorden 
administrativo y exigir a los responsa-
bles el suministro de los avales de 214 
egresos de fondos sindicales”. Los fon-
dos sindicales, que presuntamente fue-
ron utilizados de manera inadecuada por 
la ex directiva del Sntp, se nutren de los 
aportes realizados por los agremiados.

También, el representante de la Plata-
forma Comunicadores de Venezuela, 
denunció este jueves que el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Prensa 
están siendo financiados por una ONG 
del Departamento de Estado de Esta-
dos Unidos “para hacer acciones des-
estabilizadoras contra el gobierno del 
presidente Nicolás Maduro”.

Con sus primarias oposición reafirmó
 confianza en el CNE
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Economista indio asume 
dirección del Banco BRICS
Caracas, 11 May. AVN.- 
El economista indio Kundapur Va-
man Kamath, es el primer jefe del 
banco del BRICS, alianza confor-
mada por Brasil, Rusia, India, Chi-
na y Sudáfrica, informó este lunes 
Telesur en su portal web.

Kamath, agrega Telesur, actualmente 
se desempeña como dirigente del ICI-
CI Bank, el segundo banco indio y el 
mayor de los bancos privados del país 
asiático. El financista indio encabeza-
rá el Banco de los BRICS durante los 
próximos cinco años, luego la presi-
dencia será entregada a Brasil.

En julio de 2014, durante la VI Cum-
bre de este bloque, en Brasil, se forma-
lizó la creación del Fondo de Reserva 
y del Banco de Desarrollo.

En aquel encuentro la presidenta de 
Brasil, Dilma Rousseff, acotó sobre el 
Banco de Desarrollo que éste contri-
buirá con los recursos necesarios para 
invertir en proyectos de infraestruc-
tura y compensará la insuficiencia de 
crédito por parte de las principales en-
tidades internacionales, como el Fon-
do Monetario Internacional (FMI) y al 
Banco Mundial.

Actualmente, los cinco países de la 
alianza concentran cerca del 25% del 
Producto Interno Bruto (PIB) mun-
dial. Se prevé que para 2030, el Brics 
representará 50% del PIB del planeta, 
según el Centro de Intercambios Eco-
nómicos Internacionales de China.

Los países Brics constituyen alrededor 
de 27% del territorio mundial, con 39 
millones 744 mil 591 kilómetros cua-
drados en América, Asia, Europa y 
África. Cuentan con 112.945 millones 
de toneladas de reservas petroleras y 
48.337,7 millones de metros cúbicos 
de gas natural.

Fedeindustrias: 
Venezuela es un país

 lleno de oportunidades 
para producir y

 crecer

Caracas, 17 May. AVN.- 
El presidente de Fedeindustrias, Mi-
guel Pérez-Abad, expresó este domin-
go que a pesar de la guerra económica 
que afronta Venezuela, expresada en 
la especulación de precios, el acapara-
miento y el contrabando de productos, 
los empresarios venezolanos tienen 
herramientas a su favor para producir 
y emprender proyectos nuevos que 
permitan abastecer al pueblo.

“El país está cargado de espacios para 
producir, para generar nuevos proyec-
tos industriales y empresas de servicios 
(...) Se avecina una temporada de creci-
miento expansivo en el país”, expresó el 
empresario durante una entrevista con-
cedida al programa Análisis situacional, 
transmitido por Globovisión.

En la entrevista, insistió en la necesi-
dad de crear nuevas marcas, nuevos 
productos, llevarlos a los hogares de 
los venezolanos y depender cada vez 
menos de la importación. 

Para poder superar la crisis económica 
y continuar estimulando la producción 
nacional resulta indispensable “re-
conocernos todos, los venezolanos, 
en nuestras propias capacidades para 
superar la coyuntura (...) No es sino a 
través de la productividad, del empleo 
productivo, es que podremos expandir 
el tejido económico y fortalecer nue-
vos espacios”, dijo.

Asimismo, pidió a los venezolanos 
identificar la guerra económica como 
un conflicto, una coyuntura que a par-
tir de unos objetivos —propuestos en 
su mayoría por el Gobierno— será su-
perado, y no como el fin de la susten-
tabilidad de la economía nacional.

“Los empresarios reconocen que no se 
van de Venezuela porque aquí está la 
posibilidad de un extraordinario ne-
gocio. Ellos entienden que esta es una 
coyuntura y no una tragedia, porque sí 
vamos a salir de este estado. Debemos 
reconocer nuestros talentos y capaci-
dades para superarnos”, agregó.

Disposición del Estado
Pérez-Abad indicó que el país, des-
de la llegada del comandante Hugo 
Chávez a la presidencia, en 1999, ha 
sido víctima de una campaña mediá-
tica para desacreditar a la Revolución 
Bolivariana y regresar al modelo de 
gobierno de la cuarta República.

“Desde que el comandante Hugo 
Chávez fue electo, aquí se ha desarro-
llado una campaña sistemática para 
hacer creer una campaña nacional 
contra el país. Salimos a la calle y sí, 
se observan colas, desabastecimiento 
de productos, pero en términos gene-
rales el país tiene como salir adelante, 
pero los venezolanos debemos hacer 
nuestro trabajo: ocuparnos menos de 
la crítica destructiva”, afirmó.

Por último, reiteró la disposición del 
Estado venezolano en apoyar a los 
empresarios nacionales, especialmen-
te a aquellos que trabajen por el pue-
blo, y no practiquen el acaparamiento 
de productos, delito cometido por di-
ferentes empresarios.

“El presidente ha sido enfático en se-
ñalar y acusar a grupos económicos 
que están en el juego político por la 
desestabilización de la Revolución 
Bolivariana, pero también ha sido 
muy enfático en convocar a los secto-
res productivos nacionales”, dijo.

Sanguino:
 Ensambladoras deben 

trabajar con el Gobierno 
para incrementar 

producción de vehículos
Caracas, 18 May. AVN.-
 El presidente de la Comisión de Fi-
nanzas y Desarrollo Económico de 
la Asamblea Nacional (AN), Ricardo 
Sanguino, hizo un llamado a las em-
presas ensambladoras de vehículos 
del país a trabajar en conjunto con el 
Gobierno nacional para mantener una 
producción estable, que permita satis-
facer los requerimientos de los vene-

zolanos y además exportar unidades.
Indicó que pese a la baja que han ex-
perimentado los precios del petróleo, 
principal fuente de ingresos del país, 
el Estado garantiza el otorgamiento de 
divisas para impulsar el desarrollo de 
los sectores prioritarios.

“El Gobierno bolivariano está siendo 
más riguroso en la racionalización y 
otorgamiento de divisas hacia los sec-
tores prioritarios, y estamos en un mo-
mento donde no hay suficientes divi-
sas para satisfacer los requerimientos 
y necesidades del sector automotriz”, 
expresó este lunes Sanguino en entre-
vista a la emisora Unión Radio.

Por este motivo, planteó que estas 
empresas deben plantear al gobierno 
nacional un mecanismo para aumentar 
sus niveles de ensamblado de vehícu-
los, con miras a la exportación.

“Yo recuerdo un momento que las 
empresas automotrices exportaban 
vehículos a países vecinos, como Co-
lombia y Ecuador, pero entonces se 
dedicaron a importar vehículos y no a 
presentar planes de exportación. Ellas 
no solo venden en Venezuela sino en 
otros países, por eso es necesario que 
presenten propuestas en conjunto con 
el Gobierno para ir hacia adelante y 
mantener una producción estable y 
lograr una estabilización en el empleo 
de los trabajadores de este sector”, se-
ñaló el parlamentario.

De igual modo, recordó que el sector au-
tomotriz ha producido vehículos con un 
subsidio por parte del Estado, tanto en 
las divisas que se le han otorgado, como 
en el precio del combustible y los lubri-
cantes, los cuales se encuentran muy por 
debajo del monto en que se comercaliza 
en el mercado internacional.

Agregó que entre otras medidas que 
se podrían aplicar para apoyar la pro-
ducción está exonerar del pago del 
impuesto de importación del material 
CKD, que comprende el conjunto de 
partes básicas necesarias para ensam-
blar un vehículo.

Sin embargo, recalcó que se debe evitar 
que continúen incrementándose de forma 
injustificada el precio de los vehículos 
que se oferten en el mercado nacional.

“Fíjense las ensambladoras fijan y 
sugieren un precio y el concesionario 
lo vende al precio que está regulado 
pero piden en el exterior un pago en 
dólares. Quien paga 6 millones de bo-
lívares por un vehículo que cuesta 1,5 
millones”, denunció Sanguino.

Recordó que fue una empresa ensam-
bladora particular, en este caso Ford, la 
responsable de una propuesta para que 
personas con divisas propias pudieran 
adquirir un vehículo importado.

Esta propuesta contempla que el mate-
rial CKD que se importe para ensam-

blar los vehículos, sea valorado a la 
tasa de cambio del Sistema Marginal 
de Divisas (Simadi).

No obstante, el  diputado socialista ma-
nifestó que es necesario estas empresas 
expliquen la manera en que  esperan es-
tablecer los precios de los automóviles, 
ya que deben considerar que necesitan 
bolívares para pagar sueldos, salarios, 
servicios e impuestos.

Plan Guayana Socialista 
impulsará la reactivación 

de 43 empresas del 
estado Bolívar

Caracas, 22 May. AVN.- 
La Comisión Presidencial para el Desa-
rrollo del Plan Guayana Socialista prevé 
impulsar la reactivación de 43 empresas 
parque industrial del estado Bolívar, in-
formó el presidente de Petróleos de Ve-
nezuela (Pdvsa), Eulogio Del Pino.

Del Pino, quien coordina esta instancia, 
explicó que como parte de los planes del 
Ejecutivo para fomentar el desarrollo 
productivo del Eje Orinoco se contem-
pla la construcción de la primera Unidad 
Básica de Producción, que permitirá la 
reactivación de 43 empresas.

“Ya todas fueron visitadas no sólo por 
los equipos de trabajo de Pdvsa, sino 
además por socios como Repsol de Es-
paña y ONGC Videsh LTD de India, y 
pudieron comprobar que tienen capa-
cidad técnica para operar en el período 
requerido, con lo cual generarán más 
de 3.600 empleos”, manifestó durante 
el tercer encuentro de la comisión, que 
se realizó este jueves en la ciudad de 
Puerto Ordaz, estado Bolívar.

Indicó que el vicepresidente del Área 
Social, Héctor Rodríguez, lidera el 
plan de formación de los trabajadores 
que laboran en estas industrias.

“El 11 de junio las empresas presen-
tarán sus ofertas y a finales de ese 
mes vamos a firmar los contratos de 
trabajo, con una inversión estimada 
de entre 50 y 70 millones de dólares 
para esa Unidad de Producción que 
se construirá”, dijo, tal y como refiere 
una nota de prensa de Pdvsa.

El coordinador de la comisión presi-
dencial destacó que los trabajadores 
del acero, aluminio y las empresas 
transformadoras escogieron a los de-
legados que se incorporarán a las dis-
cusiones del Plan Guayana Socialista 
en la próxima reunión, tal y como lo 
ha hecho el presidente de la Central 
Bolivariana Socialista de Trabajado-
res (CBST), Wills Rangel.

Asimismo, anunció que en los próxi-
mos días se llevará a cabo la inspec-
ción del terreno donde se construirá la 
sede de la empresa mixta Petro-San Fé-
lix, que reunirá y coordinará diversos 
proyectos entre Pdvsa y las empresas 
básicas tuteladas por la Corporación 
Venezolana de Guayana (CVG), para 
integrar el aparato productivo del esta-
do Bolívar con la Faja Petrolífera del 
Orinoco Hugo Chávez Frías (FPO).

Dragado del Río Orinoco
Del Pino también se refirió a la activa-
ción de un plan para optimizar el dra-
gado del río Orinoco a fin (...).
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Presidente Raúl Castro 
sostiene encuentro

 oficial con su par francés 
François Hollande

Foto: EFE
Caracas, 11 May. AVN.- 
El presidente de Cuba, Raúl Castro, 
sostiene un encuentro oficial con su par 
de Francia, François Hollande, en el 
Palacio de la Revolución, La Habana.

“Como estaba previsto, a la cinco de 
la tarde hora en Cuba, el Presidente 
cubano Raúl Castro dio la bienve-
nida oficial a su homólogo fran-
cés, Francois Hollande, de visita en 
Cuba desde la noche del domingo”, 
reseña el portal Cuba Debate.

Más temprano, Hollande fue recibido 
por el líder de la Revolución Cubana, 
Fidel Castro. El encuentro duró unos 
40 minutos, reseñó la agencia EFE.

Con el objetivo de reforzar los nexos 
bilaterales, este lunes el presidente Ho-
llande realiza una visita oficial a Cuba, 
la primera de un Jefe de Estado galo 
a la isla caribeña. Su visita se realiza 
tras haber comenzado, en diciembre 
pasado, los procedimientos para esta-
blecer definitivamente unas relaciones 
diplomáticas formales entre Cuba y 
Estados Unidos.

Fidel  Castro 
recibió este  lunes

 al  presidente francés 
François  Hollande

Foto archivo
Caracas, 11 May. AVN.-
 El líder de la Revolución Cubana, 
Fidel Castro, se reunió este lunes con 
el presidente de Francia, François Ho-
llande. El encuentro duró unos 40 mi-
nutos, reseñó la agencia EFE.

Con el objetivo de reforzar los nexos 
bilaterales, este lunes el presidente Ho-
llande realiza una vista oficial a Cuba, 
la primera de un Jefe de Estado galo 
a la isla caribeña. Su visita se realiza 
tras haber comenzado, en diciembre 
pasado, los procedimientos para esta-
blecer definitivamente unas relaciones 
diplomáticas formales entre Cuba y 
Estados Unidos.

Tras ser recibido por Fidel Castro, Ho-

llande prosiguió con su agenda en La 
Habana con la tradicional ofrenda flo-
ral ante el monumento al prócer cubano 
José Martí en la emblemática Plaza de la 
Revolución, para reunirse luego con el 
presidente de Cuba, Raúl Castro.

Más temprano, durante una conferencia 
magistral ofrecida en el Aula Magna de 
la Universidad de La Habana, el Primer 
Mandatario francés manifestó la ne-
cesidad del fin del bloqueo económico 
que mantiene por más de cinco décadas 
el Gobierno de Estados Unidos sobre 
Cuba, refiere Prensa Latina.

“Todo lo que pueda hacer Francia para 
permitir que se tomen nuevas decisio-
nes, que se confirme esa apertura, que 
esas medidas que tanto perjudicaron a 
Cuba puedan por fin anularse, supri-
mirse, para que cada país sea respeta-
do con su propia identidad, esto es lo 
que tenemos que hacer”, dijo.

Estados Unidos y Cuba rompieron rela-
ciones diplomáticas luego del triunfo de 
la Revolución Cubana, en 1959. Desde 
entonces, las hostilidades por parte de 
los Gobiernos estadounidenses arrecia-
ron contra la isla caribeña.  Desde 1962, 
la Casa Blanca mantiene un bloqueo 
económico, comercial y financiero con-
tra Cuba, que provoca daños humanos y 
económicos al país de más de un billón 
112 mil millones de dólares.

Al respecto, Hollande recordó que 
desde 1992 la Asamblea General de la 
Organización de las Naciones Unidas 
(ONU) acoge anualmente un proyecto 
de resolución que demanda el fin del 
cerco económico, comercial y finan-
ciero a la isla, proyecto del cual Fran-
cia se ha pronunciado a favor.

“Esta visita tiene lugar en un contexto 
en el que hoy es posible que Cuba ten-
ga por fin intercambios con el resto del 
mundo”, dijo el Presidente Hollande, 
quien viaja acompañado de un grupo 
de empresarios franceses, que incluye 
representantes de la aerolínea Air Fran-
ce, la cadena hotelera Accor, la licorera 
Pernord- Ricard, entre otros.

La última reunión que Fidel Castro ha 
mantenido con un representante políti-
co extranjero fue el pasado 3 de mayo, 
cuando recibió al canciller de Japón, Fu-
mio Kishida, quien cursó la primera vi-
sita de un ministro de exteriores nipón a 
la isla caribeña, agrega la nota de EFE.

Presidente 
François Hollande 

abogó por levantamiento 
del bloqueo económico

 a Cuba

Foto: EFE

Caracas, 11 May. AVN.-
El presidente de Francia, François Ho-

llande, manifestó este lunes la necesi-
dad de poner fin al bloqueo económico 
que mantiene el Gobierno de Estados 
Unidos sobre Cuba, y que ha afectado 
a la población del país caribeño por 
más de medio siglo.

“Todo lo que pueda hacer Francia para 
permitir que se tomen nuevas decisio-
nes, que se confirme esa apertura, que 
esas medidas que tanto perjudicaron a 
Cuba puedan por fin anularse, supri-
mirse, para que cada país sea respeta-
do con su propia identidad, esto es lo 
que tenemos que hacer”, dijo en una 
conferencia magistral realizada en el 
Aula Magna de la Universidad de La 
Habana, donde presenció la firma de 
convenios de colaboración entre uni-
versidades francesas y centros de in-
vestigación de Cuba.

Desde el 22 de octubre de 1962, la 
Casa Blanca mantiene un bloqueo eco-
nómico, comercial y financiero contra 
Cuba, que provoca daños humanos y 
económicos al país de más de un bi-
llón 112 mil millones de dólares.

Hollande recordó que desde 1992 la 
Asamblea General de la Organiza-
ción de las Naciones Unidas (ONU) 
acoge anualmente un proyecto de re-
solución que demanda el fin del cer-
co económico, comercial y financie-
ro a la isla, proyecto del cual Francia 
se ha pronunciado a favor.

“Ustedes saben muy bien cuál ha sido 
siempre la posición de Francia con 
respecto al embargo que obstaculiza 
el desarrollo de Cuba... Esta visita 
tiene lugar en un contexto en el que 
hoy es posible que Cuba tenga por fin 
intercambios con el resto del mundo”, 
dijo el Presidente Hollande, quien 
viaja acompañado de un grupo de em-
presarios franceses, que incluye repre-
sentantes de la aerolínea Air France, 
la cadena hotelera Accor, la licorera 
Pernord- Ricard, entre otros.

El Primer Mandatario francés realiza 
desde este domingo 10 de mayo una 
visita oficial a Cuba, la primera de un 
Jefe de Estado galo a la isla caribeña. 
El objetivo es reforzar los nexos bila-
terales, en materia económica y social, 
especialmente.

En la conferencia, Hollande también 
destacó el papel que viene desem-
peñando Cuba en el contexto latino-
americano, y puso como ejemplo la 
realización en La Habana de las con-
versaciones de paz entre las delega-
ciones de las Fuerzas Armadas Revo-
lucionarias de Colombia (Farc-Ep) y 
el Gobierno colombiano, y que tiene 
como única finalidad el fin del con-
flicto armado colombiano de más de 
medio siglo y que ha dejado 220.000 
muertos y 5,5 millones de desplaza-
dos, según cifras oficiales.

El Jefe de Estado francés cumplió este 
lunes una agenda que incluyó además 
la colocación de una ofrenda floral en 
El Memorial José Martí, situado en la 
histórica Plaza de la Revolución, en el 
centro de la ciudad de La Habana, acto 
en el que estuvo acompañado por el vi-
ceministro de Relaciones Exteriores de 
la mayor de las Antillas, Rogelio Sierra.

Inauguró también una nueva sede ins-
titucional de la Alianza Francesa, en el 
Centro Histórico de La Habana Vieja, 

ceremonia a la que asistió Miguel Díaz-
Canel Bermúdez, miembro del Buró 
Político del Partido Comunista de Cuba 
y Primer Vicepresidente de los Consejos 
de Estado y de Ministros.

Encuentro con Fidel y Raúl Castro
El Jefe de Estado francés también 
sostuvo este lunes, por 40 minutos, 
un encuentro con el líder de la Revo-
lución Cubana, Fidel Castro, reseñó 
la agencia EFE.

Posteriormente, fue recibido por el presi-
dente de Cuba, Raúl Castro, en el Palacio 
de la Revolución, La Habana. Ambos dig-
natarios intercambiaron sobre el muy po-
sitivo estado de las relaciones bilaterales 
y las amplias potencialidades existentes 
para su continuo desarrollo en diferentes 
sectores, agrega Cuba Debate.

Para esta histórica visita, el Presidente 
Hollande estuvo acompañado por una 
amplia delegación de personalidades 
del gobierno e instituciones de la na-
ción europea, entre ellos el enviado 
personal del Presidente para América 
Latina y el Caribe, Jean-Pierre Bell; 
el consejero presidencial, Jacques Au-
dibert, y el embajador de Francia en 
Cuba, Jean-Marie Bruno.

Comunicadores estiman 
clave la exhaustividad

 en el periodismo 
para neutralizar

 matrices mediáticas
 Caracas, 13 May. AVN.- 
Ante la guerra mediática que empren-
den los medios de comunicación que 
responden a los intereses de la dere-
cha, pretendiendo desacreditar los lo-
gros de la Revolución Bolivariana, los 
periodistas están llamados a realizar 
trabajos de investigación y contraste 
de datos que desmantelen la matriz 
de opinión que busca desestabilizar el 
país y crear zozobra en la población.

Así lo consideraron los periodistas 
Esther Quiaro y Alfredo Oliva, entre-
vistados este miércoles en el programa 
Sin Coba, que transmite Venezolana 
de Televisión.

La investigación y el contraste de 
datos “es una de las labores funda-
mentales que tenemos que hacer los 
periodistas que nos sentimos com-
prometidos con el proceso revolucio-
nario”, comentó Quiaro.

Asimismo, agregó que es importante la 
labor periodística que ofrezca datos a la 
población, y que sin importar su tenden-
cia política puedan tener una visión más 
amplia y clara del acontecer del país. “Ni 
siquiera quienes están polarizados pue-
den resistirse a la razón”, dijo.

“Tenemos que ofrecer información, in-
formación significa investigar, contrastar 
con datos certeros”, comentó Quiaro, al 
poner como ejemplo la información que 
se genera desde la derecha con respecto a 
la producción agrícola. “Siempre se hace 
una manipulación de lo que se produce 
de maíz, por ejemplo”, pero no se dice 
que el Estado es quien le vende el maíz 
a empresas de derecha que apuestan a 
ocultar los productos, como parte de la 
guerra económica, expresada en el aca-
paramiento, sobreprecio y especulación 
de los productos alimenticios.  (...).
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Energía sostenible
Las tecnologías eólica, hidráulica 
y solar pueden proveer la totalidad 
de la energía que el planeta necesi-
ta; se podría prescindir de los com-
bustibles fósiles.

Parece obvia la importancia de un 
acuerdo para que las emisiones de 
gases de invernadero se reduzcan a 
lo largo de los próximos decenios. 
La medida más efectiva para fijar 
ese objetivo sería sustituir, en muy 
gran medida, los combustibles fósi-
les por unas fuentes de energías lim-
pias y renovables. Si los dirigentes 
políticos pudiesen confiar en que tal 
cambio es posible, quizá llegasen a 
un acuerdo histórico. Creemos que 
pueden confiar en ello.

Desde hace al menos diez años se 
han venido analizando distintos 
componentes del problema. Hace 
muy poco, un estudio de la Uni-
versidad de Stanford clasificaba 
los sistemas de energía según sus 
repercusiones en el calentamiento 
global, la contaminación, la agri-
cultura, la flora y la fauna, y otras 
áreas objeto de preocupación.

Las mejores opciones fueron la 
energía eólica, la solar, la geo-
térmica, la mareal y la hidroeléc-
trica, basadas respectivamente 
en el viento, luz solar, el calor  
interno de la tierra, la fuerza 
mareal y los saltos de agua. Se 
abrevian conjuntamente VAS, en 
alusión a los elementos funda-
mentales: viento, agua y sol.

La energía nuclear, el carbón con 
captura de carbono y el etano re-
sultaron opciones más deficien-
tes, al igual que el petróleo y el 
gas natural.

El estudio descubrió, asimismo 
que los vehículos de baterías eléc-
tricas y los de pilas de hidrógeno 
recargados mediante opciones 
VAS eliminarían buena parte de 
la contaminación producida por el 
sector del transporte.

El plan requiere millones de turbi-
nas eólicas, máquinas hidráulicas 
e instalaciones solares. Las cifras 
son elevadas, pero la escala no es 
un obstáculo insuperable; la so-
ciedad ya se ha atrevido antes con 
cambios imponentes.

Durante la II guerra Mundial, 
EEUU cambio el utillaje de las 
fábricas de automóviles para que 
produjeran 300.000 aviones y 
otros países construyeron otros 
486.000.  En 1956, EEUU inició 
la construcción del Sistema de 
Autopistas Interestatales, que al 
cabo de 35 años y medía 75.000 
kilómetros y había transformado 
el comercio y la sociedad.

¿Es viable transformar los siste-
mas de producción de energía del 
mundo? ¿Podría lograrse en veinte 
años? La respuesta depende de las 
tecnologías elegidas, de la disponi-
bilidad de materiales críticos y de 
factores económicos y políticos.

Lic. Rosa Elena García Escorihuela
Internacionalista

Maestros 
de la Gobernación de Miranda 

exigen aumento y pago de deudas laborales

Charallave, 14 May. AVN.- 
Con la toma pacífica de espacios públicos en los seis municipios que 
conforman el eje Valles del Tuy, estado Miranda (centro norte del país), 
los maestros dependientes de la Gobernación de Miranda le exigieron 
al gobernador de la entidad, Enrique Capriles Radonski, aumento de 
sueldo y el pago de deudas laborales acumuladas a la fecha.

Durante la protesta, la segunda en menos de 15 días, los docentes, exhi-
bieron carteles y repartieron volantes informativos para que la población 
conozca la situación que enfrenta este sector, explicó el representante 
municipal de Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza, José Luis Fi-
gueroa, quien manifestó en la estación Charallave Sur del Instituto de 
Ferrocarriles del Estado, ubicada en la parroquia Charallave, municipio 
Cristóbal Rojas.

En lo volantes se explica que el “90% de los docentes ganan menos del 
salario mínimo y la Gobernación de Miranda adeuda entre 20 y 50 mil 
bolívares a cada maestro por concepto de la homologación del período 
2013-2014”.

Asimismo denuncian que no cuentan con atención médica primaria, el 
seguro de Hospitalización, Cirugía y Maternidad no funciona, al igual 
que el seguro funerario. “El responsable directo es el gobernador”.

En el volante se resalta que “hay más de 100 escuelas a punto de cerrar 
por la inseguridad. Los niños no reciben una adecuada alimentación a 
través del Programa de Alimentación Escolar (PAE).

Figueroa aclaró que la suspensión de las clases es un último recurso que 
utilizarán para reclamar sus reivindicaciones.
                                                                             AVN 14/05/2015 

Los dos casos más graves son la falta 
de recibos por el reembolso de 90% 
del valor de un pasaje del 7 de junio de 
2013 y el segundo “se refiere al infor-
me administrativo sobre 24 cheques 
por un monto de 154 mil 663 bolívares 
emitidos por el Sntp por diversos con-
ceptos que no tienen el soporte con-
table correspondiente, tales como fac-
turas y recibos”, precisa una nota de 
prensa del Diario Últimas Noticias.

También en la sentencia, el Tribunal 
Disciplinario decidió amonestar públi-
camente a la Secretaria de Finanzas, Ma-
yela Armas, por no establecer el control 
necesario para evitar el “desorden admi-
nistrativo y exigir a los responsables el 
suministro de los avales de 214 egresos 
de fondos sindicales”.  Los fondos sindi-
cales, que presuntamente fueron utiliza-
dos de manera inadecuada por la ex di-
rectiva del Sntp, se nutren de los aportes 
realizados por los agremiados.

También, el representante de la Plata-
forma Comunicadores de Venezuela, 
denunció este jueves que el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Prensa 
están siendo financiados por una ONG 
del Departamento de Estado de Esta-
dos Unidos “para hacer acciones des-
estabilizadoras contra el gobierno del 
presidente Nicolás Maduro”.
“Esto no es nuevo, ya se ha venido ha-
ciendo denuncias sobre este supuesto 
financiamiento a favor de algunos del 
Sindicato de Prensa”, agregó.

 Registro del Siamed
 avanza con normalidad

 en Nueva Esparta

La Asunción, 14 May. AVN.-
 Hasta este jueves, 486 personas 
y 31 farmacias se han registrado 
en el Sistema Integral de Acceso 
a Medicamentos (Siamed) en el 
estado Nueva Esparta, informó el 
coordinador regional de Drogas, 
Medicamentos y Cosméticos, Ser-
gio Martínez.

“En el estado avanza con norma-
lidad esta estrategia, que busca 
garantizar el acceso seguro a los 
medicamentos y combatir las irre-
gularidades que se presentan en su 
comercialización”, declaró a Radio 
Mundial Margarita.

Este Sistema, activado en abril por 
el Gobierno, busca facilitar el ac-
ceso de los venezolanos a los me-
dicamentos, en las farmacias de su 
preferencia. 

El registro da prioridad, en una pri-
mera fase, a los pacientes con pa-
tologías cardiovasculares, endocri-
nometabólicas y neurológicas, por 
ser estas las tres primeras causas de 
muerte en Venezuela.

Las personas deben acudir a la far-
macia y solicitar la inscripción pre-
sentando cédula de identidad y el 
récipe o examen médico no mayor 
a seis meses.

“No todos los pacientes que han 
acudido a las farmacias han po-
dido registrarse por no poseer la 
información completa o porque 
aspiran a registrar un medicamen-
to que no está incluido en las fa-
ses de lanzamiento del Siamed”, 
aclaró Martínez.

Enfatizó que el objetivo del Sia-
med es derrotar la guerra econó-
mica que utiliza las medicinas 
para el acaparamiento, la especu-
lación y el contrabando, y que no 
se trata de un proceso obligatorio 
para los usuarios.

“No es obligatorio el registro 
para recibir los medicamentos; 
sin embargo, la inscripción ga-
rantiza que cada mes los pacien-
tes tengan, sin falta, la medicina 
que requieren”, dijo.

El 23 de abril, el Ministerio para la 
Salud implementó este mecanismo 
para el cual están convocados to-
dos los pacientes que padecen las 
enfermedades mencionadas, así 
como la red de farmacias, que en el 
país integran 6.700 locales.

AVN 14/05/2015
 

PODER POPULAR
Plataforma de 

Comunicadores solicitó 
investigar integrantes del 
Sindicato de Prensa por 

corrupción
Caracas, 14 May. AVN.- La Platafor-
ma de Comunicadores de Venezuela so-
licitó este jueves al Ministerio Público 
(MP) investigar a integrantes del Sin-
dicato Nacional de Trabajadores de la 
Prensa (Sntp) por presuntamente estar 
involucrados en hechos de corrupción.

En representación de dicha plataforma, 
Alcides Castillo, consignó la solicitud 
ante la Fiscalía segunda nacional del 
MP, en Caracas, donde denunció que 
dos ex directivos del Sntp poseen cuen-
tas en el Banco Caracas de Puerto Rico 
por una suma de 60.000 dólares.

“Estamos accionando ante la Fiscalía se 
inicien estas investigaciones y puedan 
dar ellos cuentas claras ante los afiliados 
del gremio de los periodistas”, comentó 
Castillo a Venezolana de Televisión.

El pasado mes de abril, el Tribunal 
Disciplinario (TD) del Sntp decidió 
la suspensión temporal del secretario 
general Marcos Ruiz hasta que aclare 
presuntas irregularidades en la recep-
ción de fondos en dólares y euros de 
la Federación Internacional de Perio-
distas (FIP).
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Familiares de miles de
 desaparecidos en México 

reclaman justicia

 Caracas, 11 May. AVN.- 
Familias mexicanas exigen justi-
cia por la desaparición de miles 
de personas en su país, donde la 
violencia de bandas delictivas, 
carteles de las drogas y policías 
corruptas atentan contra la paz y 
seguridad de la población.

Según estadísticas del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública 
(SNSP), en el período comprendido 
entre enero de 2005 y el 31 de octu-
bre del 2014 se registraron 23.615 
desapariciones forzadas en México, 
de las cuales 6.675 son de jóvenes 
de entre 15 y 24 años de edad. 

Ante esta situación, madres, padres, 
esposas, abuelos y hermanos mar-
charon este domingo desde el Mo-
numento a la Madre hasta el Ángel 
de la Independencia, en Ciudad de 
México, capital del país, para exi-
gir respuestas y justicia por parte 
del Estado norteamericano sobre el 
paradero de sus familiares.

La movilización, que llamaron la 
cuarta Marcha de Dignidad Nacio-
nal, contó con la participación de 
centenares de personas provenien-
tes de varias entidades de México 
que marcharon con pancartas y 
carteles con las fotos de sus fami-
liares desaparecidos, reseñó el por-
tal web de La Jornada.

Al evento también asistieron las 
madres de los 43 estudiantes de la 
escuela rural de Ayotzinapa, captu-
rados y desaparecidos por cuerpos 
policiales hace 8 meses.

El pasado 26 de septiembre de 2014, 
policías locales agredieron a estu-
diantes de la escuela rural de Ayo-
tzinapa, en Iguala, México, donde 
resultaron asesinadas seis personas, 
entre ellas tres normalistas, y entre-
garon a 43 alumnos de ese plantel 
al grupo criminal Guerreros Uni-
dos, círculo delictivo conformado 
también por funcionarios de “se-
guridad”. Uno de esos jóvenes fue 
identificado muerto y el paradero de 
los demás aún se desconoce.

Por el caso han sido detenidos 64 poli-
cías municipales de Iguala y Cocula y 
41 integrantes de Guerreros Unidos.

“No son solo 43. Son miles más. 
Esta fue la gota que colmó el vaso 
y visibilizó a miles de madres”, 
sentenció Diana Iris, miembro de 
Fuerzas Unidas por Nuestros Des-
aparecidos en México (Fundem), 
una de las agrupaciones organi-
zadoras de la marcha, citada en el 
portal web del diario El Universal.
En declaraciones para la agencia 
Prensa Latina, el vocero del Cen-
tro de Derechos Humanos para las 
mujeres, explicó que desde hace 

muchos años existen desapareci-
dos en el país norteño y que des-
pués del 2006, “con la supuesta 
guerra contra el narcotráfico, estos 
se acrecientan”. Precisó que desde 
2008 se ha incrementado la proble-
mática en las entidades fronterizas 
con Estados Unidos.

En abril de este año se aprobó una 
reforma para facultar al Congre-
so a expedir leyes generales sobre 
desaparición forzada y tortura. Sin 
embargo, los familiares desconfían 
de las autoridades y denuncian su 
complicidad con los hechos.

“Las autoridades no dan nada en 
claro, son puro ‘bla bla bla’ y es-
tán a favor de los acusados”, se-
ñaló Mariel Socorro Calderón, 
quién marchó por su esposo des-
aparecido desde 2009 junto a otras 
tres personas a manos de la poli-
cía. Mientras que Silvia Alvarado, 
cuya sobrina fue secuestrada en la 
capital mexicana, manifestó: “El 
Gobierno no nos ha hecho caso en 
10 años de desaparecida”.

En vista de que falta información por 
recopilar para la investigación, los in-
tegrantes de la comisión especial so-
licitaron este martes a la plenaria de 
debate del Consejo Legislativo una 
prórroga para culminar el informe fi-
nal, que fue aprobada por la cámara.

De Palo hizo esta solicitud en vista 
de que se cumplieron los 19 días es-
tablecidos por el Reglamento Interior 
y de Debate del ente parlamentario 
regional, para entregar los documen-
tos definitivos sobre investigaciones.

“Estamos pidiendo nuevos requeri-
mientos a la Dirección General Sec-
torial de Salud y a algunos directo-
res. Además, estamos a la espera de 
nuevos insumos para completar la 
investigación”, añadió la legisladora.
 
Trabajadores larenses anunciaron 
para este jueves una concentración 
para exigir la destitución del director 
estadal de Salud, Ruy Medina, por la 
incapacidad demostrada en la admi-
nistración de los recursos del sector.

100.000 insumos y medicinas vencidas 
han hallado en dependencias de Gobernación de Lara

Barquisimeto, 12 May. AVN.- 
A más de 100.000 se eleva el número 
de insumos médicos y medicinas ven-
cidas localizadas en sedes de salud de 
la Gobernación del estado Lara por la 
Comisión Especial designada por el 
Consejo Legislativo, para investigar las 
denuncias de usuarios en relación con 
irregularidades en el suministro de me-
dicinas en los principales nosocomios 
administrados por el Ejecutivo estadal.

La información la dio a conocer este 
martes la presidenta de la Comisión de 
Salud del ente legislativo e integrante de 
la instancia especial, Ana María de Palo.

“Hasta ahora se han conseguido más 
de 100.000 unidades de insumos mé-
dicos y medicinas vencidas en depen-
dencias de la Gobernación”, precisó.  
Este material había sido entregado 
por el Gobierno Nacional al regio-
nal, en manos de Henri Falcón, re-
presentante de la derecha, pues tiene 
la atribución de administrar el servi-
cio de salud en esta entidad federal. 

La mayoría de los insumos es lance-
ta, un instrumento quirúrgico para 
realizar pequeñas incisiones.  Tam-
bién hay medicamentos con fecha de 
vencimiento desde 2011 hasta 2014. 

Entre estos destacan, fundamen-
talmente, medicinas para el con-
trol de la tensión, que han esca-
seado en algunas farmacias de este 
estado centro-occidental del país.

Estos elementos médicos fue-
ron encontrados en diversas se-
des de salud de la Gobernación 
desde principios de abril de 2015.

Entre los espacios visitados se en-
cuentran la Proveeduría de la Direc-
ción Sectorial del Salud, el almacén 
y la farmacia del Hospital Central 
Antonio María Pineda de Barqui-
simeto, así como el Hospital Luis 
Gómez López de la capital larense.

Timerman:
 Es un contrasentido que lobbista de fondos buitres 

participe en plan social de EEUU
Caracas, 13 May. AVN.- Héctor Timerman, canciller de la República Argen-
tina, envió una misiva al secretario de Estado norteamericano, John Kerry, en 
la que cuestiona la designación de Robert Raben, lobbista de los fondos bui-
tres, como integrante de una ONG que apoya un programa social del gobierno 
de Barack Obama, asegurando que este nombramiento es un “contrasentido”.

En la nota, Timerman manifestó la preocupación de Argentina “por el hecho de que 
el Sr. Robert Raben, director ejecutivo de la American Task Force Argentina (ATFA), 
y quien lidera sus acciones de lobby en el Congreso de los Estados Unidos atacando 
y difamando a mi país, haya sido incorporado como miembro del directorio de ‘My 
Brother’s Keeper Alliance’, nueva organización del sector privado creada en apoyo 
de la iniciativa de la Casa Blanca, denominada ‘My Brother’s Keeper’”.

El canciller argentino señaló que esta iniciativa “es a todas luces noble y de 
gran importancia” por lo que “no resulta admisible que se permita la utiliza-
ción de la misma, con fines espurios, por parte de quienes pretenden enmas-
carar su imagen y ocultar así la defensa de intereses perversos como los de 
aquellos que abusan de los pueblos especulando con las reestructuraciones de 
la deuda soberana”, indicó, citado en la agencia de noticias Télam.

Timerman afirmó que el objetivo de Raben es “acosar a la Argentina en bene-
ficio de un puñado de fondos buitre”, y agregó que “como resultado de las ac-
ciones extorsivas de dichos fondos, los acreedores de Argentina se encuentran 
imposibilitados de cobrar los pagos realizados por mi país”. Además, sostuvo 
que “la agresividad y bajeza moral empleados por estos fondos constituyen un 
modus operandi inaceptable para la comunidad internacional”, acciones que 
“crean incertidumbre en el funcionamiento del mercado financiero internacio-
nal y su comportamiento ha sido rechazado por el mundo entero”.

Timerman comentó que la labor de la ONG “que busca ampliar las posibi-
lidades de inserción de la juventud en el mercado laboral y contrarrestar la 
lamentable desigualdad de oportunidades existente” se ve envuelta en un con-
trasentido, al contar entre sus directores con “alguien que no ha dudado en 
llevar adelante acciones desestabilizadoras y agresivas que han impactado de 
manera brutal en los países en desarrollo, sin importar sus consecuencias”.

“Aprovecho para recordarle que en las Naciones Unidas se está debatiendo la 
redacción de un Marco Regulatorio para la Restructuración de Deudas Sobe-
ranas. La iniciativa fue respaldada por 124 países con la oposición de sólo 11, 
entre ellos Estados Unidos. Si a Usted le interesa saber la razón de tan masivo 
apoyo a dicha resolución podríamos acercarle información sobre el tema. Es-
toy seguro que será de su interés”, concluye la misiva.

Los fondos buitres representan un capital que inversionistas destinan a un Estado 
que se ha declarado en default o cesación de pagos y necesita ayuda económica. 
En el caso de la nación suramericana, estos fondos pretenden obtener ganancias de 
hasta 1.600% por el canje de la deuda que mantiene la República de Argentina.
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Maduro 
llama a generar una 

revolución comunicacional 
permanente para fortalecer 

conciencia popular
Caracas, 12 May. AVN.- 
El presidente de la República, Nico-
lás Maduro, llamó a generar una re-
volución comunicacional para forta-
lecer la conciencia popular, a través 
del Estado mayor comunicacional.

“Nuestro mayor anticuerpo ante la 
guerra psicológica, es la conciencia 
de la gente”, indicó en su programa 
semana En Contacto con Maduro.

Nuevo esquema 
de establecimiento de 

precios justos se publicará 
próximamente

Caracas, 12 May. AVN.-
 El presidente de la República, Ni-
colás Maduro, anunció que próxi-
mamente se publicará un nuevo es-
quema dirigido a establecer precios 
justos de los productos declarados 
o no de primera necesidad, lo que 
reforzará la Ley Orgánica de Pre-
cios Justos, vigente desde el 24 de 
enero de 2014.

Desde hace más de un año la derecha 
venezolana, auspiciada por fuerzas 
extranjeras, ha venido desarrollado 
un guerra económica, caracterizada 
por las prácticas de acaparamiento, 
usura, especulación y boicot, lo que 
tiene como único objetivo derro-
car a la Revolución Bolivariana y 
los logros sociales obtenidos por el 
pueblos y hacerse del poder.

“Ellos creen que por esta vía van 
a cosechar frutos políticos, creen 
algunos, promoviendo la desesta-
bilización que justifique alguna in-
tentona o aventura golpista. A eso 
es que apuestan ellos todas sus ba-
terías”, recalcó.

En ese sentido, señaló que el Go-
bierno Nacional, en conjunto con 
el pueblo, que rescató su participa-
ción real con la Revolución, traba-
jará en función a lograr una victoria 
contundente en esta batalla, como 
la creación y publicación del nuevo 
esquema para precios justos.

“En las próximas horas vamos a 
publicar un nuevo esquema de la 
Ley de Precios Justos en el país, 
estableciendo nuevas modalidades 
de establecimiento de los precios 
justos y de fijación, fiscalización 
y cumplimiento obligatorio de los 
precios justos en el país”, recalcó 
el Jefe de Estado venezolano.

El propósito es garantizar el equi-
librio económico nacional y, lo 
más importante, defender, proteger 
y salvaguardar los derechos de la 
población al acceso a los bienes y 
servicios declarados o no de prime-
ra necesidad, vulnerados por la de-
recha venezolana como uno de los 
mecanismos para desestabilizar.

“Por eso esta revolución económi-
ca; este salto adelante que tenemos 
que dar tiene que tener un sello so-

cialista, popular, obrero, comunal, 
nacional. Tiene que ser todo el pue-
blo el que desarrolle en todos los 
espacios, compatriotas”, recalcó.

La guerra económica no es una co-
yuntura casual. Las cúpulas em-
presariales han visto trastocados 
sus privilegios de los últimos años, 
conscientes de que ahora las rique-
zas se reparten de manera equitativa 
y justa. Por ello la guerra va contra la 
creación de un clima adecuado para 
equilibrar la economía. Algunos de 
sus actores están al frente de la Fe-
deración de Cámaras y Asociaciones 
de Comercio y Producción de Ve-
nezuela (Fedecámaras), y pese a los 
reiterado llamados del Mandatario 
Nacional al diálogo, han optado por 
la desestabilización.

“Todo aquel el que quiera trabajar 
sabe que aquí estamos, hemos esta-
dos y estaremos siempre listos para 
trabajar”, reiteró Maduro, al tiempo 
en que aclaró que la idea es trabajar 
en función del bienestar del pueblo 
de Venezuela, pero, recalcó, “aquí 
no habrá pacto con la burguesía ni 
desenfreno revolucionarios”.

Presidente Maduro: 
Vamos a conseguir 

en la grandeza del pasado 
las claves del futuro

Caracas, 12 May. AVN.-
 El presidente de la República, Ni-
colás Maduro, exhortó este martes 
al pueblo venezolano a buscar en 
las grandes victorias del pasado, 
marcado por la gesta libertado-
ra, las claves fundamentales para 
construir el futuro de la patria.

Muchas de estas claves se encuentra 
en la Carta de Jamaica, escrita por 
Simón Bolívar hace 200 años, luego 
de la caída de la Segunda República. 
“Vamos adelante, al estudio, al cono-
cimiento, a la difusión y a conseguir 
las claves del futuro en la grandeza 
del pasado”, expresó el jefe de Esta-
do desde el Palacio de Miraflores, en 
su programa semanal En Contacto 
con Maduro, transmitido por Vene-
zolana de Televisión.

De acuerdo con el mandatario, es-
tas claves también se encuentran 
en la obra de César Rengifo, pin-
tor, dramaturgo, poeta, periodista, 
escultor, director teatral, promotor 
cultural, político, muralista y un 
firme defensor de la identidad na-
cional, integrador de las artes en 
función de la humanidad y de sus 
necesidades de expresión.

“Pongamos a César, el gran César 
nuestro de la cultura, en lo alto del 
corazón de los niños y niñas, y si-
gamos en batalla”, expresó el man-
datario, quien exaltó la obra del ar-
tista a cien años de su nacimiento, 
que se conmemorarán el próximo 
14 de mayo.

Todas estas claves serán fundamen-
tales en las luchas del pueblo por 
mantener la paz y la estabilidad en 
la nación suramericana y seguir 
progresando en el desarrollo econó-
mico del país, refirió el mandatario, 
especialmente frente a la guerra que 

impulsa la derecha venezolana y que 
se expresa en especulación, acapara-
miento y desabastecimiento.

En ese sentido, informó que en el 
transcurso de la noche continuará 
reunido con el Estado Mayor Econó-
mico para afinar los detalles para im-
pulsar la nueva ofensiva, que “permi-
tirá al país definitivamente enrumbar 
toda la actividad económica”.

Desde 2013, el pueblo venezola-
no enfrenta una guerra económica 
emprendida por sectores empresa-
riales de la derecha, respaldado por 
el gobierno de los Estados Unidos, 
que usan la especulación de precios, 
acaparamiento y contrabando de 
productos de primera necesidad con 
el objetivo de desestabilizar al país.

La guerra económica no es una 
coyuntura casual. Las cúpulas em-
presariales han visto trastocados 
sus privilegios de los últimos años, 
conscientes de que ahora las rique-
zas se reparten de manera equitativa 
y justa. Por ello, la guerra va contra 
la creación de un clima adecuado 
para equilibrar la economía.

Algunos de sus actores están al 
frente de la Federación de Cámaras 
y Asociaciones de Comercio y Pro-
ducción de Venezuela (Fedecáma-
ras), y pese a los reiterado llamados 
del Mandatario Nacional al diálogo, 
han optado por la desestabilización.

Presidente Maduro:
 Rusia es una potencia del 

nuevo siglo XXI

Caracas, 12 May. AVN.- 
El presidente de la República, Ni-
colás Maduro, indicó este martes 
que Rusia se convirtió en un po-
tencia del nuevo siglo XXI, que ha 
logrado rescatar su verdadera his-
toria patria.

“Rusia se ha puesto de pie, y es ya 
una potencia, una potencia del nue-
vo siglo XXI. Una potencia que ha 
logrado rescatar toda su historia y 
se siente orgullosa”, expresó el jefe 
de Estado en su programa semanal 
En Contacto con Maduro, transmi-
tido por Venezolana de Televisión.

Durante su alocución, el Mandata-
rio Nacional destacó que el espíri-
tu del verdadero pueblo soviético, 
expresado en la victoria sobre el 
nazifascismo alemán en la Gran 
Guerra Patria, se vio reflejado en el 
desfile realizado el sábado pasado 
en Moscú para conmemorar el 70 
aniversario de la gesta. En dicha 
actividad, estuvo presente el man-
datario venezolano.

“Vi a un pueblo ruso, orgulloso de 

su historia, orgulloso de los jóve-
nes de ayer y los veteranos de hoy 
que fueron capaces de poner su pe-
cho para parar los tanques nazis”, 
manifestó Maduro.

La invasión nazi a la Unión Sovié-
tica, liderada por Adolf Hitler, ocu-
rrió el 22 de junio de 1941 y cul-
minó con la caída de Berlín, el 3 de 
mayo de 1945, a manos del Ejército 
Rojo. El 9 de mayo de 1945, en Ber-
lín, el jefe de los ejércitos del frente 
oriental de la Alemania nazi, Ma-
riscal Wilhem Keitel, renunció ante 
el Mariscal ruso Gueorgui Zhúkov. 
Rusia ganaba así la Gran Guerra Pa-
tria y terminaba la peligrosa aventu-
ra del fascismo alemán.

Ante esto, el presidente Nicolás 
Maduro señaló que los más de 20 
millones de caídos en ese combate, 
lograron frenar “la peste capitalista 
más grande que se haya conocido, 
que se llamó el nazifascismo. Una 
peste capitalista. A Hitler lo aus-
piciaron en los centros de poder, 
económicos, industrial, financiero 
y militar de toda Europa y Estados 
Unidos. Hitler fue un monstruo 
preparado para ir por la Unión So-
viética, que era todo el centro de 
la esperanza mundial”. Como re-
sultado de esa batalla, hoy “Rusia 
ha logrado emanar una nuevo es-
píritu nacional”.

Por otra parte, instó al pueblo ve-
nezolano a neutralizar a los sec-
tores que pretenden impulsar el 
fascismo en el país, el cual ya se 
encuentra formado en grupos de la 
derecha extremista de la nación su-
ramericana, que intentar derrocar a 
la Revolución Bolivariana.

La historia no contada de la II 
Guerra Mundial
El reconocimiento de la victoria 
del Ejército Rojo frente al nazifas-
cismo, lo cual permitió poner fin a 
la II Guerra Mundial, forma parte 
de la historia no contada de la II 
Guerra Mundial, indicó el perio-
dista William Castillo.

“El evento que pasó este fin de 
semana en la federación rusa -al 
conmemorar el 70 aniversario de la 
Gran Guerra Patria-, tiene un signi-
ficado, comienza a ser visible para 
el mundo. Es la historia no conta-
da, la historia oculta de la II Guerra 
Mundial, del sacrificio del ejército 
soviético”, expresó durante su par-
ticipación en el programa.

De igual forma, resaltó que ese sacri-
ficio del pueblo soviético generó una 
nueva lectura política y periodística, 
pues se le recuerda al mundo que 
Hitler contó con un apoyo, no solo 
de la fuerza económica y militar de 
Alemania, sino también del capitalis-
mo norteamericano. “El gran capital 
norteamericano vio en Hitler la opor-
tunidad de quebrar el avance del so-
cialismo en Europa”, enfatizó.

Agregó que visibilizar este hecho 
es una forma de demostrar cómo el 
imperialismo norteamericano, con el 
objetivo de frenar la creación de nue-
vos mundos independientes y libres, 
genera grandes masacres para deses-
tabilizar y lograr obtener el control.
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El 12 de noviembre de 
1814, en una proclama a 
los soldados de la Divi-
sión del general Rafael 
Urdaneta en Pamplona, 
el Libertador pronunció 
una frase que quedaría 
para la posteridad: “Para  
nosotros la patria es la 
América” la cual, reto-
mando el credo de Fran-
cisco de Miranda, ade-
lantaba el eje central de 
las ideas que menos de 
un año después esbozaría 
en la Carta de Jamaica, la 
cual este año conmemora 
su bicentenario. Vale la 
pena, -en el contexto ac-
tual- intentar una proyec-
ción de esta máxima del 
ideario bolivariano cuan-
do entramos raudos en el 
siglo XXI y la región se 
adentra en nuevas vicisi-
tudes y se aproxima a inéditos retos en 
tiempos de globalización en el marco 
de la incertidumbre de un mundo que 
se torna agresivo y confuso.  
   
En el proceso de creación de estruc-
turas supranacionales de integración 
se ha ido avanzando hacia un meca-
nismo jurídico en el cual pueden aco-
plarse las instancias nacionales con 
las internacionales. Estas se configu-
rarán necesariamente sobre el marco 
político-jurídico del Estado-nación, 
considerando que esta es la única ins-
tancia capaz de resolver los problemas 
de los ciudadanos, toda vez que si 
bien es cierto que los procesos se glo-
balizan, las gestiones se localizan y la 
lealtad política de los ciudadanos debe 
recorrer un camino para ser transfe-
rido del Estado-nación a instancias 
supranacionales El sociólogo brasile-
ño Renato Ortiz apunta que siendo el 
Estado-nación una unidad en el inte-
rior de la cual todos los individuos son 
ciudadanos, se puede afirmar que en el 
caso de América Latina “la nación aún 
no se completó” Debemos considerar 
que si es el nacionalismo el que crea la 
nación y no a la inversa, la identidad 
nacional antecede a la consolidación 
de la nación y por tanto la construc-
ción nacional es anterior al proyecto 
nacional 

En ese ámbito,  en años recientes, 
cuando se menciona  la crisis del or-
den westfaliano, se hace referencia a 
la pérdida de espacio de los Estados 
nacionales como actores únicos del 
sistema internacional. Al cuestionar 
los Estados nacionales se pretende por 
una parte, evidenciar los objetivos y 
las limitaciones que estos han acre-
ditado para solucionar los problemas 
modernos de nuestro tiempo y, por 
otro, se pone en el tapete la existencia 
de un amplio espectro de temas globa-
les que inciden en la evolución de cada 
país afectando las decisiones políticas 
que en él se tomen. Esto tiene relación 
con las severas limitaciones introdu-
cidas en la autonomía y capacidad de 
decisión en cuanto a política exterior 
y relaciones internacionales que han 
comenzado a tener los Estados en su 
calidad de actores internacionales que 

deben participar en la toma de decisión 
a nivel regional o global. La discusión 
surgida cobra validez en la medida en 
que hay una tendencia cada vez más 
presente que entiende la globalización 
como una expresión de universalidad. 
Es así, –vuelve a señalar Ortiz- como 
lo global, gracias a su dimensión pla-
netaria, involucraría lo nacional y lo 
local, y por tanto su universalidad se-
ría indiscutible.

El debate aparentemente circunscrito 
a las relaciones internacionales, cobra 
supremo valor desde el punto de vis-
ta de la identidad nacional, toda vez 
que es ella, con su entramado de va-
lores culturales, tradiciones históricas, 
compatibilidades idiomáticas, religio-
sas o de otro tipo las que podrían dar 
solidez a la resistencia que los países 
y pueblos del sur logren dar a la globa-
lización teledirigida desde los centros 
de poder en el norte del planeta. En úl-
tima instancia, la fortaleza de la iden-
tidad será el elemento decisivo para 
salvar la nación en estos tiempos de 
imposiciones e intentos de uniformar 
y universalizar la vida desde una vi-
sión que se pretende imponer por vía 
de la fuerza. 

En este marco,  el sociólogo y ensayis-
ta chileno Jorge Larraín expone que  
la globalización afecta a la identidad 
desde cuatro distintas perspectivas. 
En primer lugar, porque “pone a indi-
viduos, grupos y naciones en contacto 
con una serie de nuevos ´otros` en re-
lación con los cuales pueden definir-
se a sí mismos” De igual manera, en 
otro plano, opina que se ha acelerado 
el ritmo del cambio en las relaciones 
de todo tipo, lo que le ha hecho más 
difícil a los individuos entender lo que 
pasa, darle continuidad al pasado y al 
presente, de forma tal que pueda tener 
una visión imperecedera de sí mismo 
y de su actuación. En tercer lugar la 
globalización afecta la identidad por-
que los cambios que ha traído tienden  
a desarraigar las identidades cultura-
les y, por tanto, se alteran las catego-
rías a partir de las cuáles el ciudadano 
construye su identidad. Esto significa 
que “la identidad nacional ha sido es-
pecialmente afectada debido a la ero-
sión de la autonomía de las naciones-

estados”. Finalmente, la globalización 
está haciendo surgir identidades deste-
rritorializadas, que se agrupan en tor-
no a referentes que superan los límites 
de los Estados-nación, integrándose 
en unidades de distinto tipo y que no 
necesariamente fijan como elemento 
identitario a la nación, mucho menos a 
los elementos de carácter local.

Desde otro punto de vista, José Sán-
chez-Parga esboza una relación pre-
ponderante entre globalización, cultura 
e identidad nacional.  Para este Doctor 
en filosofía y antropólogo ecuatoriano, 
la cultura nacional se formó como un 
espacio privilegiado e intenso de rela-
ciones interculturales que posibilitó la 
aceptación de diferencias a partir de 
conferirle ciertos perfiles comunes y 
compartidos. Esto posibilitó el surgi-
miento de una cultura y una identidad 
nacional que ha sido siempre plural y 
que no supuso la inhabilitación de las 
culturas regionales y locales. A partir 
de ello, se puede asumir que la iden-
tidad nacional es el “tejido de relacio-
nes interculturales y de las identifica-
ciones entre ellas” 

Las propuestas antes mencionadas lle-
van a una serie de preguntas en torno 
a los efectos de la globalización y las 
posibilidades reales de existencia que 
poseen las identidades regionales o lo-
cales de cara al futuro o, visto de otra 
manera, cuánto puede afectar la globa-
lización a las identidades colectivas y 
por tanto a la Nación.  

En ese sentido, frente a las interrogan-
tes respecto del porvenir del Estado-
nación, otros analistas exteriorizan 
la idea de que éstos no sólo se van a  
debilitar por el impacto de la globa-
lización sino que por el surgimiento 
de vigorosas identidades colectivas 
que la desafiarán. Este es el sentir del 
sociólogo español Manuel Castells 
quien parte de una representación de 
identidad como construcción de senti-
do y experiencia del sujeto en el con-
texto de relaciones de poder. Castells 
distingue entre lo que llama identida-
des legitimadoras e identidades de re-
sistencia, siendo las primeras aquellas 
promovidas por las instituciones do-
minantes de la sociedad para expandir 
su mandato. Las segundas, por el con-
trario, surgen de actores sojuzgados 
que emiten una forma de resistencia 
contra la opresión.  Este marco es el 
que -según este autor- ha permitido 
surgir, por ejemplo a las sociedades de 
redes que no aceptan la legitimación 
que disemina la globalización y ge-
nera, por el contrario, una resistencia 
hacia ella. 
(CONTINUARÁ LA PRÓXIMA SE-
MANA)) sergioro07@hotmail.com

Publicación Barómetro 25-05-15
Los contenidos de los análisis publica-
dos por Barómetro Internacional, son 
responsabilidad de los autores

Agradecemos la publicación de estos 
artículos citando esta fuente y solici-
tamos favor remitir a nuestro correo el 
Link de la página donde está publica-
do. Gracias - internacional.barome-
tro@gmail.com

Restos del prócer 
Negro Primero llegarán 

al Panteón Nacional
 el 24 de junio

 Foto archivo

Caracas, 27 May. AVN.- 
Los restos de Pedro Camejo, héroe 
de la Independencia venezolana co-
nocido como Negro Primero, serán 
llevados al Panteón Nacional, en 
Caracas, el próximo 24 de junio, in-
formó este miércoles el presidente 
de la República, Nicolás Maduro.

Este prócer fue el primer afro-
descendiente en formar parte del 
Ejército libertario liderado por el 
Padre de la Patria, Simón Bolívar, 
durante la Batalla de Las Quese-
ras del Medio (1819) y la Batalla 
en el Campo de Carabobo (1821). 
El acuerdo para llevar sus restos al 
Panteón Nacional fue aprobado el 
pasado 19 de mayo por la Asam-
blea Nacional.

“El 24 de junio, el Negro Primero 
llega al Panteón Nacional. ¡Que 
viva el Negro Primero!”, manifestó 
el mandatario nacional, durante el I 
Seminario de los Precandidatos Jó-
venes del Partido Socialista Unido 
de Venezuela (Psuv), que se realiza 
en el Teatro Bolívar, en el centro de 
la capital venezolana.

Negro Primero nació en San Juan 
de Payara, Apure, en 1790. Luchó 
primero junto al Ejército realista, 
para luego incorporarse al Ejército 
patriota durante la Guerra de In-
dependencia, en la que alcanzó el 
rango militar de teniente.

Le llamaron Negro Primero por su 
arrojo en el campo de batalla y por 
ser el único oficial de tez oscura en 
el Ejército de Simón Bolívar.

Pedro Camejo fue uno de los 150 
lanceros que combatió en la Ba-
talla de las Queseras del Medio 
(1819) e integrante de uno de los 
regimientos de caballería de la 
primera división en la Batalla de 
Carabobo, donde falleció el 24 de 
junio de 1821.

En esa batalla, herido de gravedad, 
Camejo se paró ante el general 
José Antonio Páez para despedirse 
como un héroe, cuando le expresó: 
“Mi general, vengo a decirle adiós 
porque estoy muerto”, relata el au-
tor Eduardo Blanco en su Venezue-
la Heroica. 
 AVN 27/05/2015 18:26
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¡La patria es la América! Una lectura actual de la proclama del Libertador (I)
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Aseveró que se han recuperado 
4.417 automóviles en lo que va 
de año

Fiscal General
 inauguró tres fiscalías en 
Caracas con competencias 

en robo y hurto de 
vehículos

(Caracas, 11 de mayo de 2015)
 La fiscal general de la República, Lui-
sa Ortega Díaz, inauguró este lunes las 
fiscalías 39º, 43º y 64º  del Área Metro-
politana de Caracas (AMC) con com-
petencia en robo y hurto de vehículos, a 
fin de garantizar respuestas inmediatas 
a la colectividad en esta materia.

Estas nuevas oficinas se encuentran 
ubicadas en el edificio Doral Centro, 
ubicado en la avenida Urdaneta de Ca-
racas,  y cuentan con un total de 75 
funcionarios entre fiscales principales, 
auxiliares, abogados, investigadores 
criminalistas, asistentes instructores y 
personal administrativos, entre otros.

Para apoyar el trabajo que allí se realice, 
la Fiscal General informó que actualmen-
te el Ministerio Público cuenta con dos 
laboratorios vehiculares en Caracas y 
Lara para realizar experticias a fin de de-
terminar irregularidades relacionadas con 
automóviles. Asimismo, aseguró que se 
están haciendo todos los esfuerzos para 
abrir esas dependencias en cada uno de 
los estados del país.

En esta oportunidad, indicó que a la 
fecha se han recuperados la cantidad 
de cuatro mil 417 vehículos robados, 
por lo que exhortó a los funcionarios 
de la institución a crear un mecanismo 
que permita notificar a las víctimas.

De esta manera, se descongestionarían 
de los estacionamientos donde son lle-
vados los carros una vez que son recu-
perados, aseveró Ortega Díaz.

Igualmente, indicó que con las nuevas 
inauguraciones se busca que las perso-
nas se sientan debidamente atendidas 
y satisfechas con el trato que ofrece el 
Ministerio Público.

Resaltó que los nuevos espacios co-
mienzan sin ningún expediente, lo 
que garantiza una respuesta inmedia-
ta acerca del tema de los vehículos y 
en lo relacionado con la investigación 
penal que derive de este tipo de activi-
dades delictivas.    

Con la puesta en marcha de las tres 
nuevas fiscalías, ya suman 15 las de-
pendencias de este tipo que funcionan 
actualmente en el AMC.

De acuerdo con la Fiscal General, el 
Ministerio Público aborda el robo y 
hurto de vehículos de manera inte-
gral, por cuanto se ha comprobado 
que existe una intención posterior de 
utilizar esos automóviles para cometer 
delitos más graves, tales como secues-
tro, homicidio, sicariato, extorsión, 
entre otros.

Cabe destacar que durante el acto fue 
juramentado Deivis José Leiba Rodrí-
guez como fiscal 43º con competencia 
en  materia de proceso.  
 
Ministerio Público no ha sido notifica-
do sobre extradición de Leiver Padilla

En el evento, Ortega Díaz informó que 
hasta ahora el Ministerio Público no ha 
sido notificado formalmente por parte 
de las autoridades del Estado colom-
biano acerca de la extradición de Lei-
ver Padilla, quien está vinculado con 
la muerte del diputado de la Asamblea 
Nacional, Robert Serra.

Explicó que actualmente se encuen-
tran a la espera de que transcurra el 
lapso de 90 días para la entrega física 
a Venezuela, por lo que luego será pre-
sentado ante un tribunal de control e 
imputarle los delitos respectivos.  

En referencia a la muerte de 10 personas 
en los Valles del Tuy, dijo que el Minis-
terio Público continúa con las investi-
gaciones y que en los próximos días se 
libraran algunas órdenes de captura.

Respecto a los restos humanos halla-
dos enterrados en el estado Táchira, la 
Fiscal General mencionó que este tra-
bajo lo adelanta el Ministerio Público 
y el Cuerpo de Investigaciones Cientí-
ficas, Penales y Criminalísticas.

Finalmente, Ortega Díaz aclaró que 
en esa investigación y en la identifica-
ción de las osamentas halladas partici-
pa únicamente el Estado venezolano, 
por lo que recordó que para ese caso 
fueron comisionados los fiscales 2º 
nacional auxiliar, 20º y 8º del Táchira, 
Grendy Duque, Marelvis Mejía y Ma-
ría Arthaona, respectivamente.

                                       WRR

Consejo de Vicepresidentes 
de Gobierno sostiene 

reunión este lunes

Foto archivo - Caracas, 11 May. AVN. 
El vicepresidente de la República, 
Jorge Arreza, sostiene este lunes una 
reunión con los representantes de las 
vicepresidencias creadas por el Eje-
cutivo Nacional, quienes analizan las 
estrategias dirigidas a darle continui-
dad al desarrollo de las 5 Revolucio-
nes impulsadas por el Jefe de Estado 
venezolano, Nicolás Maduro. 

Las cinco grandes revoluciones, crea-
das en septiembre de 2014, tienen como 
finalidad afianzar la refundación y nue-
va etapa del Gobierno Bolivariano: la 
primera es la económica, para diversi-
ficar el aparato productivo; la segunda 
es la del conocimiento, ciencia, cultura 
y tecnología; la tercera comprende la 
profundización de las misiones socia-
listas, la cuarta engloba la revolución 
política del Estado, mientras que la 
quinta revolución consiste en la cons-
trucción del socialismo en lo territorial, 
que se expresa en la consolidación del 
modelo comunal.

“En Consejo de Vicepresidentes revi-

sando las 5 Revoluciones, recibiendo 
lineamientos del Presidente Nicolás 
Maduro”, señaló Arreaza, a través de 
su cuenta en Twitter, @jarreaza.

En la reunión están presentes el vice-
presidente del Gobierno para el Desa-
rrollo del Socialismo Territorial, Elías 
Jaua; el vicepresidente del Área Social, 
Héctor Rodríguez; el vicepresidente 
de Seguridad y Soberanía Alimentaria, 
Carlos Osorio; el vicepresidente para 
Planificación y Conocimiento, Ricardo 
Menéndez; el vicepresidente del Área 
Económica, Rodolfo Marco Torres; y 
la vicepresidenta de Soberanía, Paz y 
Seguridad, Carmen Meléndez.

Defensor del Pueblo 
sostiene que participación 
electoral demuestra solidez 
de democracia venezolana

Caracas, 11 May. AVN.- 
La gran cantidad de jornadas co-
miciales realizadas en los últimos 
16 años son plena garantía de 
que en Venezuela se vive un pro-
ceso democrático pleno, expresó 
este lunes el Defensor del Pueblo, 
Tarek William Saab. 

“Mas allá de las imperfecciones, siem-
pre está el hecho positivo de que, si en 
Venezuela hubiera dictadura, los par-
tidos de oposición jamás presentasen 
candidatos a gobernadores, diputados, 
alcaldes, e incluso presidenciales. Ellos 
lo hacen e incluso, ganan algunos (co-
micios)”, indicó en una entrevista con-
cedida a Unión Radio, donde rechazó 
las pretensiones de sectores de oposi-
ción de desconocer el talante democrá-
tico de la Revolución Bolivariana.

En su intervención, indicó que resul-
ta curioso que se pretenda obviar las 
posibilidades de participación existen-
tes en el país, especialmente “desde el 
punto de vista de una oposición radi-
cal, que hasta esos mismos partidos 
presentan candidatos”.

Desde el 2000 hasta hoy, suman 77 los 
procesos electorales desarrollados en 
el país, entre elecciones nacionales, 
regionales, locales, primarias e inter-
nas de partidos políticos.

Ese perfil de la vida política de Venezue-
la fue expuesto por Saab durante su re-
ciente visita a Brasil, en donde también 
explicó el presente de la democracia en 
Venezuela y las acciones emprendidas 
desde el Consejo Nacional de Derechos 
Humanos para garantizar la paz del país, 
especialmente ante las pretensiones de 
sectores de ultraderecha.

“Atendimos una invitación de la comi-
sión de Derechos Humanos (DDHH) 
del senado de Brasil, el cual quería 
conocer nuestra perspectiva sobre el 
tema en nuestro país, en presencia de 
diputados adscritos al gobierno y tres 
pertenecientes a los partidos de opo-
sición”, refirió.

En ese escenario, se presentó “una 
perspectiva de la democracia venezo-
lana, la importancia de castigar a quie-
nes violen los DDHH”, y la actuación 
del Estado venezolano ante el plan 
insurrecional denominado La Salida, 
iniciado en febrero de 2014 y que pro-
vocó 43 asesinatos.

Agenda para los próximos días. Por 
otra parte, Saab anunció que en el mar-
tes y miércoles atenderá una convoca-
toria de la Federación Iberoamericana 
de Ombudsman (Programa regional de 
apoyo a las Defensorías del pueblo en 
la Región, incluyendo a España), en 
Bogotá, Colombia, para tratar el tema 
del tráfico de personas e inmigración.

Además, destacó que el Consejo Nacio-
nal de Derechos Humanos estará moni-
toreando el desarrollo de las elecciones 
primarias de diversas organizaciones 
políticas, de cara a los comicios legis-
lativos en varias entidades del país.

El Consejo Nacional de Derechos Hu-
manos es una instancia creada por en 
abril de 2014, para coordinar e impul-
sar las políticas del Estado venezolano 
en materia de derechos humanos. 

Gobierno impulsa 
mejoramiento genético de 
semillas nacionales para 
disminuir importaciones

San Felipe, 14 May. AVN.- 
El Instituto Nacional de Investigacio-
nes Agropecuarias (Inia) desarrolla un 
plan estratégico de mejoramiento ge-
nético de las semillas nacionales para, 
de manera gradual, disminuir las im-
portaciones y así garantizar la sobera-
nía alimentaria de los venezolanos.

La presidenta de la institución, Margareth 
Gutiérrez, en el desarrollo de la Expofe-
ria Agropecuaria 2015, que se realiza este 
jueves y viernes en San Felipe, Yaracuy, 
informó que el mejoramiento genético es 
un programa bandera que tiene por pro-
pósito generar variedades de calidad que 
se adapten a las condiciones del campo 
venezolano y cubran las necesidades de 
los agricultores.

“Tenemos importantes experiencias 
en el área del mejoramiento genético, 
como por ejemplo aquí en Yaracuy, don-
de producimos variedades de semilla de 
caña de azúcar, que abastecen al estado, 
a otras entidades e, incluso, se llevan a 
otros países”, refirió Gutiérrez.

De arroz, se producen 25 millones de to-
neladas de semillas, que representan el 
100 % de las que se utilizan en el país.

Destacó que el Inia genera 20 % de la 
producción de semillas, en diversos ru-
bros, que requieren los productores. La 
meta es aumentar esos niveles hasta cu-
brir la totalidad de la demanda nacional.

Para ello, el instituto se apoya de los 
propios agricultores, a quienes capacita 
y forma para que generen sus semillas. 
Hay más de 700 productores cooperado-
res que participan en el plan con la pro-
ducción de una variedad de semillas.

El organismo y los cooperadores pro-
ducen semillas de papa, maíz, caraota, 
algodón, quinchoncho, cebolla, caña de 
azúcar, arroz y leguminosas. También 
están incursionando en la producción de 
semillas de hortalizas, como tomates, ají 
dulce, pimentón y lechuga, lo cual no se 
había hecho antes en Venezuela.

“Tenemos un programa de mejora-
miento genético de hasta 70 años, que 
nos da la posibilidad de generar mate-
rial nuevo de calidad”, concluyó.
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Venezuela 
reafirmará ante Parlasur 

compromiso de lucha 
contra pretensiones 

imperialistas
Caracas, 18 May. AVN.- 
En junio se estima realizar la Primera 
Sesión Extraordinaria del Parlamento 
del Mercosur (Parlasur), y en ella la 
representación venezolana presenta-
rá el rechazo del decreto injerencista 
del presidente Barack Obama, que ha 
provocado rechazo internacional, ex-
presó este lunes el presidente del ente 
legislativo latinoamericano y diputado 
venezolano, Saúl Ortega. 

En un boletín de prensa, Ortega indicó 
el Decreto Ejecutivo emitido el pasado 
9 de marzo por el Gobierno de Estados 
Unidos (EEUU), que declara a Vene-
zuela como una “amenaza extraordi-
naria e inusual”, ha sido rechazado por 
múltiples organismos de integración 
regional, por lo que se estima que Par-
lasur será otro de los organismos que 
se unirá a esta objeción.

Entre los organismos que han rechaza-
do el decreto se encuentran la Unión 
de Naciones Suramericanas (Unasur), 
la Comunidad de Estados Latinoame-
ricanos y Caribeños (Celac), la Alian-
za Bolivariana para los Pueblos de 
Nuestra América (Alba), y el Mercado 
Común del Sur (Mercosur). 

Igualmente se definió este lunes la 
agenda de trabajo del Parlasur para los 
próximos meses, en torno al relanza-
miento de sus sesiones plenarias y los 
asuntos relacionados con las solicitu-
des que han hecho los diversos parla-
mentos al órgano legislativo.

Desde Montevideo, Uruguay, Orte-
ga explicó que otro de los temas en 
discusión fue la designación de los 
representantes del Parlasur ante la 
Asamblea Parlamentaria Eurolati-
noamericana (Eurolac), parlamento 
que reúne a legisladores de Europa, 
América Latina y el Caribe. 

En el desarrollo del encuentro se 
discutió igualmente el calendario de 
actividades para este año, el relatorio 
de la reunión realizada en Santa Fe, 
Argentina, el 15 de diciembre pasa-
do, el orden del día de la próxima Se-
sión Preparatoria y el borrador para 
la XXXIII Sesión Ordinaria, al igual 
que asuntos administrativos y otros 
relacionados con la Secretaria de Re-
laciones Internacionales.

Además, se están planificando estra-
tegias para estrechar relaciones del 
Parlasur con los diversos órganos de 
integración como la Alba y Comu-
nidad de Estados Latinoamericanos 
y Caribeños (CELAC), entre otros, 
cita el texto. 

El Parlamento del Mercado Común 
del Sur (Parlasur) es un bloque que 
representa a los pueblos de la región, 
sobre la base del respeto a la plura-
lidad ideológica y política, y fue 
creado el 9 de diciembre de 2005, 
comenzando su funcionamiento el 7 
de mayo de 2007.

Está constituido por representantes 
de Argentina, Brasil, Paraguay, Uru-
guay y Venezuela.

Trámites ante el Saime 
se cancelarán mediante 
depósitos bancarios o

 tarjetas de débito
Caracas, 25 May. AVN.-
 La cancelación de las unidades tri-
butarias (UT) correspondiente a los 
trámites que se realizan en el Servicio 
Administrativo de Identificación, Mi-
gración y Extranjería (Saime) deberán 
ser pagadas únicamente a través de de-
pósitos en efectivo, en las institucio-
nes bancarias correspondientes, o con 
tarjetas de débito, informó el director 
de administración del organismo, Ju-
lio Rodríguez. 

Debido a esta instrucción, trabajado-
res del organismo deberán revisar los 
comprobantes de los depósitos de los 
bancos, tanto de las taquillas como la 
de los cajeros automáticos, para po-
der verificar que se haya realizado el 
pago, indica una nota de prensa del 
Ministerio de Relaciones Interiores, 
Justicia y Paz.

A su vez, Rodríguez indicó que a par-
tir de este lunes, el Saime notificará a 
todas las instituciones bancarias que 
realizan este proceso para que se le in-
forme a la clientela. Además, se le hará 
seguimiento a todas las cuentas recau-
dadoras con el fin de detectar a cuáles 
se les hizo depósitos en cheques, mo-
dalidad descartada para la cancelación 
de trámites, agrega la nota. 

Las instituciones bancarias ante las 
cuales se podrán hacer los depósitos 
son BanCaribe, Banco Bicentenario, 
Banco Caroní, Banco Occidental de 
Descuentos (B.O.D), Banco Exterior, 
Banco FondoComún (BFC), Banco 
Plaza, Banco Provincial, Banco del Te-
soro, Banco de Venezuela y Banesco. 

Designan a Sergio Silvio 
como Director General del 

IAIM
Caracas, 18 May. AVN.- 
Sergio Silvio fue designado como Di-
rector General del Instituto Aeropuerto 
Internacional de Maiquetía (IAIM), ente 
adscrito al Ministerio del Poder Popular 
para Transporte Acuático y Aéreo.

Silvio, cuya designación fue publicada 
en la Gaceta Oficial número 40.661, 
del 15 de mayo, asume las riendas de 
este instituto en sustitución de Luis 
Graterol, quien ocupaba este cargo 
desde el 31 de agosto de 2012.

El nuevo titular del IAIM viene de des-
empeñarse como Director de Despacho 
del Servicio Integrado de Administra-
ción Aduanera y Tributaria (Seniat), 
además de laborar como Adjunto a la 
Dirección General del IAIM entre los 
años 2004 y 2006. También, fue Asis-
tente del Ministro de Infraestructura 
de 2006 a 2008, informó este lunes el 
Ministerio para Transporte Acuático y 
Aéreo a través de su página web.

Del mismo modo, tiene experiencia en 
el sector aeronáutico, es Mayor de la 
Aviación Militar Bolivariana, licencia-
do en Ciencias y Artes Militares, men-
ción Operaciones Aéreas y fue Piloto 
del Servicio Coordinado de Transporte 
Aéreo del Ejecutivo Nacional (SATA) 
y del Consorcio Venezolano de Indus-

trias Aeronáuticas y Servicios Aéreos 
(Conviasa).

Con esta designación, Silvio tendrá 
la importante misión de continuar los 
trabajos de modernización de los ser-
vicios aeroportuarios y la infraestruc-
tura de cada uno de los espacios, para 
bienestar de todos los usuarios y usua-
rias, tal y como lo contempla el Plan 
de la Patria.

A través de este decreto, el Gobierno Na-
cional continuará impulsando una ges-
tión encaminada al desarrollo y moderni-
zación del transporte aéreo venezolano.

Registro Electoral
 alcanza los 19.406.404 

votantes

 
 Caracas, 23 May. AVN.- 
El Registro Electoral (RE) alcanzó la 
cifra de 19 millones 406 mil 404 vo-
tantes, de los cuales 19 millones 186 
mil 601 son venezolanos y 219 mil 
803 extranjeros. Del total de electores 
venezolanos, 101 mil 947 están inscri-
tos en embajadas y consulados, infor-
mó este sábado el Consejo Nacional 
Electoral (CNE) en nota de prensa.

El corte del Registro Electoral apro-
bado por el CNE, se basa en los mo-
vimientos aplicados sobre la data de 
votantes del 1 al 31 de marzo del 
año en curso.

Entre los movimientos registrados 
destacan 156 mil 453 nuevos inscritos, 
264 mil 414 solicitudes de reubicación 
o reclamos, 10 mil 897 exclusiones de 
fallecidos, 581 incorporaciones por 
levantamientos de objeción y 508 co-
locaciones de objeción, precisa el bo-
letín de prensa. 

Desde febrero pasado, el organismo 
electoral lleva a cabo la jornada de ins-
cripción y actualización de datos en el 
RE, con el despliegue de 1.568 puntos 
de inscripción y actualización de datos 
en todo el territorio nacional. 

En cada Oficina Regional Electoral 
está funcionando por lo menos un pun-
to inscripción y actualización. En todas 
las parroquias del país, en zonas de 
gran afluencia de ciudadanos como es-
taciones de Metro, plazas y centros co-
merciales están distribuidos de manera 
itinerantes unos 1.542 puntos del RE.

Uno de los objetivos de esta jornada es 
consolidar los nuevos centros de vota-
ción para hacer más accesible y rápido 
el ejercicio del voto, por lo que se reco-
mienda al electorado a acudir a los pun-
tos y consultar si existe un nuevo centro 
de votación más cercano a su residencia 
para que soliciten su reubicación.

La jornada de inscripción y actuali-

zación de datos en el Registro Elec-
toral estará a disposición de los ciu-
dadanos hasta que el CNE informe la 
fecha de cierre, de conformidad con 
lo establecido en la Ley Orgánica de 
Procesos Electorales.

Este año los venezolanos escogerán a 
los diputados de la Asamblea Nacional 
(AN), proceso electoral con el que se 
renueva el Poder Legislativo Nacional 
y la representación del pueblo en los 
curules del parlamento.

Defensa Pública e IVIC 
firmaron este

 miércoles convenio de 
intercambio científico y 

tecnológico

Caracas, 27 May. AVN.-
 El defensor Público, Ciro Araujo, y 
el presidente del Instituto Venezolano 
de Investigaciones Científicas (Ivic), 
Eloy Sita, firmaron un convenio de 
cooperación para la formación, capa-
citación e intercambio de conocimien-
tos científicos y tecnológicos entre los 
organismos que dirigen.

“Hemos suscrito un convenio con el 
Instituto Venezolano de Investigacio-
nes Científicas, con la finalidad de se-
guir reforzando el trabajo que vienen 
realizando nuestros Defensores Pú-
blicos en el territorio nacional en re-
lación a una competencia tan sensible 
y vulnerable como lo es Protección 
del Niño, Niña y Adolescente”, indicó 
Araujo, citado en nota de prensa.

Araujo señaló que la alianza permiti-
rá establecer las herramientas necesa-
rias para que los Defensores Públicos 
puedan brindar un servicio de altura, 
eficaz y eficiente, informó un despa-
cho de prensa. 

La Defensa Pública cuenta con un La-
boratorio de Identificación Genética 
(LIGDP), que emite distintas pruebas 
heredo biológicas, siendo pionera en 
Latinoamérica en este aspecto. “Es-
tamos a la vanguardia de lo que es la 
formación tecnológica y científica de 
nuestras Defensas Públicas en el con-
tinente”, señaló. 

Igualmente se prevé crear un plan pi-
loto de ocho unidades satelitales en la 
misma cantidad estados del país, con 
el fin de que los laboratorios puedan 
extraer las pruebas y analizarlas en el 
Distrito Capital, al tiempo que indicó 
crear un laboratorio en materia Agra-
ria, para atender hechos jurídicos vin-
culados a la pesca y la agricultura.

Por su parte, el representante del Ivic 
indicó que convenio “es muy impor-
tante porque se están entrelazando dos 
instituciones que trabajan en materia 
distintas pero que su objetivo común 
es el beneficio del pueblo”.



Semanario Acontecer Venezolano - Pág. 17

Portal Tecno-Científico
    CRBV. Art. 110.  El Estado reconocerá el interés público de la ciencia, la tecnología, el conocimiento, la innovación y sus... 

Descubrimiento
 de nuevos Yacimientos

La palabra petróleo viene del 
latín, petra (piedra) y óleo 
(aceite); significa literalmente 
aceite de piedra.

El petróleo se conoce desde tiempos 
inmemorables, pero no se obtenía 
provecho de él.

Fue en el siglo  pasado que empezó 
a usarse para alambrado de las ca-
sas. El petróleo crudo, esto es, tal 
como sale del pozo, se destilaba en 
un alambique, y se obtenía así un lí-
quido amarillento llamado kerosén, 
el cual ardía suavemente y casi sin 
humo  en las lámparas o quinqués 
que se empleaban para iluminar las 
casas en una época en que aún no ha-
bía bombillos eléctricos.

A fines del siglo pasado, se vio que la 
gasolina, otro producto obtenido tam-
bién por destilación  del petróleo cru-
do, servía muy bien para los motores 
de los automóviles, que para aquél en-
tonces era un invento reciente. 

A principios de este siglo, se inven-
taron unos motores llamados Diesel, 
que en lugar de gasolina podían usar 
un producto también derivado del pe-
tróleo y al cual hasta ese momento no 
se le había encontrado mucha aplica-
ción, este producto fue el gas-oíl.

Así pues, cada vez se fueron encon-
trando más aplicaciones a los diversos 
productos de la destilación del petró-
leo y hoy día todos los productos que 
se extraen de él son aprovechables.

Cuando las moléculas que constitu-
yen el petróleo son muy pequeñas 
y por lo tanto muy ligeras, tienden 
a evaporarse y forman lo que llama-
mos gas de petróleo, y al contrario 
cuando son muy pesadas, forman un 
petróleo muy pastoso, llamado bitu-
men o asfalto.

D´antesala hago este preámbulo, puesto 
que se descubrió recientemente petróleo 
en Guyana, en la zona en reclamación 
y haciendo mención al Laudo Arbitral 
de 1812, donde el juez Mollet Prevost 
denunció como írrito y amañado, en 
la Corte de la Haya, una vez más Nor-
teamérica  movió sus influencias para 
que este no favoreciera a Venezuela, 
siendo esta zona territorio venezolano, 
y haciendo alusión al Principio Utiss 
Possidetis Iuris, como poseéis seguiréis 
poseyendo, formando el territorio  parte 
de la Capitanía General de Venezuela 
cuando la Independencia y la fijación 
de límites en las fronteras.

En un escenario posible, cabría des-
tacar si hay un gobierno de izquierda 
en Guyana, los EEUU promueven 
conflictos internos, para así tener 
control de la zona.

La zona petrolífera del Orinoco po-
see las reservas de Petróleo más 
grandes del mundo. En el caso de 
las Malvinas, Argentina se defendió 
de Inglaterra, Potencia que pretendía 
derechos sobre la zona

Lic. Rosa Elena García Escorihuela
Internacionalista

Conatel 
impulsa formación técnica 

en Televisión Digital 
Terrestre

Caracas, 12 May. AVN.- 
La Comisión Nacional de Telecomu-
nicaciones (Conatel) inició este lunes 
el curso Televisión Digital Terrestre 
(TDT), en búsqueda de fortalecer la 
formación de profesionales del sector. 
“Junto a los participantes, haremos un 
repaso teórico sobre la TDT, dónde es-
tamos, hacia dónde vamos y cómo en 
Venezuela se busca garantizar la trans-
ferencia tecnológica y la formación de 
los venezolanos en esta materia”, ex-
plicó Luis Duque, facilitador del cur-
so, en un boletín informativo. 

El contenido del curso incluye los con-
ceptos de televisión (preproducción, 
producción, postproducción), procesa-
miento de imágenes, transmisión de se-
ñal a través del satélite Simón Bolívar y 
programación de aplicaciones interacti-
vas con elementos como un decodifica-
dor, un dispositivo de almacenamiento 
inalámbrico y una canaimita.

Igualmente se impartirán lecciones en 
cuanto a la cadena electrónica de la 
televisión digital, estándares, progra-
mación, consecuencias de un apagón 
analógico e, incluso, la realización de 
una práctica con equipos de medición, 
cita el texto. 

“Para ser buenos usuarios de la tec-
nología, tenemos que formarnos y ha-
cer las revoluciones radicales en este 
campo”, indicó Duque. 

El curso de Televisión Digital finali-
zará el próximo 15 de mayo, y se ofre-
ce igualmente a través del Sistema de 
Aprendizaje a Distancia.

Ivic 
desarrollará proyecto de 

reactivación de áreas 
cafetaleras en Miranda

Caracas, 20 May. AVN.-
 El Instituto Venezolano de Inves-
tigaciones Científicas (Ivic) desa-
rrollará un proyecto de reactivación 
de áreas cafetaleras en parte de sus 
terrenos, con el que se espera el in-
cremento de la variedad de especies 
de flora y fauna, y el rescate de la 
tradición económicamente producti-
va del estado Miranda.

La iniciativa es promovida por Centro 
de Ecología del Ivic, por dos razones 
fundamentales: el cultivo de café es 
ideal en regiones donde predomina 
el sotobosque (donde la radiación so-
lar es menos intensa) y, además, hace 
medio siglo el lugar donde funciona 
actualmente el Ivic era una hacienda 
cafetalera, reseña una nota de prensa 
de la institución.

La escena geográfica del instituto está 
compuesta por eucaliptos y pinos; sin 
embargo, estas son plantas exóticas y 
debajo de ellas se producen compues-
tos bioquímicos que afectan el creci-
miento de otros organismos.   En este 
sentido, retomar el cultivo del café 
representa una excelente oportunidad 
para transformar el paisaje, afirmó el 
investigador emérito del Centro de 
Ecología del Ivic, Jorge Paolini.

Paolini comentó que asimismo se está 
“rescatando esa herencia cultural y 
originaria, porque el Ivic fue una ha-
cienda cafetalera y Miranda fue un 
estado productor de café. Además, el 
café es recuperador del suelo y favo-
rece la biodiversidad porque atrae a 
pájaros y otros animales”.

Por su parte, el profesor Carlos Lan-
dazábal del Instituto Universitario de 
Tecnología (IUT) informó que en esta 
casa de estudios se tiene previsto crear 
un sistema de producción agroecoló-
gica, para lo cual han solicitado la ase-
soría de los especialistas en suelos del 
Ivic, con quienes aspiran concretar un 
acuerdo de cooperación en los próxi-
mos días, a fin de compartir experien-
cias y trabajar en equipo.

“Queremos aprovechar zonas inutiliza-
das en el IUT para establecer áreas de 
producción agrícola de diversos rubros. 
Aunque el café apenas lo estamos ana-
lizando, estamos considerando sembrar 
hortalizas, frutas y plantas forestales, 
involucrando a personal de otras disci-
plinas”, aseguró Landazábal.

Gerente de Planificación de TI sos-
tuvo conversatorio con trabajado-
res y estudiantes

Carlos Parra:                                                                                     
Experiencias en desarrollo 
de software libre plantean                

“nuevas formas de 
producir y compartir” 

Llaman a superar esquemas co-
merciales donde el ‘fabricante’ de 
la tecnología domina al usuario

Prensa Conati / Nerliny Carucí 
“El modelo de desarrollo de software 
libre puede ser un semillero para em-
pezar a modificar los modos de pro-
ducción y distribución capitalistas”, 
afirmó Carlos Parra, gerente de Políti-
cas, Planificación y Normalización de 
la Comisión Nacional de las Tecnolo-
gías de Información (Conati). 

El ex jefe de operaciones del Proyecto 
Canaima sostuvo un encuentro con es-
tudiantes y más de 60 trabajadores del 
Ministerio del Poder Popular para Edu-
cación Universitaria, Ciencia y Tecno-
logía, con la finalidad de mantener el 
debate sobre la necesidad de construir 
una nueva arquitectura social para lo-
grar nuestra independencia definitiva y 
replantear las relaciones de trabajo. 

El conversatorio “Modo de producción 
de software libre: Hablemos de relacio-
nes sociales” exploró desde distintas 
perspectivas profesionales las condicio-
nes en que se desarrollan las tecnologías 
de información, y el orden social estable-
cido en la industria tecnológica. 

Según Parra, “el modo de producción 
de software libre tiene una condición 
que rompe los esquemas de explota-

ción, porque los factores que inter-
vienen en el proceso productivo de 
software son de propiedad colectiva; 
incluso, el producto final del trabajo: 
el software protegido con una licencia 
libre, es propiedad social, una vez que 
es liberado. Esto rompe la lógica del 
mercado capitalista”.

Destacó que las experiencias en desarro-
llo de tecnologías libres plantean “nue-
vas formas de producir y compartir”; 
porque, modifican los modelos depreda-
dores del capitalismo, “desde la propia 
forma de producir hasta la forma de ma-
sificar el producto del trabajo”.

Partiendo de este punto, Parra precisó 
que, en los modelos de producción ca-
pitalista, predomina la explotación “del 
hombre por el hombre”; esto es: quienes 
son dueños de los medios de producción 
ejercen la posibilidad cierta de aprove-
charse de quienes son dueños solo de su 
trabajo y de su conocimiento.

Rutas para avanzar al modo de 
producción socialista
La lógica socialista que emerge y se entre-
teje en los procesos de desarrollo de soft-
ware libre puede aportar positivamente 
—sostiene Carlos Parra— al socialismo 
venezolano, como un proyecto abierto y 
dialéctico en construcción: “El modelo de 
producción de software libre es socialista 
por definición, y debería serlo en la prácti-
ca, también. Pero no es tan simple; es ne-
cesaria la organización de las trabajadoras 
y los trabajadores que producen software 
libre para que, verdaderamente, se dé la 
producción entre pares socialmente igua-
les: deben compartir tanto el medio de 
producción como el producto del trabajo, 
incluyendo el conocimiento”.

Para el gerente de Políticas, Planifi-
cación y Normalización de las TI, es 
necesaria “la organización y la incor-
poración consciente al proceso social 
de trabajo: entender que, el poder de la 
clase trabajadora se crece cuando esta 
es dueña del medio de producción que 
usa para generar bienes o productos de 
tecnología, en este caso”.

Al referirse al papel del Estado en la 
construcción de una patria nueva, ad-
virtió: “Es necesario que rompamos 
con las ‘viejas costumbres’, y empece-
mos a potenciar la producción nacio-
nal de software libre, desde el respeto 
y el respaldo a la propiedad colectiva 
sobre los medios de producción, de 
acuerdo con las necesidades y las po-
tencialidades productivas de nuestro 
pueblo, y en función de los objetivos 
liberadores del Plan de la Patria. 

Prácticas liberadoras contra prác-
ticas feudales de dominación
Como parte del debate, Carlos Parra 
alertó sobre el carácter y las formas 
de distribución social dominantes en 
el sector de las tecnologías de infor-
mación: “Debemos superar esquemas 
comerciales donde el ‘fabricante’ de la 
tecnología domina al usuario”. 

Señaló que, “en la sociedad capitalista, 
estamos acostumbrados a que quien po-
see el capital financiero es dueño de los 
medios de producción; contrata mano de 
obra para producir, y se enriquece a costa 
de la explotación de la clase trabajadora. 
Peor aún, el producto material es sociali-
zado mediante los esquemas de mercado 
existentes que afianzan mayores niveles 
de dependencia y sometimiento”. (...).
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Caracas, 22 May. AVN.- Este jue-
ves arribaron a la estación Gene-
ralísimo Francisco de Miranda de 
Charallave Norte, estado Miranda, 
los primeros tres vagones, de 12 en 
total, que integrarán tres nuevos 
trenes en la línea Caracas-Cúa, del 
Sistema Ferroviario Central Eze-
quiel Zamora I, del Instituto de 
Ferrocarriles del Estado (IFE) que 
conduce desde Caracas hacia la su-
bregión Valles del Tuy, estado Mi-
randa, centro norte del país.

La llegada de dichos vagones, pro-
venientes desde el puerto marítimo 
de Puerto Cabello, ubicado en Ca-
rabobo, forma parte de la primera 
fase de traslado de los 12 en total 
previstos a completar para el próxi-
mo 9 de junio.

Durante los recorridos de traslado, 
se habilitan puntos de descanso, lo 
que permite a su vez descongestio-
nar el tráfico vehicular. En la pri-
mera fase, se realizaron paradas en 
Puerto Cabello, peaje de La Tabor-
da, el peaje La Entrada y Mariara 
donde pernoctaron, informó un 

despacho de prensa del Ministerio 
de Transporte Terrestre. 
El segundo día de movilización 
continuó el traslado hasta el puente 
Cavin, pasando por el distribuidor 
de Tapa Tapa, para seguir la mar-
cha hacia el kilómetro 72 y kilóme-
tro 49 de la Autopista Regional del 
Centro, hasta empalmar con Los 
Valles del Tuy.

La movilización se realiza con la 
ayuda de ruedas hidráulicas, bajo 
las medidas operativas exigidas por 

el Instituto Nacional de Transporte 
Terrestre (INTT), y se respalda con 
la ayuda de la Bolivariana de Puer-
tos (Bolipuertos), Guardia Nacio-
nal Bolivariana (GNB), y la Policía 
Nacional Bolivariana (PNB). 

El Sistema Ferroviario Central Eze-
quiel Zamora I, inició operaciones 
comerciales el 15 de octubre 2006, 
moviliza diariamente un promedio 
de 120 mil usuarios, en horario 
comprendido entre las 4:20 de la 
mañana y las 10:20 de la noche.

Gobernación de Miranda 
solo ha culminado 11 de los 

141 proyectos aprobados 
por el CFG

Caracas, 29 May. AVN.-
 La Gobernación del estado Miran-
da, dirigida por el derechista Hen-
rique Carpirles, solo ha concluido 
11 de los 141 proyectos aprobados 
por el Consejo Federal de Gobier-
no (CFG) en el plan de inversión 
de 2014, informó este viernes el 
presidente de la instancia, el vice-
presidente Jorge Arreaza.

A través de su cuenta en Twitter, @
jaarreaza, indicó que “de los más de 
422 millones que se desembolsaron al 
gobernador de Miranda”, por medio 
del CFG, en 2014 se han “invertido 
menos de 192 millones” de bolívares.

“Al día de hoy, el 90% de los Pro-
yectos de Inversión 2015 de la Go-
bernación de Miranda están entre 
0 y 25% de ejecución”, subrayó el 
Vicepresidente de la República, al 
tiempo que expresó que estos son 
“datos irrefutables que evidencian 
el desgobierno y la irresponsabili-
dad del gobernador de Miranda”.

Asimismo, Arreaza indicó ayer 
jueves que Capriles no presupues-
ta compromisos adquiridos con los 
docentes de la entidad y, a sabiendas 
que no podrá cumplir con ellos, ma-
nipula a los trabajadores de la do-
cencia y pretende achacar al gobier-
no nacional esa responsabilidad.

En un contacto telefónico de Ve-
nezolana de Televisión, indicó que 
Capriles asume compromisos sin 
contar con el respaldo presupues-
tario, aun cuando la gobernación 
que preside es la segunda que re-
cibe más recursos provenientes del 
Situado Constitucional, un total de 
9%, y del  Fondo de Compensación 
Interterritorial (FCI) del Consejo 
Federal de Gobierno.

Capriles “ha utilizado de manera ma-
nipuladora a un grupo de trabajadores 
de la educación estadal”, con los que 
se comprometió para realizar ajustes 
de salario, para que soliciten “recursos 
al gobierno nacional de compromisos 
irresponsables que el gobernador de 
Miranda asumió en actas sin contar 
con el menor respaldo presupuestario”, 
señaló el vicepresidente, al hacer refe-
rencia de un grupo de docentes que se 
acercó este jueves a la Vicepresidencia 
de la República, en Caracas, para exi-
gir más recursos por parte del Estado.

“Jamás tuvo la posibilidad real de 
hacer esos aumentos con sustentos 
–a pesar que desde 2004 no hay una 
contratación colectiva vigente para 
los educadores–, y de manera irres-
ponsable trata de achacar al gobierno 
nacional esa responsabilidad”, dijo.

En este sentido, subrayó que Capri-
les “teniendo los recursos como los 
tiene debería destinar el 50% a la 
inversión social –que incluye edu-
cación, salud, o seguridad–”, e in-
dicó que el estado Miranda recibió 
este año 19.716.305,324 bolívares, 
o por la vía del FCI obtuvo 700 
millones de bolívares, 66,7% más 
respecto al año pasado.

Sistema Ferroviario Ezequiel Zamora 
recibió tres vagones para trenes de la línea Caracas-Cúa

Através del Idenna- Táchira

Capacitan a integrantes del 
Sistema de Protección de 

Capacho Viejo

La capacitación, contentiva de mó-
dulos sobre los planes del Idenna, 
resolución de conflictos y la norma-
tiva legal contemplada en la Lopn-
na, contó con la incorporación de 
diez miembros del Sistema

San Cristóbal, 28 de mayo de 
2015.- La coordinación de Defensa 
y Garantía de los Derechos Colecti-
vos del Instituto Autónomo Conse-
jo Nacional de Derechos de Niños, 
Niñas y Adolescentes, (Idenna) del 
estado Táchira, adelantó una jorna-
da formativa con funcionarios del 
Sistema de Protección del Niño, 
Niña y Adolescente en el munici-
pio Capacho Viejo para  difundir 
los planes, programas y orientar 
lineamientos de la institución ges-
tora en materia de protección.

Nancy Granados, coordinadora es-
tatal de Defensa del Idenna en la 
entidad, explicó que la finalidad de 
la formación, fue orientar a los in-
tegrantes del Sistema de Protección 
de NNA del referido municipio, so-
bre los principales programas que 
el Instituto ejecuta en la región; así 
como las funciones, competencias 
y procedimientos que pueden ejer-
cer tanto los Consejeros de Dere -

cho como los de Protección. 

Señaló que la capacitación adelan-
tada en esta oportunidad con el apo-
yo de la coordinación de Formación 
y Participación al Usuario, contenti-
va de módulos sobre los planes del 
Idenna,  resolución de conflictos y 
la normativa legal contemplada en 
la Ley Orgánica de Protección del 
Niño, Niña y Adolescente (Lopnna), 
contó con la incorporación de diez 
miembros del Sistema.

Es preciso señalar que, el Sistema 
de Protección establecido en el 
artículo 117 de la Lopnna, “es el 
conjunto de órganos, entidades y 
servicios que formulan, coordinan, 
integran, orientan, supervisan, eva-
lúan y controlan las políticas, pro-
gramas y acciones de interés públi-
co para la protección debida a  los 
niños, niñas y adolescentes”.

Finalmente, la coordinadora de 
Defensa del Idenna- Táchira, deta-
lló que con estos ciclos formativos 
desarrollados a nivel municipal, 
se pretenden en primera instancia 
orientar a los consejeros sobre sus 
competencias y luego “profundizar 
en las soluciones efectivas de las 
situaciones que se le puedan pre-
sentar tanto en los colegios como 
en las comunidades de su respecti-
vo municipio”, subrayo Granados. 

Marisela Torres / Prensa Idenna 
-Táchira 

Este martes finalizó la 
Expo Monagas 

Productiva  2015
Caracas, 26 May. AVN.- 
Este martes culmina la Expo Mo-
nagas Productiva 2015, que du-
rante en seis días reunió un total 
de 337 empresas, 38 unidades pro-

ductivas y 28 mil 500 personas con 
el objetivo de emprender una revo-
lución económica en la región, que 
impulse al país como una potencia 
productiva.

En el acto de clausura, realizado en 
Maturín, estuvo presente el ministro 
para Industrias, José David Cabello 
Rondón, quien indicó que esta ex-
posición demostró todo el potencial 
que tiene Monagas, desde el proce-
samiento metal mecánico, la agricul-
tura, el plástico, la agroindustria, el 
cemento y la ganadería.

“Indudablemente Monagas con 
ésta expo se consolida mostran-
do toda la potencialidad que tiene 
como la gran revolución en materia 
industrial en el Oriente del país”, 
expresó el ministro, citado en nota 
de prensa.

Igualmente estuvieron presentes la 
ministra del Despacho de la Presiden-
cia, Carmen Meléndez; la ministra 
para el Comercio, Isabel Delgado; 
la gobernadora del estado Monagas, 
Yelitze Santaella, y el presidente del 
Fondo de Desarrollo Agrario Socia-
lista (Fondas), Iván Gil.

Durante la exposición fueron entrega-
dos créditos agrícolas y de maquina-
ria, como tractores y cosechadoras.

ExpoMonagas Productiva 2015 
formó parte de las actividades 
realizadas en el país destinadas a 
fortalecer la economía nacional, 
para contribuir a contrarrestar los 
efectos de la guerra económica en 
el país emprendida por sectores de 
la derecha, quienes utilizan meca-
nismos como el acaparamiento, 
especulación y contrabando, con el 
fin de generar caos en la sociedad 
venezolana y, con ello, derrocar el 
Gobierno.

 AVN 26/05/2015 21:39
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ONU
 pide a Canadá establecer

 medidas de protección 
a mujeres indígenas

Caracas, 13 May. AVN.- 
La relatora especial de la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU), Victo-
ria Tauli-Corpuz, exhortó al Gobierno 
de Canadá a implementar medidas más 
efectivas que permitan combatir la vio-
lencia contra las mujeres indígenas en 
ese país y proteger sus derechos.

Tauli-Corpuz indicó que las autori-
dades canadienses no han cumplido 
plenamente con sus responsabilidades 
para indagar sobre las agresiones que 
sufren las féminas indígenas, pese a la 
petición de la ONU de que se ponga 
en marcha una investigación de los ca-
sos de violencia contra las mujeres.

Dijo que en Canadá se han adoptado me-
didas para atacar la violencia de género; 
sin embargo, expuso que “eso no es sufi-
ciente. Eso no es una respuesta adecua-
da”, reseña el sitio web de Hispan TV.

El año pasado, la Policía Real de Cana-
dá publicó un informe que señala que 
entre los años 1980 y 2012, unas 1.017 
mujeres fueron asesinadas y otras 164 
personas siguen desaparecidas.

En el mes de marzo, Bradley Barton, 
un camionero canadiense que en el 
año 2011 acuchilló a Cindy Gladue, 
fue declarado no culpable por la justi-
cia canadiense.

Diversas han sido las organizaciones 
internacionales y de defensa de dere-
chos humanos que se han pronunciado 
al respecto.

“Este es otro ejemplo que muestra que 
las mujeres aborígenes en Canadá son 
marginadas, y se les niega la justicia”, 
recalcó Fawn Lamouche, activista de 
derechos humanos, citó Hispan TV.

Amnistía Internacional (AI), el pasado 
mes de febrero, enfatizó que Canadá 
tiene que incrementar sus medidas 
para reducir el alto nivel de violencia 
y discriminación que existe contra las 
mujeres y niñas indígenas.

Cifras oficiales indican que Canadá 
cuenta con una población de 1,4 mi-
llones de indígenas, que evidencian 
elevados índices de pobreza y una 
esperanza de vida más baja que otros 
ciudadanos canadienses.

Reforzarán atención 
médica para población 

indígena del país
Caracas, 13 May. AVN.- 
Revisión de ambulatorios y jornadas 
médicas son parte de las actividades 
próximas a realizar a través de un en-
lace entre el Ministerio del Poder Po-
pular para la Salud y el Ministerio del 
Poder Popular para los Pueblos Indí-
genas para reforzar la atención médica 
de la población indígena del país.

La medida fue tomada en un encuen-
tro entre el viceministro para el Vivir 
Bien de los Pueblos Indígenas, Ma-
nuel Montiel, y viceministra de Salud, 
Asia Villegas, reseñó nota de prensa 
del ministerio indígena.

El objetivo es atender de forma oportu-
na e inmediata a la población originaria, 
así como también optimizar el servicio 
ofrecido en los ambulatorios y Centros 
de Diagnostico Integral situados cerca 
de las comunidades indígenas.

“Los entes gubernamentales debemos 
trabajar unidos por el bien de nues-
tros hermanos y hermanas indígenas y 
cumplir la meta de dar una respuesta 
oportuna y atender todas las necesida-
des que padecen para así poder garan-
tizarles una vida saludable y plena”, 
expresó Montiel.

El viceministro agregó que están tra-
bajando para llevar a cabo jornadas de 
atención integral a todas las comuni-
dades, sobre todo las que están más 
alejadas y tienen difícil acceso.

El próximo martes se realizará otro en-
cuentro con las autoridades los ministerios 
para profundizar en diversos temas vincu-
lados con el fortalecimiento de la atención 
médico integral de esta población.

113 jefes y jefas de familias 
indígenas se registraron 

en la Misión Hogares de la 
Patria en Zulia

Caracas, 13 May. AVN.- 
Un total de 113 jefes y jefas de familia 
de la comunidad indígena wayúu que se 
encuentran en el municipio Guajira, es-
tado Zulia, se registraron este miércoles 
en la Gran Misión Hogares de la Patria.

En la actividad se realizó una asam-
blea con la comunidad, con el fin de 
explicar a las familias registradas 
el objetivo de este programa social, 
“cuya función es censar a las familias 
más necesitadas para luego iniciar un 
recorrido casa por casa donde se veri-
ficarán las problemáticas que existen 
en cada grupo familiar”, reseñó una 
nota de prensa del Ministerio para los 
Pueblos Indígenas.

“Todo el pueblo Wayuu se sintió agra-
decido con la Ministra para los Pue-
blos Indígenas, Aloha Núñez, y con el 
Gobierno Bolivariano del presidente 
Nicolás Maduro quien continúa con el 
legado del Comandante Chávez, por-
que gracias a ellos todos los hermanos 
y hermanas indígenas están siendo 
favorecidos y escuchados”, expresó 
la coordinadora de la Misión Guaicai-
puro de la entidad zuliana, Yerisbeth 
Gutiérrez, citada en la nota.

El registro de la Misión Hogares de la 
Patria consta de cuatro pasos: el pri-
mero está relacionado con una asam-
blea con la comunidad para explicarle 
la importancia y los objetivos de esta 
política de Estado. Luego de las asam-
bleas, las comunidades postulan a las 
familias en situación de pobreza extre-
ma para ser incorporadas al censo.

Posteriormente, los especialistas de 
la Gran Misión, entre ellos trabajado-
res sociales, sociólogos y psicólogos, 
realizan visitas casa por casa para 
constatar la situación de las familias, 
levantar el diagnóstico y crear el plan 
a desarrollar en cada núcleo familiar.

El cuarto paso señala la realización 
de una asamblea de acción para que 
la comunidad lleve la dirección y el 

control de lo que se está haciendo con 
la Gran Misión Hogares de la Patria y 
con el sector.

La Gran Misión, creada en 2014 por 
el presidente de la República, Nicolás 
Maduro, agrupa las misiones Madres 
del Barrio, Niños y Niñas del Barrio, 
Hijos e Hijas de Venezuela y Niño Si-
món. Su propósito es brindar protec-
ción a las familias más vulnerables y 
garantizar bienestar, estabilidad y feli-
cidad a sus integrantes.

Hasta ahora, se han registrado más de 
280.000 familias de toda Venezuela.

700 mujeres indígenas 
de Apure, Bolívar y Zulia 

se incorporaron a 
Unamujer

Caracas, 14 May. AVN.- 
Este jueves, 700 mujeres indígenas de 
los estados Apure, Bolívar y Zulia se 
incorporaron al registro de la Unión 
Nacional de Mujeres (Unamujer), 
que se realiza en el país desde el 2 de 
mayo, como parte de un trabajo man-
comunado entre los ministerios para 
los Pueblos Indígenas y para la Mujer 
e Igualdad de Género.

La organización creada por el Gobier-
no Nacional para la defensa de los de-
rechos de las féminas, cuenta hasta la 
fecha con un total de 664.000 venezo-
lanas registradas.

En el estado Apure, la directora del te-
rritorio Sabanas y Morichales Llaneros 
del Ministerio para Pueblos Indígenas, 
Rosa Delgado, informó que el punto 
de registro instalado en la comunidad 
Valle Verde recibió a 159 mujeres de 
los pueblos Pumé y Jivi. 

Delgado calificó de positiva la crea-
ción de esta organización, que repre-
sentará para la mujer venezolana un 
espacio de lucha permanente, reseña 
una nota de prensa del Ministerio para 
los Pueblos Indígenas.

En la comunidad Itoy Ponkon, del 
estado Bolívar, fueron 150 las muje-
res de los pueblos Eñepa, Kariña, Pe-
món y Yekuana que se incorporaron a 
UnaMujer, y a partir de este sábado el 
punto de registro se trasladará a la co-
munidad Kariña San Antonio del Ori-
noco, ubicada en el municipio Sucre 
de la entidad.

En la región zuliana, los puntos de 
registro fueron activados en la plaza 
Bolívar de Maracaibo, donde se regis-
traron 300 mujeres indígenas de los 
pueblos Wayuu y Añú, y en la Casa de 
la Cultura del municipio Machiques, 
que contó con la inscripción de 101 
indígenas Yukpa, Barí y Wayuu.

Para María de Jesús Montiel, mujer 
perteneciente a la comunidad Wayúu,  
esta nueva organización representa un 
espacio de integración de los movi-
mientos de mujeres, en el que las ve-
nezolanas integrantes de los pueblos 
indígenas brindarán muchos aportes 
en los proyectos que se planteen a ni-
vel nacional, resaltó, citada en la mis-
ma nota informativa.

Unamujer surgió como propuesta del 
III Congreso Venezolano de Mujeres, 

realizado entre el 6 y el 8 de marzo de 
este año. Es una instancia que consti-
tuye un espacio para la defensa de los 
derechos de las mujeres y para contri-
buir al desarrollo del país. 

Esta plataforma busca, además, unificar 
el trabajo de los más de 400 movimien-
tos feministas de la nación en temas 
prioritarios, como la consolidación del 
socialismo bolivariano y el fortaleci-
miento de la economía productiva.

Al hacer clic en el sitio web de Unamu-
jer (http://www.unamujer.org.ve/), las 
féminas pueden sumarse directamente a 
esta iniciativa, así como también a tra-
vés de los 800 puntos de registro distri-
buidos en el territorio nacional, que ope-
ran diariamente de 9:00 de la mañana a 
4:00 de la tarde y que funcionarán hasta 
el próximo 17 de mayo.

Familias indígenas reciben 
las llaves de sus viviendas 

en Monagas

(Foptografía de archivo)

Caracas, 14 May. AVN.-
 Este viernes, 20 familias indígenas 
del municipio Sotillo, en el estado 
Monagas, recibieron las llaves de sus 
nuevas viviendas, construidas por la 
Gran Misión Vivienda Venezuela, la 
política habitacional del Estado.

El acto de entrega estuvo encabezado 
por la gobernadora de la entidad, Ye-
litze Santaella, quien destacó que tras 
la llegada de la Revolución Bolivaria-
na se dignificó y reivindicó a los pue-
blos originarios.

“El comandante Hugo Chávez fue 
quien comenzó a darles la atención a 
nuestros pueblos indígenas origina-
rios. A veces a ellos les daba vergüen-
za hablar en warao y hoy se sienten 
orgullosos y orgullosas de tener esta 
lengua y estar al frente acompañando 
estos avances revolucionarios”, recal-
có en declaraciones a Venezolana de 
Televisión, desde la comunidad Casa 
Nueva, donde se entregaron las casas.
Las viviendas están equipadas con ne-
vera, cocina, juego de comedor y jue-
go de cuarto.

“Gracias por esta vivienda. Nosotros 
los indígenas que vivíamos en el puer-
to ya no vamos a dormir más en malas 
condiciones”, expresó Chela Pérez, 
una de las beneficiarias.

El pueblo warao, situados a orillas 
del Delta del Orinoco, es una de las 
comunidades indígenas más antiguas 
de Venezuela.

En la Constitución Bolivariana de Ve-
nezuela, aprobada en 1999, se reivin-
dican los derechos de los pueblos indí-
genas y se les garantiza la inclusión y 
participación en todos los ámbitos de 
la vida nacional.
AVN 14/05/2015 17:31
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 Día Internacional 
de la

 Enfermera y Enfermero
Caracas, cuna del libertador Si-
món Bolívar y Reina del Waraira 
Repano

14-05-15 Prensa Concejo Municipal 
Bolivariano Libertador. Francis To-
rrealba

La Comisión Permanente de Seguridad 
Ciudadana y Salud, presidida por el Con-
cejal Armando Graterol, realizó un acto 
especial con motivo del Día Internacio-
nal de la Enfermera y Enfermero.

En horas de la mañana inició el acto 
que fue amenizado por el Grupo Mu-
sical Son Salud del Ministerio del 
Poder Popular para la Salud y contó 
con la presencia de la Concejala Yuset 
Brito, Presidenta de la Comisión Per-
manente de Participación Ciudadana y 
Desarrollo Humano, el Concejal Me-
tropolitano Alí Alejandro Primera, la 
Secretaria Municipal Gladys Arrollo, 
el Licenciado en Enfermería y  Co-
ronel del Ejército  Edgar Rovallo,la 
Directora Nacional de Enfermería li-
cenciada Rosa George, enfermeras y 
enfermeros de distintos centros de sa-
lud y el poder popular organizado.

El Concejal Armando Graterol, or-
ganizador de la sesión especial, ex-
presó “Hoy queremos homenajear a 
los enfermeros y enfermeras, puesto 
queestamos orgullosos y  gracias a 
esta revolución, gracias a la Misión 
Robinson, Misión Ribas y a los Insti-
tutos Universitarios de esta nación lo-
graron alcanzar su título profesional. 
Antes de Chávez era imposible soñar 
que alguien del pueblo, de nuestros 
barrios pudiera llegar a ser enfermera; 
hoy en día gracias a este sistema edu-
cativo tenemos a enfermeras;que no 
solo  ocupan el espacio de atención  al 
paciente, sino el espacio gerencial que 
le ha dado este  gobierno.”

Asimismo manifestó “hoy tenemos en-
fermeras y enfermeros que han tenido 
la oportunidad de tener un doctorado 
en enfermería, así como médicos inte-
grales comunitarios.Todo esto gracias al 
gobierno revolucionario (…) aquel que 
trabaja en el área de salud sabe que la 
columna vertebral en toda institución 
de salud lo representan las enfermeras 
y enfermeros. Sería inimaginable pensar 
en la atención de salud sin la enfermería, 
siempre está allí una mujer u hombre 
que está pendiente del paciente con ca-
pacidad de entrega y de sensibilidad.”

Por su parte,el licenciado en Enferme-
ría yCoronel del Ejército Edgar Rova-
llo, quien fue el Orador de Orden de 
esta acto, dijo“La enfermería nació 
como un oficio por vocación, ahora se 
hizo una profesión -por vocación con 
conocimientos científico- ya sabemos 
lo que estamos haciendo y por qué lo 
vamos a hacer, ya tenemos una idea 
clara de qué es lo que estamos hacien-
do y el sentido de hacerlo. No compe-
timos con el médico, trabajamos con 
el médico (…) antes decían es una 
enfermera al servicio del médico, pero 
en realidades una enfermera que traba-
ja con el médico. Somos un equipo de 
trabajo, somos un equipo de salud.”

Por su parte, la Directora Nacional de 
Enfermería licenciada  Rosa George 

resaltó“en el día de hoy estamos cele-
brando 195 años del día Internacional 
del Enfermera y Enfermero,  estamos 
agradeciendo el gesto que tiene el Con-
cejal  Armando Graterol al reconocer 
ese trabajo arduo que hacen nuestros 
profesionales a nivel nacional, sobre 
todo aquí en  el Distrito Capital. Va-
mos a ser condecoradas un grupo de  
enfermeras y enfermeros de la red de 
ambulatorios, clínicas populares, red 
hospitalaria y barrio adentro, del Mi-
nisterio Popular para la Defensa, so-
mos enfermeras y enfermeros y somos 
una gran familia.”

Conmemoración de 
los 126 años del natalicio 

de Armando Reverón

Caracas, Cuna del Libertador 
Simón Bolívar y Reina del Waraira 

Repano. - 
Prensa Concejo MBL. Caracas, 15 
de mayo de 2015. RaúlPáez

El Concejal Roque García Presidente 
de la Comisión Permanente de  Cul-
tura y Educación, en compañía de 
84 reconocidos artistas plásticos y el 
poder popular, realizaron en el Patio 
de los Leones del Concejo Municipal 
Bolivariano Libertador de Caracas,   la 
inauguración pictórica Día del Artista 
Plástico “Armando Reverón”.

El Edil García acotó “el Concejo Mu-
nicipal Bolivariano Libertador y la 
Comisión de Educación y Cultura, 
estamos reconociendo todo el trabajo 
que vienen haciendo los artistas plás-
ticos aquí en Caracas y en especial el 
natalicio 126 de Armando Reverón e 
igualmente destacamos el bicentena-
rio del gran Artista César Rengifo.”

Asimismo manifestó  “se están pre-
sentando 84 obras plásticas e igual nú-
mero de artista, destacando que cada 
día los artistas plásticos venezolanos  
tienen el apoyo del Concejo Munici-
pal, también estamos por aprobar la 
ordenanza del Artista  Plástico para su 
protección social, reconociendo la cul-
tura, el arte del hombre, la creatividad 
de su pincel que cada día resplandece 
en toda Caracas.”

Por otra parte el artista plástico Félix Ca-
bello dio a conocer su opinión sobre el 
artista plástico Armando Reverón y ma-
nifestó  “hay una gran muestra, un gran 
trabajo en diferentes tipos de presenta-
ción, hay desde surrealismo hasta lo más 
moderno de nuestra época (…). 

Agradezco por esta oportunidad que 
nos dan a los artistas plásticos  para 
mostrar nuestras obras al público, es-
pacio que convirtieron para el disfrute 
del pueblo. Yo estoy mostrando un re-
trato de Cesar Rengifo, donde quiero 
representar todo lo que él era, como 
pintor, como dramaturgo, porque el 

cuadro se llama el Padre de la Dra-
maturgia.Anteriormente no teníamos 
oportunidades,  los espacios antes es-
taban cerrados al pueblo,  a todos los 
artesanos  y artistas plásticos.”

Entre los artistas plásticos figuran: Raúl 
Figuera, Mariela Noriega, Harold Co-
oper, Tatiana Montilla, Simón Oliveira, 
Miguel Rodríguez, Roraima Correa, 
Tristán  Ríos, Lauro Rizzo entre otros. 

Alcaldía de Ciudad Guayana 
superó los 100 millones 
de bolívares entregados

 al Poder Popular
Ciudad Guayana, 18 May. AVN.- 
En seis años, la alcaldía de Ciudad 
Guayana, estado Bolívar, ha aporta-
do más de 100 millones de bolívares 
al poder popular organizado para la 
ejecución de proyectos de servicios, 
deporte, cultura y vialidad elaborados 
por las propias comunidades.

El alcalde socialista José Ramón Ló-
pez informó que esta cifra fue alcan-
zada tras entregar 2,3 millones de bo-
lívares a los consejos comunales del 
sector Las Tablitas de Lomas de Santa 
Rosa y del sector “A” de Brisas del 
Río, ambas en la parroquia Unare.

“Estamos hablando de más de 500 
proyectos presentados por los propios 
vecinos a través de asambleas popu-
lares y mesas de trabajo durante estos 
seis años, que han sido apoyados con 
recursos obtenidos de la recaudación 
de impuestos”, indicó.

Explicó que este fin de semana fueron 
entregados 971 mil bolívares a las fa-
milias del sector Las Tablitas de Lo-
mas de Santa Rosa, recursos que serán 
utilizados para la culminación de una 
red de agua potable.

Por su parte, los vecinos del sector 
“A” de Brisas del Río recibieron re-
cursos por el orden de los 1,4 millones 
de bolívares para la construcción de 
aceras y brocales. Este proyecto deja-
rá a la comunidad lista para ser incor-
porada al Plan de Asfaltado Socialista 
que ejecuta la alcaldía.

“Sin las políticas implementadas por 
el comandante Chávez y profundiza-
das por el presidente Nicolás Maduro 
sería imposible para el pueblo organi-
zado tener acceso a recursos para obras 
que necesitan con urgencia y que por 
otra vía pueden tardar mucho o ser ob-
jeto de la burocratización”, resaltó.

Destacó que en Ciudad Guayana han 
sido construidas más de 500 obras en 
áreas tan diversas como deporte; vi-
vienda; vialidad, como alumbrado, as-
faltado, construcción de aceras y bro-
cales; servicios, aguas servidas y agua 
potable; seguridad; y educación.

“Nuestra meta es entregar cada año no 
menos de 200 millones de bolívares al 
poder popular para que ejecuten sus 
propios proyectos. Este es un esfuerzo 
que no había hecho antes ningún otro 
Gobierno municipal”, adelantó.

Por otra parte, el alcalde López anun-
ció que se aprobaron recursos para 
construir 15 viviendas en el sector Lo-
mas de Santa Rosa, a través del pro-

grama de Sustitución de ranchos por 
viviendas dignas (SUVI) de la Gran 
Misión Vivienda Venezuela.

Asimismo, adelantó que en el sector Bri-
sas del Río se construirá una conexión de 
600 metros entre la red de aguas servidas 
y la tubería matriz de la zona este de Ciu-
dad Guayana, con una inversión de 800 
millones de bolívares aprobados por el 
Consejo Federal de Gobierno (CFG).

Además, a través de la Cámara Mu-
nicipal de Caroní, se entregará próxi-
mamente un total de 325 títulos de 
propiedad de tierras urbanas en Villa 
Adonay, comunidad que también reci-
birá 1,4 millones de bolívares para la 
construcción de aceras y brocales.

Concejo Municipal 
de Caracas reafirma

 respaldo a Cabello ante 
campaña de descrédito de 

la derecha
  Caracas, 26 May. AVN.-
 El presidente del Concejo Municipal del 
Municipio Libertador de Caracas, Na-
hum Fernández, informó que este martes 
la Red Nacional de Concejales Eliézer 
Otaiza firmó un acuerdo en respaldo 
del presidente de la Asamblea Nacional, 
Diosdado Cabello, quien es constante-
mente atacado por la derecha a fin de des-
estabilizar a la Revolución Bolivariana.

“Repudiamos los hechos que agreden 
la moral y la ética de este valiente e 
insigne hombre de la Revolución Bo-
livariana”, subrayó Fernández durante 
declaraciones transmitidas por Vene-
zolana de Televisión.  “Asumimos que 
Diosdado somos todos, quien se meta con 
Diosdado se mete con nosotros”, resaltó, 
al tiempo que señaló que la campaña de 
desprestigio que la derecha, nacional e 
internacional, dirige contra el Presidente 
del Parlamento es un ataque directo con-
tra la Revolución Bolivariana.

La campaña en contra de Cabello for-
ma parte de una serie de estrategias 
de la derecha para derrotar al Gobier-
no Constitucional, que ha incluido la 
guerra económica (caracterizada por 
la especulación, la usura y el contra-
bando de productos prioritarios) y el 
plan golpista desarticulado por las 
autoridades venezolanas en febrero, 
que contemplaba el ataque a zonas en 
las cuales convergen instituciones del 
Estado y áreas residenciales, como el 
Palacio de Miraflores, en Caracas.

Fernández resaltó que el acuerdo fir-
mado este martes será llevado a las 
Fiscalía General de la República, “para 
adherirnos a la defensa de uno de los 
comandantes de esta revolución, el 
compatriota Diosdado Cabello”.

Desde enero pasado, medios interna-
cionales como ABC han difundido 
falsas acusaciones contra Cabello, que 
han sido replicadas por las corporacio-
nes mediáticas venezolanas El Nacio-
nal y Tal Cual, además del semanario 
Quinto Día y el portal La Patilla.

Esta semana, medios internacionales, 
entre ellos el diario estadounidense 
Wall Street Journal y la cadena CNN 
replicaron una nueva oleada de falsas 
acusaciones para atacar el honor y la 
dignidad de Cabello, al intentar vincu-
larlo con redes del narcotráfico.
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Efectuarán jornadas 
de reciclaje en parques de 

Caracas

 
 Caracas, 14 May. AVN.-
 Este viernes se efectuará en to-
dos los parques de recreación de 
Caracas una jornada de reciclaje, 
actividad que se extenderá hasta el 
próximo domingo.

Ese día se conmemorará el Día Mun-
dial del Reciclaje, establecido por la 
Organización de las Naciones Uni-
das para la Educación, la Ciencia y la 
Cultura (Unesco), con el objetivo de 
promover en la colectividad una ma-
yor responsabilidad sobre sus propios 
residuos y de esta forma impulsar el 
procesamiento y la reutilización de 
desechos orgánicos e inorgánicos, 
para elaborar nuevos productos y así 
poder salvar grandes cantidades de 
recursos naturales.

En la capital, la programación con-
tará con actividades en el Parque 
Generalísimo Francisco de Miran-
da, Zoológico Caricuao, del Oeste 
“Alí Primera”, Los Chorros, La 
Aguada, Metropolitano El Junqui-
to y María de la Concepción Pala-
cios y Blanco (Caiza), informó un 
despacho del Instituto Nacional de 
Parques (Inparques). 

Además de realizarse ferias de ar-
tesanía con productos elaborados 
con materiales de reuso, se dicta-
rán talleres para la elaboración de 
juguetes tradicionales con herra-
mientas de reciclaje. 

Igualmente, este viernes será inaugu-
rado el Primer Encuentro Nacional de 
Eco Artesanía en la entrada a los Pa-
tios Ornamentales de Parque Miran-
da. Dicha actividad reunirá a 25 arte-
sanos tanto del Distrito Capital como 
de los estados Miranda, Aragua, Fal-
cón, Portuguesa y Anzoátegui.

Las actividades se realizarán desde 
las 9 de la mañana hasta las 4 de 
la tarde y estarán acompañadas por 
presentaciones culturales, como 
la obra teatral Consumo Cuidado, 
un concierto de joropo, la Orques-
ta Recicladora del Sistema de Or-
questas Infantiles y Juveniles de 
Venezuela y el grupo de Danzas 
Tradiciones de Venezuela.

Comunidades de Caracas 
recibirán formación 

preventiva ante 
emergencias naturales

Caracas, 15 May. AVN.-
 Este viernes, se hizo el relanza-
miento del programa Caracas Pre-
venida, plan que consiste en llevar 
a las comunidades caraqueñas ta-
lleres de formación que brindan las 

herramientas necesarias para tener 
capacidad de respuesta antes, du-
rante y después de una emergencia 
o desastre natural.

Este plan, conjuntamente con va-
rias instituciones relacionadas a 
la prevención de desastres, busca 
consolidar protocolos en materia 
de riesgo que contribuyan en la 
educación de las comunidades en 
este ámbito, en las que funcionarán 
los comités comunales de riesgo, 
donde también se formarán las Bri-
gadas Juveniles del Distrito Capi-
tal, reseña una nota de prensa.

La reactivación del programa fue 
anunciada por el jefe del Gobierno 
de Distrito Capital, Ernesto Ville-
gas, durante la conmemoración del 
35° aniversario de Cuerpo de Pro-
tección Civil del Distrito Capital, 
en el Cine Aquiles Nazoa, parro-
quia San Juan de Caracas.

En la actividad, también aprobó la 
reactivación de la Mesa Técnica de 
Riesgos en el Distrito Capital que ac-
tuará en articulación con la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana, los Bombe-
ros del Distrito Capital y con el Cen-
tro de Atención de Emergencias del 
Distrito Capital, que tendrá su sede en 
la Torre Confinanzas.

En la actividad, Villegas fue conde-
corado con la Cruz de Protección Ci-
vil en su Primera Clase por su com-
promiso y apoyo a las instituciones 
de control de riesgo y desastre. Tam-
bién, fueron condecorados funciona-
rios activos con el mismo galardón 
en su Segunda y Tercera Clase, en 
reconocimiento por los años de ser-
vicios en dicha institución.

La Dirección de Protección Civil 
y Administración de Desastres fue 
creada el 5 de mayo de 1980, con 
el objetivo de identificar los ries-
gos en las distintas comunidades 
de Caracas y la preparación de toda 
la población para actuar ante emer-
gencias y desastres.

 
Instalados 6.132 

consejos populares de
 abastecimiento y

 producción en el país

Caracas, 15 May. AVN.- 
El vicepresidente de Seguridad y So-
beranía Alimentaria, Carlos Osorio, 
informó este viernes que han sido 
instalados en todo el país un total de 
6.132 Consejos Populares de Abaste-
cimiento y Producción para combatir 
la guerra económica.

“¡Garantizamos el derecho a la 
Alimentación! Instalados más de 
6.000 Consejos Populares de Abas-
tecimiento y Producción”, informó 
el también ministro para la Ali-
mentación, a través de su cuenta en 
Twitter, @czosorio.

Estos consejos se conforman con 
el objetivo de combatir la especu-
lación, el acaparamiento y el con-
trabando de los productos priorita-
rios, para lo cual supervisarán los 
establecimientos de distribución de 
productos alimentarios, especial-
mente de la red de Estado (Abastos 

Bicentenarios, Pdmercalitos, entre 
otros) para constatar que el servi-
cio se preste con transparencia y de 
forma eficaz.

Estos Consejos Populares evalua-
rán cada detalle que necesite ser 
atendido en estos centros de expen-
dio, para que se les dé una solución 
oportuna, tanto a nivel de abasteci-
miento como de infraestructura.

La conformación de estas organi-
zaciones populares fue convocada 
por el presidente de la Repúbli-
ca, Nicolás Maduro, como parte 
de esta nueva fase de la ofensiva 
contra la guerra económica, cuyas 
prácticas se caracteriza en la usura, 
la especulación, el acaparamiento y 
el contrabando de productos, prin-
cipalmente de la cesta básica.

Reubicadas todas las familias que permanecían 
en Torre Confinanza                                                                         

Foto archivo

Caracas, 27 May. AVN.- Este miércoles culminó el proceso de reubi-
cación de las familias que permanecían en la Torre Confinanzas, ubica-
da en Caracas; así, quedó desalojada por completo esta infraestructura 
cuya construcción se inició en 1990 y quedó inconclusa tras la crisis 
bancaria de 1994.

Poco después de ese momento, 28 de sus 45 pisos fueron ocupados 
por 1.156 familias, que se encontraban en condiciones precarias y 
expuestas al riesgo de vivir en una estructura no apta para cumplir 
fines residenciales.

Ernesto Villegas, coordinador de la Operación Zamora, manifestó que 
el proceso de desalojo se realizó en un lapso de 10 meses, y esto basado 
en el “método Chávez”, el cual consistía en trabajar, junto a la Guardia 
Nacional Bolivariana (GNB), la coordinación de diversas instituciones 
del Estado y el pueblo de forma totalmente pacífica, reseñó una nota de 
prensa de la Oficina Presidencial de Planes y Proyectos Especiales.

De igual forma, señaló que 4 mil 585 personas que habitaban la torre 
cuentan ahora con un apartamento en la Gran Misión Vivienda Vene-
zuela (GMVV), “ para acabar con las condiciones de altísima vulnera-
bilidad, de extrema amenaza que tenia la vida humana en esta torre”.

Indicó que la torre Confinanza, conocida como la Torre de David, 
será utilizada para la instalación de un Centro de Coordinación para 
la Atención de Emergencias del Distrito Capital, conformado por la 
GNB, el Cuerpo de Bomberos del Distrito Capital, la Dirección de 
Protección Civil del Distrito Capital y la Corporación de Servicios del 
Distrito Capital, agrega la nota.

En la actividad, también estuvo presente el ministro para Vivienda y 
Hábitat, Ricardo Molina, quien manifestó que la desocupación de la 
Torre de David evidencia el alcance de las políticas sociales que ha im-
plantado la Revolución Bolivariana, para así atender las necesidades 
del pueblo venezolano en materia de vivienda.

“No antepusimos intereses económicos, no antepusimos intereses 
personales, el interés colectivo privó aquí y por eso es que tene-
mos un resultado extraordinario, un resultado chavista”, recalcó 
Molina, citado en la nota.

Más temprano, el presidente de la República, Nicolás Maduro, celebró 
la culminación de este proyecto, además de resaltar la labor realizada 
por Ernesto Villegas, quien asumió la Operación Zamora como minis-
tro de Estado para la Transformación Revolucionaria de la Gran Cara-
cas y la prosiguió como Jefe de Gobierno de Distrito Capital.

“Felicitaciones a ustedes, queridos compatriotas. Ahora van directo a 
su hogar digno, gracias a la Revolución de Chávez”, escribió el jefe de 
Estado en su cuenta oficial de Twitter, @NicolasMaduro.
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   Fuerza Armada Nacional Bolivariana
 CRBV. Capítulo III.  Art. 328.  La fuerza Armada Nacional Bolivariana constituye una institución esencialmente profesional, sin.

Presidente Maduro 
Despide Buque Escuela Simón Bolívar en Vargas

Caracas, 23 May. AVN.-  El Buque Escuela Simón Bolívar, de la Armada Nacional Bolivariana, zarpa este sábado 
con el objetivo de participar en el XXVII Crucero de Instrucción al Exterior 2015, acto de despedida al que asiste el 
presidente de la República, Nicolás Maduro, a quien se le otorgó el pito marinero con ravisa tricolor.

La entrega del presente estuvo a cargo del capitán de navío Gines Añanguren Santana.

El Mandatario destacó, al inicio del acto, la disciplina, la moral y el espíritu bolivariano de la tripulación del Buque 
Escuela de Venezuela, que en esta oportunidad divulgará los logros sociales del pueblo en países de Petrocaribe.

El crucero de instrucción se va realizar en dos fases: la primera por los puertos de Barbados, Belice, La Habana y 
Jamaica, para regresar a Venezuela el 24 de julio, cuando que participará en el desfile naval.

Luego, ese mismo día en la noche, comenzará la segunda etapa zarpando nuevamente a Honduras, Bahamas, Santia-
go de Cuba y Santa Lucía, para regresar al Puerto de La Guaira el 26 de septiembre próximo.

Padrino López pidió a la FANB afianzar trabajo con el pueblo
 en defensa de la estabilidad del país

Caracas, 22 May. AVN.- El ministro para la Defensa, Vladimir Padrino Ló-
pez, llamó este viernes a los integrantes de la Fuerza Armada Nacional Boli-
variana (Fanb) a trabajar junto al pueblo para mantener la estabilidad política 
del país, ante las continuas arremetidas de la derecha nacional e internacional 
contra Venezuela, país que desde hace 16 años vive una Revolución basada 
en los ideales del Libertador Simón Bolívar.

“Les pido que asumamos con mucho interés, el reto, el desafío, de mantener 
la estabilidad política en Venezuela, de cooperar eficazmente en todos estos 
males que se ciernen sobre la República. Les pido que sigamos elevando el 
apresto operacional de nuestra Fanb”, expresó el General en Jefe.

Desde la 35 Brigada de la Policía Militar, en San Martín, Caracas, donde 
fueron entregados electrodomésticos de mi Casa Bien Equipada a 650 personas, ayudas económicas, alimentarias y de dos unidades Youtong 
para el traslado del personal que labora en la Fanb,  Padrino López denunció que existen sectores adversos a la Revolución Bolivariana que han 
emprendido una campaña psicológica y moral contra Venezuela, la cual pretende desestabilizar instituciones del Estado para generar caos.

No obstante, Padrino López resaltó que los efectivos de la Fuerza Armada cuentan con gran ética, profesionalismo y son militares que están cons-
cientes del papel que juega el cuerpo castrense en la construcción de la patria bolivariana.

“La inmensa mayoría de nosotros obedece a principios morales, a una actuación ética, profesional, patriótica (...) no puede ser militar el cobarde, 
el que carezca de dignidad, no puede estar con nosotros. Lo que estamos portando uniforme tenemos que ser hombres y mujeres concentrados en 
la tarea de hacer patria, de seguir el proyecto bolivariano, de construir la revolución bolivariana”, dijo.

El ministro para la Defensa resaltó que los militares bolivariano están escribiendo las páginas de la historia “que a futuro otras generaciones van 
a estar leyendo”.
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  CRBV.  Art. 83. La salud es un derecho social fundamental, obligación del Estado, que lo garantiza como parte del derecho a la vida...

Campaña de concientización sobre el cigarrillo

¡Dejar de fumar es posible!
Se ha determinado que el fumar es la  causa  principal  de muerte pre-
matura en los seres humanos. Se estima que por cada cigarrillo fumado, 
se pierden aproximadamente 5  minutos de vida. El aumento de la mor-
talidad puede ser tan grande que una de cada seis muertes se produce 
como consecuencia de fumar. 

   La mejor manera de prevenir el tabaquismo es evitar que las personas 
se inicien en el consumo temprano de cigarros. Los más jóvenes  deben 
ser críticos y tomar conciencia de  las  graves consecuencias que  trae-
rían para su salud si concurren   en este vicio.

Es importante aconsejarte quesi dejas de fumar, disminuyesel riesgo 
a padecer enfermedades; (cardiovasculares, respiratorias y cancerosas 
en el futuro). Sólo es necesario  decidirse  y sino buscar ayuda de un 
profesional. Nunca es tarde para dejarlo, piensa en tú vida, en tú familia 
y en tus hijos.

 Ya sabes, ¡Dejar de fumar es posible!.

“Estaremos dando ocho millones de 
dosis requeridas por el Ministerio para 
terminar de cubrir las necesidades de 
la población para este año”, precisó, 
citado en un boletín de prensa del Mi-
nisterio para la Salud.

Indicó que la meta de Espromed Bio 
es llegar a los 33 millones de vacu-
nas procesadas para este año, a tra-
vés del convenio Cuba-Venezuela, 
con lo cual el Estado venezolano se 
ahorrará unos 20 millones de dólares 
debido a la reducción de este tipo de 
importaciones.

Hospital J.M. de los Ríos reactivará 
este martes servicio de quimioterapia

 Caracas, 25 May. AVN.- La aplicación de quimioterapias en el Hospital 
de niños J.M de Los Ríos, en Caracas, será reactivada este martes, luego 
de que se solventara una falla en la infraestructura de la unidad de mezcla 
que ameritó cerrar el espacio desde la semana pasada, informó este lunes 
la directora del centro médico-asistencial, Carmen Rosa Graterol.

Indicó que se resolvió el problema en la unidad de mezcla de medica-
mentos, espacio donde se preparan las quimioterapias que se aplican a 
los niños y adolescentes que reciben atención en la institución.

Una gotera en el área de preparación de mezclas, que podía contam
inar los espacios, llevó a la suspensión de las actividades, que, sin em-
bargo, fueron remitidas al Hospital Domingo Luciani, para garantizar el 
tratamiento a las personas que lo necesitan.

De igual forma, agregó que “se corrigió la problemática en la sala de 
Hematología, que entrará en funcionamiento con los pabellones respec-
tivos y necesarios para adelantar las transfusiones requeridas”.
Esta institución, que lleva 77 años de funcionamiento, atiende diaria-
mente en la Unidad de Oncología a unos 50 pacientes, a los cuales se les 
aplica tratamientos de quimioterapia de manera gratuita.

Recientemente el ministro de Salud, Henry Ventura, realizó una inspección 
al J.M. de los Ríos para evaluar la infraestructura. Indicó que las mesas de 
trabajo entre el personal y los representantes de Fundación de Edificaciones 
y Equipamiento Hospitalarios (Fundeeh) se mantendrán hasta tanto se opti-
micen todos los servicios del emblemático hospital de niños.

De hecho, la Fundeeh realiza en la actualidad un diagnóstico en los 255 
hospitales del país para determinar qué inversiones requiere cada uno 
y en base a ello preparar un masivo plan de inversiones que tiene como 
propósito dotar y optimizar los servicios de salud de la red pública. -  

OMS creará nuevo
 programa de respuesta 
rápida ante emergencias 

sanitarias
Caracas, 18 May. AVN.- La directora 
general de la Organización Mundial de 
la Salud (OMS), Margaret Chan, anun-
ció este lunes la creación de un nuevo 
programa de respuesta rápida y flexible 
ante las emergencias sanitarias.

“Este nuevo programa me reportará 
directamente los resultados y yo seré 
responsable. Tendrá metas por alcan-
zar en 24, 48 y 72 horas, no en meses”, 
explicó Chan, de acuerdo con la Agen-
cia de Noticias de la ONU

Indicó que uno de los objetivos clave 
de la iniciativa será fortalecer la capa-
cidad de respuesta de los sistema na-
cionales de salud, y puso de ejemplo 
el brote de ébola en África Occidental 
-que comenzó a fines de 2013- como 
uno de los retos que puede afrontar el 
mundo actual en materia de salud.

Ante ello, reconoció que la comuni-
dad internacional “estaba mal prepa-
rada para reaccionar ante la gravedad 
y complejidad de la emergencia”.

Foto archivo
Caracas, 25 May. AVN.- 
La Empresa Socialista para la Produc-
ción de Medicamentos Biológicos (Es-
promed Bio) trabaja en la producción 
de 11 tipos de biológicos, de los cuales 
tres ya han sido entregados al Minis-
terio para la Salud (Hepatitis adulto, 
Pentavalente y Hepatitis pediátrica 
que se aplican en la Jornada de Vacu-
nación de las Américas), mientras las 
ocho restantes se encuentran en pro-
ceso de registro en esa institución del 
Estado, manifestó el presidente de di-
cha empresa, Gerardo Briceño.

Señaló que serán acordadas alianzas estra-
tégicas con dos países más para fortalecer 
el Sistema Nacional Público de Salud.

Igualmente, adelantó que la planta de 
vacunas tiene como objetivo, entre 
octubre y diciembre, acondicionar la 
Pentavalente y llenar otros medica-
mentos en los tres laboratorios inde-
pendientes de fermentación industrial 
que pertenecen a Espromed Bio.

“Para el próximo año queremos tener 
otros cinco productos acondicionados. 
Nuestro deseo es convertirnos en una 
de las plantas de referencias en Lati-
noamérica, contamos con las capaci-
dad de abastecer nuestro país y otros 
países”, dijo Briceño.

En ese sentido, precisó que Espromed Bio 
tiene capacidad para producir 120 millones 
de dosis al año, de los cuales 50 millones 
corresponden a la producción de antígenos 
(Toxoide diftérico, Pertussis y Tétano).

Espromed Bio también tiene la capacidad 
de importar materias primas necesarias, 
productos intermedios, insumos, partes, 
piezas, equipos y materiales de envase y 
empaque para garantizar la accesibilidad 
a todo el pueblo a dichos insumos.

Empresa venezolana de medicamentos avanza 
en la producciónde 11 fármacos biológicos
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Condecorada 
Nora Castañeda 

con orden Libertadores
 en su primera clase

 Caracas, 17 May. AVN.- 
La luchadora social Nora Castañe-
da, fallecida este sábado, fue con-
decorada con la orden Libertadores 
post mórtem en su primera clase, 
informó el vicepresidente Ejecuti-
vo, Jorge Arreaza, quien acudió este 
domingo a la exequias de esta de-
fensora de los derechos de la mujer.

“Le hicimos entrega, en nombre 
del presidente Nicolás Maduro, de 
la Orden Libertadores y Liberta-
doras de Venezuela en su primera 
clase, mención Espada”, informó 
Arreaza en declaraciones ofreci-
das a Venezolana de Televisión 
(VTV), desde la Funeraria La Im-
perial, donde se efectúa el acto ve-
latorio de Castañeda.

“Dentro del dolor que da perder 
a una mujer tan subversivamen-
te trascendente como lo fue Nora 
Castañeda, al mismo tiempo uno 
siente un gran orgullo y un privi-
legio por haber coincidido con ella 
y con una generación de grandes 
luchadores, que durante la cuarta 
república, demostraron que había 
la oportunidad de construir una vía 
alternativa”, indicó Arreaza.

De igual forma, extendió sus con-
dolencias a los hijos de la luchadora 
social, que buscó siempre el cons-
truir el bienestar y la felicidad de los 
hombres y mujeres de Venezuela.

Además de Arreaza, acudió al fune-
ral la ministra para la Mujer, Gladys 
Requena, quien evocó el carácter 
inspirador de Castañeda para lucha 
para las mujeres venezolanas. “Es 
un símbolo de la unidad del movi-
miento popular, (...) una maestra, 
constructora de sueños”, dijo.

“Para nosotros Nora es una ruta 
a seguir. No muere, se sembrará 
en el corazón de nuestro pueblo, 
guiará las acciones de las mujeres 
y el pueblo venezolano, en pro de 
avanzar en la ruta de la patria que 
nos dejo el Comandante Chávez”, 
afirmó Requena.

Castañeda deja un amplio legado 
como luchadora por la igualdad de 
derechos de la población femenina, 
entre ellos la creación de la cátedra 
de la Mujer en la Universidad Cen-
tral de Venezuela (UCV), así como 
importantes aportes en favor de las 
venezolanas en la Constitución Na-
cional de 1999.

En 2001, asumió la presidencia del 
Banco de la Mujer (Banmujer), ins-
tancia desde la que impulsó nume-
rosos programas de ayudas finan-
cieras para la mujer venezolana, lo 
cual le valió distinguidos reconoci-
mientos a nivel mundial.

Caracas, 20 May. AVN.- Más de un 
millón de venezolanas registradas en la 
Unión Nacional de Mujeres (Unamu-
jer) participará a partir del próximo 13 
de junio en una jornada de debates para 
definir la misión, estructura y plan de 
acción que desarrollará esta plataforma 
que unifica el trabajo de más de 400 co-
lectivos feministas de todo el país.

El anuncio lo hizo la ministra para la 
Mujer e Igualdad de Género, Gladys 
Requena, este miércoles, en rueda de
prensa desde el Platillo Protocolar del 
Teatro Teresa Carreño, Caracas, donde 
ofreció un balance de la primera fase 
de inscripción en Unamujer que sumó 
a un millón 255 mil 300 venezolanas, 
con miras a a incluir este año a dos mi-
llones de mujeres.

Explicó que el debate se instalará en 
cada estado en asambleas organizadas 
por las comisiones propulsoras regio-
nales. En este punto, llamó a las direc-
toras estadales del Ministerio asumir 
“una posición amplia, plural para que 
todas las fuerzas se movilicen”.

Las asambleas por estado se instalarán 
el sábado 13 de junio y se replicarán por 
dos fines de semana más.

Es así como los días 13 y 14 de junio 
se debatirá en torno a la misión, obje-
tivos y principios de la organización; 
el 20 y 21 de junio se abordará la es-
tructura de Unamujer y sus estatutos; 
el 4 y 5 de julio, el plan de trabajo y las 

líneas prioritarias de acción.

Luego de definir la estructura, Unamujer 
comenzará en agosto a ejecutar el plan 
de trabajo y entre septiembre y octubre 
de este año está prevista la elección de 
los órganos de dirección de Unamujer 
en el ámbito parroquial, municipal, re-
gional y sectorial en cada estado.

Seguidamente, el día 25 de noviem-
bre se realizará la primera conferencia 
nacional de Unamujer para elegir en 
colectivo a la directiva nacional.

“Unamujer tendrá una expresión te-
rritorial y sectorial, tenemos líneas de 
trabajo para la juventud, para las muje-
res que tengan a su cargo personas con 
discapacidad, así como tendrá una lí-
nea vinculada con el trabajo político, el 

Venezolanas instalan el 13 de junio debate para definir 
estructura y acciones de Unamujer

tema de la equidad de género, la comu-
nicación, el feminismo, la formación, 
las indígenas, las campesinas, pesca-
doras, comuneras con el impulso de lo 
socioproductivo”, amplió la ministra.

Unamujer será la más importante ins-
tancia de participación de los colectivos 
de mujeres de todo el país. La idea de 
crear esta plataforma unitaria fue del co-
mandante Hugo Chávez, quien en 2007 
llamó a las mujeres a organizarse para 
sumar los esfuerzos que los diversos 
grupos ejercían por separado.

El planteamiento se concretó este año 
cuando se realizó el III Congreso Ve-
nezolano de Mujeres, encuentro en que 
se decidió crear la instancia bautizada 
como Unamujer.

Ministra de la mujer llama a asumir en colectivo protección
 y prevención del embarazo adolescente

Caracas , 28 May. AVN.- Al Programa Maternidad Deseada, Segura y Feliz, que inició este jueves el Ministerio para 
la Mujer e Igualdad de Género toda la sociedad debe sumarse, en aras de promover una sexualidad responsable y dis-
minuir los índices de embarazo adolescente en Venezuela. 

Este llamado lo hizo la ministra para la Mujer y la Igualdad de Género, Gladys Requena, quien refirió que dicho progra-
ma será iniciado en las maternidades, pero que por tratarse de un tema nacional debe trabajarse desde la Gran Misión 
Hogares de la Patria, las Bases de Misiones Sociales, los nuevos urbanismos de la Gran Misión Vivienda Venezuela 
(GMVV) y desde las propias comunidades identificadas en situación de pobreza extrema. 

“( Estamos) preocupadas y preocupados por los valores que dicen que debemos prevenir el embarazado adolescente, en 
disminuir los indicadores que nos colocan, como país, en un desafío importante que nos proponemos disminuir”, señaló 
en declaraciones transmitidas por Venezolana de Televisión.  (...).

Ana l i zan  en  Qui to  par t i c ipac ión  de  la  mujer
 en  procesos  democrát i cos  de  la  reg ión

Caracas, 18 May. AVN.-  El VI Encuentro de Magistradas Electorales de Iberoamérica se lleva a cabo en Quito, Ecua-
dor, con la participación de 12 países, a fin de analizar y fortalecer el rol de la mujer en la democracia y los procesos 
que se desarrollan en la región.

Juan Pablo Pozo, presidente del Consejo Nacional Electoral ecuatoriano, indicó que es un hito que en Ecuador se re-
únan por primera vez “magistradas de Iberoamérica para debatir y fortalecer nuestras democracias.  Esto cala hondo 
en la soberanía electoral, respetando la autodeterminación de los pueblos de sentirnos y articularnos en lo diverso”, 
cita la agencia de noticias Andes.

Pozo destacó que en la reunión, que se llevará a cabo este lunes y martes, “están presentes el alma y la trayectoria” de mujeres 
que han sido protagonistas de luchas históricas para conseguir derechos como el acceso de las mujeres al voto.

Sin embargo, reconoció que aún queda la tarea de revisar las políticas como función electoral en materias de género e inclu-
sión pues, según los indicadores de participación política de organismos de las Naciones Unidas, “solo el 22% de las y los 
parlamentarios nacionales eran mujeres hasta enero del 2015”.

En el caso de Ecuador, cifras del CNE indican que un año después de aprobada la Constitución de Montecristi, en 2009 
se establece una representación del 32,9% de las mujeres “y en el 2013, (se logró) el 38% de representación parlamen-
taria”, explicó Pozo, quien indicó que “no se puede pensar que se ha logrado una panacea institucional y normativa” y 
que aún persisten las barreras para que las mujeres alcancen cargos de representación.

Por su parte, María Amparo Hernández, representante del Tribunal Electoral de México, señaló que el objetivo de la cita es com-
partir los procesos electorales en igualdad, género y justicia que se desarrollan en ese país.  Agregó que lo importante tiene que 
ver con la participación de las mujeres “no solo en órganos de representación electoral, sino también administrativa”.
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Retienen en Zulia 
camión con 22 toneladas de 

harina por irregularidad 
en documentos

Caracas, 14 May. AVN.- 
Un camión en el que se trasladaba un 
total de 22 toneladas de harina, entre 
precocida y preparada (las utilizadas 
para hacer cachapas, empanadas, 
arepitas dulces y otros platos), fue 
retenido en el punto de control ubi-
cado en el puente sobre el Lago de 
Maracaibo, estado Zulia.

El vehículo fue retenido y los produc-
tos fueron decomisados debido a que 
los mismos estaban siendo movilizados 
sin la autorización correspondiente, de 
acuerdo con la información publicada 
por el Comando de Zona para el Orden 
Interno Nro. 11 de la Guardia Nacional 
Bolivariana (GNB), a través de su cuen-
ta en Twitter, @GNBoficial.

“En el puente la Guardia Nacional 
Bolivariana retiene 22 toneladas de 
alimentos, entre harina de maíz y pre-
paradas, que iban sin autorización”, 
señala la información.

Asimismo, en el punto de control fijo 
de El Batey, efectivos del Destacamen-
to 115 consiguieron inconsistencia en 
la documentación de movilización de 
1.390 baterías para vehículos, por lo 
que fueron decomisadas.

En otro procedimiento se retuvo tam-
bién un camión cargado con 28.800 
kilogramos de harina de trigo por pre-
sunto desvío de ruta.

Estas acciones forman parte del Plan de 
Choque Contra el Contrabando, activa-
do por el Gobierno nacional en agosto de 
2014 y también se enmarcan en la ope-
ración Centinela, que ejecuta la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana (Fanb) en 
los más de 4.500 kilómetros de las fron-
teras de Venezuela con Colombia, Brasil 
y Guyana, con especial atención en los 
2.219 kilómetros de territorio entre el 
país y la nación neogranadina.

En esta labor, la FANB tiene activadas 
tres líneas de acción, que comprenden 
el bloqueo de todo paso de productos 
susceptibles al contrabando; la conten-
ción, que impide que los artículos se 
acerquen a la frontera; y la fiscalización 
y control, que se desarrolla junto con la 
Superintendencia de Precios Justos.

A principio de marzo, el presidente de la 
República, Nicolás Maduro, destacó el 
avance efectivo de la lucha contra el con-
trabando de extracción de alimentos y de 
otros productos de primera necesidad.

Alrededor de 40% de los artículos bá-
sicos producidos o importados para el 
pueblo venezolano salían desde Ve-
nezuela hacia el país neogranadino, a 
través del contrabando de extracción.

Bandas criminales 
están siendo usadas como 

fachada de grupos 
paramilitares

Caracas, 15 May. AVN.-
 El ministro para las Relaciones Inte-
riores, Justicia y Paz, Gustavo Gonzá-
lez López, denunció este viernes que 
bandas criminales están siendo usadas 

en el país como fachadas de grupos 
paramilitares. 

En rueda de prensa desde la sede del 
Servicio Bolivariano de Inteligencia 
Nacional (Sebin), en Caracas, el Mi-
nistro González López explicó que 
grupos paramilitares, provenientes de 
Colombia, están mutando en el país en 
bandas criminales.

“Viene mutando esa manera perversa 
de tratar de confundir (a la población) 
de que estamos en presencia de un 
problemita de hampa común. Quiero 
llamar la atención que no es un pro-
blema de hampa común, es el uso del 
hampa común por los paramilitares 
traducido en bandas criminales”, aña-
dió el ministro.

El ministro González López detalló que 
estos grupos paramilitares reclutan jóve-
nes en Venezuela entre 18 a 25 años, los 
equipan con armas, moto, dinero y telé-
fonos para que comiencen a operar. 

“Viene una persona, hace un reconoci-
miento, recluta los elementos de aquí, in-
muta para acá, siembra, injerta, trasplanta 
para acá el fenómeno y comienza a bus-
car los elementos pequeños como son un 
target de 18 a 25 años, una moto, dinero, 
narcotráfico, trata de blanca, teléfono y 
esos son su ejército de una estructura bá-
sica, estándar, primitiva, por eso se llama 
paramilitar”, explicó.

Precisó que cada uno de estos grupos 
delictivos tienen un objetivo, una lista 
y hasta un tipo de enfrentamiento: re-
presión directa o represión y uso pro-
gresivo de la violencia.

Desarticulada banda paramilitar
Con esas características presentadas 
por el ministro González López, en 
rueda de prensa, fue desarticulada por 
los cuerpos de seguridad una banda 
paramilitar denominada Gamma que 
operaba en el municipio Sucre del es-
tado Miranda.  La organización delic-
tiva se dedicaba a la doble cedulación, 
secuestro, extorsión, robo, así como al 
sicariato, tráfico de drogas y armas, y 
amedrentamiento a la población.

Detalló que los integrantes de la banda 
criminal están detenidos, entre ellos, 
Lidimo de Jesús Rosales Prieto (cabe-
cilla); Alexis Prieto (primer teniente); 
Roberto Prieto Herrera (jefe de logís-
tica); Cristiano Beltrán (jefe aguanta-
dor), y el sicario, quienes manifestaron 
ser provenientes del sector Las Mesas, 
municipio García de Hevia, estado 
Táchira y están involucrados en el ho-
micidio del funcionario jubilado del 
Sebin, Cosme Juan España Mejía.

Otras cuatro personas se mantienen en 
fuga. El Ministro Explicó que el lugar 
donde funcionaba el grupo delictivo te-
nía fachada de una vivienda normal, sin 
embargo, en el baño existía un sistema 
“que solo practican elementos con con-
ducta paramilitar”, añadió. La vivienda-
dijo- poseía túneles como vías de escape 
hacia las áreas boscosas del sector La 
Dolotita, en Filas de Mariche.

“Estamos tras los financistas con ele-
mentos que actúan en el mismo sector 
industrial del eje de La Dolorita en el 
municipio Sucre del estado Miranda, 
y estamos seguros que con el trabajo 
de inteligencia criminal e inteligencia 
estratégica seguiremos escalando has-

ta poder encontrar todos los elementos 
que seguro tienen vinculación del uso 
político de bandas criminales”, dijo 
González López.  También informó 
que están identificadas otras bandas 
criminales que operan en el municipio 
Sucre, del estado Miranda.

Capturados por la justicia
En la rueda de prensa, el ministro 
Gustavo González López informó que 
fue detenido Anthony José Bellorín 
Jiménez, de 22 años, responsable del 
asesinato del mayor del Ejército Jean-
carlos Rodríguez, quien fue asesinado 
el pasado 18 de abril al salir de un su-
permercado ubicado en un municipio 
mirandino. También fue capturado 
Yeison José Ortega Figuera, de 27 
años, quien confesó su participación 
en el asesinato de Carlos Daniel Her-
nández Urbáez, de 13 años e integrante 
de la Orquesta Sinfónica Municipal de 
Freites, estado Anzoátegui. Se sigue la 
búsqueda de dos personas más.

Asimismo, comentó que los cuerpos 
de seguridad tienen identificado el au-
tor material del asesinato de la oficial 
de la policía del municipio Sucre, Os-
mary Tabare Solano.

Líneas aéreas operan desde 
Puerto Cabello mientras 

se rehabilita pista de 
aeropuerto de Valencia

Caracas, 15 May. AVN.- 
Aerolíneas comerciales iniciaron este 
viernes operaciones en el aeropuerto 
General Bartolomé Salom, en Puerto 
Cabello, estado Carabobo, mientras se 
realizan los trabajos de rehabilitación 
de la pista en el Aeropuerto Interna-
cional Arturo Michelena.

De acuerdo con una nota de prensa del 
Ministerio de Transporte Acuático y 
Aéreo, los vuelos comerciales de la lí-
nea Avior fueron los primeros en ope-
rar, mientras que Aeropostal lo hará a 
partir de este sábado.

El terminal tiene previsto atender a 
más de 22 mil pasajeros de vuelos ha-
cia Aruba, Curazao, Barcelona y Por-
lamar, hasta el próximo 13 de junio, 
cuando se reactiven las operaciones en 
el principal aeropuerto de la entidad.  

Igualmente la red de transporte Trans 
Carabobo brindará atención a los pa-
sajeros desde el aeropuerto Arturo Mi-
chelena, con la ruta Valencia-Puerto 
Cabello, de forma gratuita, a partir de 
las 4:30 de la mañana.

Por su parte, las aerolíneas Insel Air 
Aruba e Insel Air Curazao trasladarán 
operaciones al aeropuerto Internacional 
Jacinto Lara, en Barquisimeto, estado 
Lara, mientras que Aruba Airlines, Copa 
Airlines, Laser Airlines y la carga co-
mercial, lo harán a través del aeropuerto 
Internacional de Maiquetía Simón Bolí-
var, en el estado Vargas, cita el texto. 

En el aeropuerto internacional Ar-
turo Michelena se realizan trabajos 
importantes desde el pasado año que 
incluyen la rehabilitación de la pis-
ta principal y la plataforma del ter-
minal, como parte de las labores de 
recuperación de la infraestructura ae-
roportuaria del país, y culminarán el 
próximo 12 de junio. 

Inician preparativos para 
Dispositivo Vacaciones 

Seguras 2015

 Caracas, 18 May. AVN.- 
A pocas semanas de iniciar la tem-
porada de vacaciones escolares en el 
país, este lunes la Dirección General 
de Seguridad Ciudadana, este adscrito 
al Ministerio del Poder Popular para 
Relaciones Interiores, Justicia y Paz, 
inició las reuniones de trabajo para 
diseñar los lineamientos que serán 
implementados en el Dispositivo Va-
caciones Seguras 2015.

Quienes se movilizarán en ese período 
vacacional, que comienza a mediados 
de junio y culmina en septiembre de 
este año, serán resguardados por di-
versos organismos del Estado, como 
la Guardia Nacional Bolivariana 
(GNB), la Policía Nacional Bolivaria-
na (PNB), cuerpos policiales estadales 
y municipales, bomberos nacionales 
y Protección Civil, para el disfrute de 
los venezolanos.

Ricardo Martínez Arcay, director gene-
ral de Seguridad Ciudadana, informó 
que a mediados de junio se llevarán a 
cabo acciones previas para supervisar 
unidades de transporte público, revi-
sar la documentación de los conducto-
res y asegurar que los viajeros gocen 
de un buen servicio en los diferentes 
terminales terrestres del país.

“Igualmente, serán evaluados las condi-
ciones de las autopistas y carreteras en 
conjunto con los ministerios competen-
tes, con el objetivo de facilitar el aborda-
je eficiente propiamente dicho del Dis-
positivo en las fechas”, indicó Martínez, 
citado en una nota de prensa.

En 2014, un aproximado de 108.000 
funcionarios, estuvieron activados en 
todo el país con el Dispositivo Vaca-
ciones Seguras, lapso en el que se es-
timó una movilización de casi 9 millo-
nes de temporadistas.

Revolución económica
 posicionará al país como 

potencia productiva

Caracas, 22 May. AVN.- 
El viceministro de Industrias, Olby 
Monsalve, convocó este viernes al pue-
blo venezolano a emprender una revo-
lución económica que impulse al país 
como una potencia productiva. (...). 
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Venezuela
 libra firme batalla contra 

el tráfico de drogas

Foto archivo

Caracas, 22 May. AVN.- 
El Gobierno Nacional mantiene 
firme su batalla contra el narco-
tráfico, por medio de operaciones 
ejecutadas por la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana (Fanb) y or-
ganismos como la Oficina Nacional 
Antidroga (ONA), que se mantie-
nen en constante alerta realizando 
operativos por vía terrestre y área, 
a fin de garantizar un territorio li-
bre de tráfico de drogas.

En este sentido, en una entrevista 
concedida al programa Sin Coba, que 
transmite Venezolana de Televisión, el 
presidente de la ONA, Irwing Ascanio, 
afirmó este viernes que se ha dado “un 
duro golpe al narcotráfico y a las orga-
nizaciones criminales que se dedican” 
a la producción y venta de drogas ilí-
citas, quienes pretenden aprovecharse 
de la posición geoestratégica en la que 
está ubicada el país.

Ascanio refirió la incursión en te-
rritorio venezolano, este miércoles, 
de una aeronave procedente de Cen-
troamérica llena de droga y que fue 
inmovilizada por la Fanb, hecho que 
fue manipulado por medios de dere-
cha internacional, como la agencia 
de noticia Reuters, intentando gene-
rar la matriz de opinión que la aero-
nave era venezolana.

Por ello, el presidente de la ONA instó 
a todas las instituciones del Estado a 
mantenerse firme ante las campañas 
de desprestigio que dirige la derecha, 
nacional e internacional, contra Vene-
zuela, que buscan generar una matriz 
de opinión que logre justificar las in-
tenciones injerencistas del gobierno 
de los Estados Unidos en el país.

Ascanio explicó que gracias al con-
trol que se tiene del espacio aéreo 
venezolano se ha evitado que aero-
naves no autorizadas ingresen al te-
rritorio venezolano de manera ilíci-
ta, garantizando así la seguridad del 
pueblo y la soberanía nacional.

“Tenemos una estructura que nos 
permite, administrativamente y ope-
racionalmente, dar la respuesta que 
quiere el Estado venezolano para la 
lucha contra el tráfico ilícito de dro-
gas”, expresó Ascanio.

Señaló también que luego de que el 
Departamento Antidrogas de Estados 
Unidos (DEA, por sus siglas en in-
glés) fue expulsado de Venezuela, en 
2005, se logró duplicar las incauta-
ciones, así como se obtuvo un mejor 
control y proceso para desarticular 
las bandas criminales. 

Caracas, 30 May. AVN.- Fotos: 
Henry Tesara.
Leiver Padilla Mendoza, alias 
“El Colombia”, paramilitar soli-
citado en Venezuela como autor 
material de los asesinatos del di-
putado Robert Serra y de María 
Herrera, llegó a Venezuela para 
ser entregado a las autoridades 
del país al ser extraditado este 
sábado desde Colombia.

Su arribo se produjo por el Aero-
puerto Simón Bolívar de Maique-
tía, estado Vargas, donde la entrega 
fue dirigida por el ministro para 
Interior, Justicia y Paz, Gustavo 
González, con resguardo del Ser-
vicio Bolivariano de Inteligencia 
Nacional (Sebin).

La Corte Suprema de Justicia de 
Colombia aprobó el 30 de abril pa-
sado su extradición y tomó la deci-
sión luego de determinar que el Go-
bierno venezolano cumplió con los 

requisitos de ley para el trámite.
El ciudadano colombo-venezolano 
es acusado de los delitos de ho-
micidio agravado, robo agravado 
cometido a mano armada y asocia-
ción para delinquir.

Padilla Mendoza fue capturado por 
autoridades colombianas hace seis 
meses en Cartagena, Colombia, a 
donde huyó tras el crimen, cometido 
el 1 de octubre de 2014, en Caracas.
A 15 días del asesinato, el presi-

dente de la República, Nicolás Ma-
duro, denunció que una banda pa-
ramilitar colombiana, dirigida por 
Padilla, planificó el crimen contra 
el diputado Serra.

Comentó que Padilla estuvo pla-
nificando el asesinato durante tres 

meses “y fue él quien dirigió todas 
las operaciones, planificó el crimen 
y ejecutó la matanza. Tenía todos 
los detalles de qué hacía Robert, 
para dónde iba, cómo se movía”.

El presidente Maduro también pre-
sentó un video, captado por un sis-
tema de cámaras en las afueras de la 
casa de Serra, en La Pastora, Cara-
cas, en el que se ve la entrada de seis 
personas a la vivienda del diputado 
y otros dos que permanecieron a la 

espera en carros particulares.

Además, detalló que el jefe de es-
coltas de Serra, Edwin Torres Ca-
macho, conocido como “El Poli”, 
fue comprado para ayudar a come-
ter el crimen.

Por este hecho, el Ministerio Públi-
co privó de libertad a 10 personas, 
entre ellos Torres Camacho, y so-
licitó orden de captura para otras 
cuatro, de las cuales tres tienen 
alerta roja de la Organización Poli-
cial Internacional (Interpol).

Al igual que Padilla, todos los de-
tenidos fueron imputados por los 
delitos de homicidio agravado en 
perjuicio de Robert Serra, homici-
dio calificado en perjuicio de Ma-
ría Herrera, robo agravado y aso-
ciación para delinquir.

El jefe de Estado denunció en octu-
bre pasado que el asesinato de Serra 
se inscribe en los planes terroristas 
perpetrados por la derecha en el país, 
que inicialmente comenzaron con las 
guarimbas (violencia y hechos terro-
ristas en varias zonas de clase media) 
y luego pasó a la fase de concretar 
atentados contra figuras de la Revo-
lución Bolivariana.

AVN 30/05/2015 13:14

Extraditado a Venezuela Leiver Padilla alias “El Colombia” 
autor material del asesinato de Robert Serra

Designado Dante Rivas 
director del Saime

Caracas, 27 May. AVN.-
 El presidente de la República, Ni-colás Maduro, designó este miér-
coles a Dante Rivas, como direc-
tor del Servicio Administrativo de 
Identificación, Migración y Ex-
tranjería (Saime).

Rivas sustituye a Juan Carlos Dugar-
te, quien ahora se desempeña como 
jefe de Gobierno del Distrito Capital.

“Designé a Dante Rivas director 

del Saime, para acelerar su trans-
formación y continuar los cambios 
en el Estado nacional”, escribió 
Maduro en su cuenta en Twitter @
NicolasMaduro.

Recientemente, Rivas asumió res-
ponsabilidades como Autoridad 
Única en Trámites y Permisología.

Producción de leche 
en Venezuela supera los seis 

millones de litros diarios
 
 Ciudad Bolívar, 25 May. AVN.- 
En Venezuela se producen seis millo-
nes de litros diarios de leche y el mer-
cado de quesos se autoabastece en un 
90%, informó este lunes el coordina-
dor Nacional del Programa de Desa-
rrollo Integral Lechero del Ministerio 
del Poder Popular para Agricultura y 
Tierras (MPPAT), Andrés Kowalsky.

La información fue ofrecida durante 
una charla informativa, realizada este 
lunes con productores lecheros y quese-

ros del estado Bolívar, que participaron 
en un módulo del Programa Integral de 
Desarrollo Lechero (Pidel), que ofrece 
enseñanza sobre buenas prácticas para 
la producción de lácteos a pequeños y 
medianos productores de todo el país.

Explicó que el Programa Pidel no tie-
ne solo una importancia educativa, 
sino que se ha convertido en una he-
rramienta para la recolección de infor-
mación valiosa sobre la situación ac-
tual del mercado lechero y de quesos, 
gracias a los datos suministrados por 
los más de 10.500 productores de 15 
estados del país que se han incorpora-
do a este programa hasta la fecha.

Esta información abarca áreas como 
los niveles de producción de leche 
y quesos, tipo de almacenamiento y 
equipo disponible, tamaño de las uni-
dades de producción, necesidades y 
otros datos que han sido claves para 
que el Gobierno nacional elabore po-
líticas que permitan aumentar en corto 
y mediano plazo la producción de lác-
teos y sus derivados en el país.  (...).
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Colombia y Venezuela 
crearán comisión 

para estudiar deportaciones 
Anunció la canciller 

Holguín

Canciller de Colombia, María 
Ángela HolguínCredito: Prensa 
MPPRE.

Publicado el 13 mayo, 2015 -  
La canciller de Colombia, María 
Ángela Holguín, anunció hoy que 
se reunirá esta semana con autori-
dades venezolanas para crear una 
comisión binacional que se encar-
gue de seguir los casos de los co-
lombianos que son deportados del 
país vecino.

“Este miércoles (en Bogotá) nos 
vamos a reunir con el defensor del 
Pueblo de Venezuela para abordar 
el tema después de que ellos de-
cidieran integrar una comisión bi-
nacional para hacerle frente a este 
tema”, afirmó la ministra durante 
una comparecencia en el Senado.

Holguín afirmó que las deportacio-
nes desde Venezuela han disminuido 
gracias a la cooperación bilateral.

“En marzo el pico fue de 1.187 
(deportados), en abril fueron 656 y 
en mayo vamos en 184, esperamos 
que siga bajando”, señaló.

La titular de la cartera de Relacio-
nes Exteriores reveló durante el 
debate de control político en la Co-
misión Segunda del Senado, que en 
lo corrido del año han sido deporta-
dos 48 menores de edad que ya se 
encuentran con sus familias.

“En muchos de los casos los padres 
nos han pedido a nosotros la reuni-
ficación familiar”, afirmó.

Holguín señaló, además, que la 
Unidad de Víctimas del Gobierno 
colombiano ha seguido de cerca 
los casos de deportación de pobla-
ción vulnerable.

“Nosotros tenemos una red de aten-
ción al migrante en todo el (depar-
tamento de) Norte de Santander, la 
recepción la hace Migración y la 
Defensoría del Pueblo, y esto se ha 
hecho en el caso de niños y vícti-
mas”, afirmó.

Sin embargo, reconoció que en al-
gunas ocasiones la demora en la 
asistencia a los colombianos de-
portados responde a que muchos 
de ellos no tienen documentación 
de ningún tipo y debe ser expedida, 
lo que tarda algunos días.

Holguín afirmó que se ha reunido 
en varias ocasiones con su homó-

loga venezolana, Delcy Rodríguez, 
y aunque la situación de los inmi-
grantes indocumentados es difícil, 
el Gobierno colombiano está ve-
lando porque “les sean respetados 
los derechos humanos”.

“Estamos convencidos de que tra-
bajando con las Defensorías del 
pueblo y con los gobiernos, pode-
mos ayudar a que mejore”, dijo la 
ministra, quien lamentó la situa-
ción de los colombianos deporta-
dos al calificarla como “compleja, 
terrible y dura”.

Asimismo, destacó que Venezuela 
“no es el único país del mundo que 
deporta”, ya que todos los Gobier-
nos miran cómo hacer para que no 
vivan irregulares en su territorio, 
pero reconoció que a pesar de que 
la situación difícil que atraviesa ese 
país “muchos colombianos quieren 
volver”, debido a que tienen sus fa-
milias y sus casas allí.
                     Yaquelina Díaz

Pablo Iglesias:
 España necesita una 

verdadera democracia, 
acceso a la vivienda 

y educación

Foto: flickr.com/photos/podemos 
Caracas, 22 May. AVN.-
 El secretario general del partido de 
izquierda español Podemos, Pablo 
Iglesias, señaló, durante el acto de 
cierre de campaña de este viernes, 
que el cambio del sistema socio-
político en su país es imposterga-
ble para lograr una verdadera de-
mocracia que garantice acceso a la 
vivienda y a la educación pública.

“No hay democracia si la gente no 
tiene acceso a la vivienda y a la 
educación pública. He visto estu-
diantes que no han seguido estu-
diando porque no pueden pagar las 
tasas”, expresó, en transmisión de 
Telesur, ante una multitud que en 
apoyo a esa tolda política, la terce-
ra más importante en la nación eu-
ropea, se concentró en Madrid, la 
capital ibérica.

Iglesias recordó que producto de la 
inequidad existente en España mi-
les de mujeres deben renunciar al 
ejercicio de sus profesiones, pues 
no hay planes de ayudas económi-
cas para cuidar a los niños; mien-
tras, los adultos mayores ven peli-
grar sus vidas debido al alto costo 
de los medicamentos.

“En este país hay ancianos que no 
pueden pagarse sus medicamentos. 
Rajoy, sal del jet y mira la reali-
dad”, dijo, haciendo referencia a 
que mientras esta realidad golpea 
al pueblo español, el presidente del 
gobierno de España, Mariano Rajoy, 
se traslada en un jet que cuesta unos 

10 mil euros por hora de vuelo.

Ante ello, el líder de izquierda 
llamó al pueblo español a partici-
par activamente en las elecciones 
del 24 de mayo, porque “no nos 
podemos permitir cuatro más del 
Partido Popular (derecha). No nos 
merecemos más arrogancia, no nos 
merecemos que haya gobernantes 
que no publiquen cuentas”.

“Pido a todos los indecisos que le 
den una oportunidad al cambio (...) 
Hemos visto a gente valiente pa-
rando desahucios y la privatización 
de hospitales. ¡Un esfuerzo más!”, 
agregó el político.

El Informe sobre el Estado Social 
de la Nación 2015 elaborado por la 
Asociación de Directoras y Gerentes 
de Servicios Sociales de España, re-
veló que la pobreza, la precariedad 
y la desigualdad caracterizan actual-
mente el modelo social español, pu-
blicó el portal web de Telesur.

La brecha de desigualdad entre ricos 
y pobres en España alcanzó un nivel 
récord los primeros meses de este 
año como consecuencia de la crisis. 
La deuda pública de España alcan-
zó en marzo 1,04 billones de euros, 
volumen que está a punto de igualar 
el del Producto Interior Bruto (PIB), 
según el último balance publicado 
por el Banco de España.

Lea también: Podemos llama a los 
españoles a votar este domingo para 
recuperar la soberanía popular
 

Politólogo
 define avances sociales 

en América Latina como
 un ejemplo para Europa

Caracas, 29 May. AVN.- 
El politólogo ecuatoriano Julio 
Peña Niño señaló que recientes 
resultados electorales en Europa 
evidencian el despertar de la con-
ciencia de los pueblos de ese con-
tinente, ante la falta de inversión 
social por parte de los gobiernos 
europeos actuales, quienes han re-
ducido salarios y aplicado recortes 
de empleo, en contraste con la cre-
ciente inversión social de los paí-
ses con gobiernos progresistas en 
América Latina.

“Lo que hizo Syriza, en Grecia, o lo 
que está haciendo Podemos, en Es-
paña, es justamente eso: aplicar un 
poco de lo que ha funcionado bien 
en nuestro países para dar la batalla 
en el norte; es decir, la influencia 
del sur de los países bolivarianos, 
de lo que está pasando en Améri-
ca Latina”, afirmó Peña Niño este 
viernes, durante una entrevista en 
el programa Sin Coba, transmitido 
por VTV, en referencia a las recien-
tes victorias en las elecciones de 
ambas organizaciones políticas.

En ese sentido, destacó que los 
indicadores reflejados a través de 
distintos medidores internaciona-
les, como la Comisión Económica 
para América Latina y el Caribe 
(Cepal) y Latinobarómetro, han 
mostrado “claramente una mejoría 
en la calidad de vida de nuestros 
ciudadanos”.

Por ejemplo, Venezuela es uno de los 
países de la región que ha reducido 
en mayor medida los niveles de sub-
nutrición y el 94 % de la población 
come por lo menos tres veces al día, 
según datos de la Cepal. Este país su-
ramericano, además, superó el pro-
blema del hambre y por este logro, 
recibió el reconocimiento de la Or-
ganización de las Naciones Unidas 
para la Alimentación y la Agricultura 
(FAO, por sus siglas en inglés).

Peña Niño indicó que a medida que 
un gobierno abre camino para que 
el pueblo conquiste sus derechos 
sociales, como la vivienda, educa-
ción y salud gratuita, el electorado, 
sustentado en la voluntad popular, 
apoyará cada vez más a ese gobier-
no. “El voto es el gran termóme-
tro de las elecciones y es lo que ha 
permitido de forma histórica que 
nuestros procesos sean ratificados 
una y otra vez en las urnas”.

El polítologo, quien participa en el 
Congreso Internacional Inventar la 
Democracia del Siglo XXI—que 
se realizará hasta este sábado en 
Caracas— resaltó que en actual-
mente los gobiernos progresistas 
de América Latina son referencia, 
ya que priorizan destinar recursos 
a programas sociales.

“La economía tiene que estar puesta 
al servicio de los intereses de la gen-
te, no la gente al servicio de los in-
tereses de la economía, y eso se está 
viviendo en el sur”,  expresó Peña 
Niño, quien calificó al Congreso en 
Caracas como una oportunidad para 
el intercambio de ideas y plantea-
mientos de los países participantes.

El encuentro –propicio para promo-
ver el debate y elaborar propuestas 
que contribuyan a la construcción 
de nuevos modelos de sociedad, 
economía y cultura– cuenta con la 
participación de intelectuales na-
cionales e internacionales, 87 mi-
litantes de movimientos populares 
en sus diversas expresiones, 34 ac-
tivistas de derechos humanos, 33 
artistas y 28 científicos. -  

Brasil reduce en 85% la 
pobreza entre su población 

afro descendiente
Caracas, 29 May. AVN.-
 Una investigación realizada por 
el Ministerio de Desarrollo Social 
y Combate al Hambre (MDS) de 
Brasil, determinó que el porcenta-
je de población afrodescendiente 
en pobreza presente en la nación 
sudamericana se redujo 85% entre 
2002 y 2013.

En referencia al estudio realizado–
basado en una metodología apro-
bada por el Banco Mundial– la mi-
nistra del MDS, Tereza Campello, 
manifestó que “todavía hay mucho 
trabajo por delante, pero ya tenemos 
un país menos desigual”, citada en 
el sitio web de Telesur. 

La encuesta, que considera diversas 
dimensiones de la pobreza, también 
concluyó que entre la población rural 
afrodescendiente la pobreza descendió 
del 28,6% al 4,9%.  (...).
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TSJ 
rechaza continuidad de las 
agresiones conspirativas 

contra el Estado venezolano

Foto archivo
Caracas, 20 May. AVN.- 
El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) 
rechaza la continuidad de las agresiones 
conspirativas que se orquestan dentro y 
fuera del país contra el Estado venezo-
lano y las autoridades que representan 
sus instituciones, por ello manifestó su 
respaldo al presidente del Poder Le-
gislativo, diputado Diosdado Cabello, 
quien es blanco de una campaña de 
difamación ejercida por medios inter-
nacionales de derecha, replicada por 
medios privados venezolanos.

“Tales señalamiento se hacen en el 
momento en los que notamos una irra-
cional operación que ha pretendido 
atentar contra la soberanía, la igual-
dad, la autodeterminación, la inde-
pendencia y los derechos de nuestro 
pueblo a la paz, y pueden identificarse 
en este tipo de formato aquellos que se 
ejecutan en forma de crear la atmós-
fera de desprestigio y de deslegitima-
ción necesaria para consumar hechos 
de violencia colectivas que ya hemos 
padecido en el pasado reciente”, sos-
tuvo la presidenta del Poder Judicial, 
magistrada Gladys Gutiérrez.

En rueda de prensa, efectuada la tarde 
de este miércoles en la sede el TSJ, en 
Caracas, la magistrada señaló que en 
ese sentido la institución rechaza enér-
gicamente “la continuidad de las agre-
siones conspirativas contra el Estado 
venezolano”.

El pasado 9 de marzo, el presidente de 
Estados Unidos, Barack Obama, firmó 
un decreto en el que declaró a Vene-
zuela como “una amenaza extraordina-
ria” para la seguridad de su país, con 
el objetivo de justificar las constantes 
agresiones que su gobierno ha ejercido 
contra el pueblo venezolano, que res-
pondió con más de 10 millones de fir-
mas en rechazo al decreto imperialista.

En este contexto, Gutiérrez mencionó 
que esas agresiones conspirativas, que 
ha sido una constante desde 1999 y 
que se han acrecentado en los últimos 
dos años, se han manifestado de dife-
rentes formas, entre ellas las acusacio-
nes sin basamento alguno, tomando 
como objetivo visible los funcionarios 
que están frente a las instituciones del 
Estado por elección popular, como es 
el caso del presidente de la Asamblea 
Nacional.

“Este máximo órgano de justicia con-
firma el respaldo al normal desenvol-
vimiento del Estado, en el marco de 
las Constitución Bolivariana de Vene-
zuela y la ley, a favor del desarrollo 
social nacional, signado por la justicia 
y la paz”, manifestó.

Es así como, agregó, el TSJ manifiesta 
“apoyo al diputado Diosdado Cabello, 
presidente de la Asamblea Nacional 
por el trabajo institucional de calidad 
que ha realizado con enorme sacrifi-
cio, entrega, valentía y profundo com-
promiso de cumplir con la voluntad 
soberana del pueblo venezolano”.

De igual forma, reconoció la conciencia 
patriota y la militancia pacífica del pue-
blo de Venezuela, “haciendo trascender 
la gesta liberadoras e independentista de 
nuestro próceres y aborígenes ancestra-
les, hacen valer la verdad sin fisuras y ha 
despreciado con numerosas expresiones 
los agravios aquí referidos tramados en 
contra del presidente de la Asamblea Na-
cional y el carácter del bien colectivo, que 
en los últimos años el Poder Legislativo 
ha representado para nuestra República 
Bolivariana de Venezuela”.

Este martes, la Asamblea Nacional 
aprobó también un comunicado en 
rechazo a la campaña de difamación 
de medios internacionales de derecha 
contra el presidente del Parlamento, 
Diosdado Cabello.

En el texto, los parlamentarios advier-
ten que esta nueva operación aten-
ta contra la paz de los venezolanos y 
constituye una afrenta a la soberanía de 
la patria y a las instituciones del Estado 
venezolano, especialmente al pueblo, a 
la Fuerza Armada Nacional Bolivaria-
na y a la Asamblea Nacional.

Infamias mediáticas 
pretenden minar

 fuerza moral del pueblo 
venezolano

               Foto archivo
Caracas, 20 May. AVN.- 
El presidente de la Asamblea Nacio-
nal (AN), diputado Diosdado Cabello, 
señaló que los nuevos ataques en su 
contra, con el uso de las corporaciones 
mediáticas nacional e internacional 
para una campaña de desprestigio y 
desmoralización, transcienden su per-
sona porque buscan desmoralizar las 
instituciones del Estado.

Esto conjunto de injurias van “en contra 
de las instituciones (del Estado)”, recal-
có el parlamentario al inicio de su pro-

grama semanal Con el Mazo Dando, que 
transmite Venezolana de Televisión.

Advirtió que detrás de esta nueva eta-
pa de los planes de desprestigio con-
tra Venezuela, utilizando su nombre, 
están sectores imperiales de Estados 
Unidos, que han pretendido con dife-
rentes métodos socavar la estabilidad 
y la paz en el país y, con ello, dar al 
traste con la Revolución Bolivariana.

En ese sentido, destacó y agradeció los 
mensajes de solidaridad del pueblo ve-
nezolano. “Quiero agradecer, desde el 
fondo de nuestro corazón, la actitud de 
nuestro pueblo. Con tanto cariño uno 
se siente bendecido por el amor del 
pueblo, que es el amor de Dios y ante 
esas bendiciones hay que responder 
con más amor y con más entrega”.

El diputado Diosdado Cabello ha sido 
desde principios de este año blanco de 
ataques de la derecha nacional e interna-
cional, acciones que se han acrecentado 
en los últimos días con una campaña de 
difamación ejercida por medios interna-
cionales de derecha y replicada por me-
dios privados venezolanos.

Ante ello, el presidente de la Repúbli-
ca, Nicolás Maduro, indicó la noche de 
este martes, durante su programa Con-
tacto con Maduro, que Venezuela cuenta 
con la reserva moral para neutralizar las 
arremetidas contra cuadros de la Revo-
lución Bolivariana, como el presiden-
te de la AN, por lo que se iniciará una 
campaña nacional e internacional para 
derrotar las infamias que pretenden so-
cavar el proceso de transformación que 
vive el país desde 1999.

Al respecto, Cabello agradeció las 
expresiones de solidaridad y de lucha 
por la verdad del Mandatario nacional: 
“Quiero agradecerle a nuestro compa-
ñero Presidente Nicolás Maduro sus 
palabras el día de ayer, que son las 
palabras del corazón, de una amistad, 
de una hermandad que ha surgido al 
fragor de todo este combate”.

Cabello recordó que los nuevos ataques 
se esperaban tras la demanda que inter-
pusiera por difamación contra corpora-
ciones mediáticas del país antes mencio-
nadas, identificadas con la derecha, que 
replicaron, sin verificar su veracidad, 
una pieza de propaganda difundida por 
el medio ABC, diario de la monarquía 
española, en el que usan declaraciones 
de Leamsy Salazar, un exescolta de Ca-
bello radicado en Estados Unidos, para 
atacar el honor y la dignidad del presi-
dente del Parlamento nacional.

“Nosotros sabíamos que luego de nues-
tra demanda estas cosas iban a ocurrir. 
¿Quiénes están detrás de estos ataques? 
Sin duda, un sector del imperialismo 
norteamericano. No confundamos, en 
la situación, quién está al frente de ese 
plan”, reiteró.

Este martes, la Asamblea Nacional 
aprobó también un comunicado en re-
chazo a la campaña de difamación de 
medios internacionales de derecha. En 
el texto, los parlamentarios advierten 

que esta nueva operación atenta contra 
la paz de los venezolanos y constituye 
una afrenta a la soberanía de la patria y 
a las instituciones del Estado venezola-
no, especialmente al pueblo, a la Fuer-
za Armada Nacional Bolivariana y a la 
Asamblea Nacional.

El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) 
también rechazó la continuidad de las 
agresiones conspirativas que se orquestan 
dentro y fuera del país contra el Estado 
venezolano y las autoridades que repre-
sentan sus instituciones. Por ello, mani-
festó su respaldo al presidente del Poder 
Legislativo, diputado Diosdado Cabello.

“Tales señalamiento se hacen en el mo-
mento en los que notamos una irracio-
nal operación que ha pretendido aten-
tar contra la soberanía, la igualdad, la 
autodeterminación, la independencia 
y los derechos de nuestro pueblo a la 
paz, y pueden identificarse en este tipo 
de formato aquellos que se ejecutan 
en forma de crear la atmósfera de des-
prestigio y de deslegitimación necesa-
ria para consumar hechos de violencia 
colectivas que ya hemos padecido en 
el pasado reciente”, sostuvo este miér-
coles la presidenta del Poder Judicial, 
magistrada Gladys Gutiérrez, en rueda 
de prensa.

Central Socialista 
de Trabajadores respalda a 

Cabello ante campaña 
de descrédito de la derecha

Caracas, 20 May. AVN.- 
La Central Bolivariana Socialis-
ta de Trabajadores (CBST) ma-
nifestó su apoyo al presidente 
de la Asamblea Nacional (AN), 
Diosdado Cabello, tras ser blan-
co de una serie de difamaciones 
emprendidas por sectores comu-
nicacionales que responden a in-
tereses imperiales.

“Nosotros, la clase obrera venezolana, 
revolucionaria, decimos que un líder 
como el compatriota Diosdado Cabe-
llo, un líder del 4 de febrero (de 1992), 
se merece todo el apoyo del pueblo 
venezolano, el pueblo revoluciona-
rio”, expresó este miércoles el presi-
dente de la institución Wills Rangel en 
declaraciones a VTV.

“Hoy queremos decir: Diosdado si-
gue adelante, tú cuentas con la clase 
obrera”, expresó Rangel, al tiempo 
que indicó que los trabajadores revo-
lucionarios respaldan el acuerdo que 
la AN aprobó este martes en favor al 
diputado Cabello, que fue introducido 
este miércoles en la Fiscalía General 
de la República.

En el texto, los parlamentarios 
socialistas advierten que esta 
nueva operación atenta contra la 
paz de los venezolanos y cons-
tituye una afrenta a la soberanía 
de la patria y a las instituciones 
del Estado venezolano, especial-
mente al pueblo, a la Fuerza Ar-
mada Nacional Bolivariana y a 
la Asamblea Nacional.
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